
Судьба

Соня, открой глазки
Вторую неделю врачи ломали голову, что с ребенком. 

Все анализы, все обследования показывали, что Соня аб-
солютно здорова. Вот только глазки свои она не открывает. 
И спит, и ест, и плачет - не видя свет.

№ 21 (74)
27 мая 2015 До нашего 25-летия осталось 227 Дней. отметим вместе!
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ТВ-программа  
на ВСю неделю!
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ноВоСТи одной СТрокой

  ► 291 точку по продаже кваса,  
мороженого, прохладительных  
напитков, цветов разместят  
в Ульяновске летом.

Ученые отправились в экспедицию   ►
по рекам Сызранка и Барыш.

С  ► 26 мая по 1 июня в регионе  
проходят мероприятия в рамках  
Всемирного дня борьбы с курением.

  ► 4 ульяновские IT-компании  
вошли в ТОП-15 ведущих организаций  
в своем сегменте.

Привет, 
сосед!
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кульТпоход

До встречи  
в кино!

Сегодня вечером в Большом зале Ленинского мемо-
риала открывается VII Международный фестиваль кино- и 
телепрограмм для семейного просмотра имени Валентины 
Леонтьевой «От всей души».

подробноСТи

В честь Победы
В Ульяновске появится на-

бережная Победы, которая рас-
тянется вдоль реки Свияги в 
Засвияжском районе. Идея, 
предложенная ветеранскими ор-
ганизациями на встрече с губер-
натором Сергеем Морозовым, 
была поддержана главой регио-
на и обещает стать приоритет-
ным проектом благоустройства 
областного центра.
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С праздНиком!
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Стартовал конкурс на лучший проект памятника святому Николаю Чудотворцу.   ►
Монумент планируется установить на Никольской горе в рабочем поселке Сурское.

юв

Сколько	 разнообразных	 рубрик	
появилось	 и	 исчезло	 в	 «НГ»	 за	 эти	
годы.	Некоторые	вещи	сейчас	читаешь	
с	 удивлением.	Вот	 лишь	 несколько	
примеров.
Читателей	приглашали	в	 «Сад	ле-

чебных	 культур»,	 где	подробно	рас-
сказывали,	какие	травы,	ягоды,	фрукты	
могут	 лечить	 всяческие	 болезни.	
Рубрика	«Хозяин	в	доме»	предназна-
чалась	для	рукастых	мужчин:	объяс-
няла,	 как	 пилить-чинить-мастерить.	
Тексты	 сопровождали	 подробные	
схемы-рисунки.	Для	дам	печатали	«За-
очную	школу	рукоделия»	о	премудро-
стях	шитья-вязания.	Популярностью	
пользовались	заметки	под	рубрикой	
«Астрологическое	 земледелие».	До	
сих	пор	не	вполне	понятно,	 кого	ин-
тересовала	рубрика	«В	поисках	фило-
софского	камня»,	 которая	описывала	
всяческие	 глаукониты,	 ортоклазы	 и	
пироксены.	 (А	вы	не	знаете,	что	это?	
Значит,	полезная	была	рубрика!)	Для	

души	-	заметки	об	актерах	немого	кино	
«Забытые	 кумиры».	Для	дела	 -	 «До-
машняя	ферма»,	советы	для	 тех,	 кто	
решил	разводить	коз-поросят...
Кстати,	многие	рубрики	подсказыва-

ли	сами	читатели.	Тогда	еще	народ	не	
ленился	писать	письма.	О	чем	писали?	
«Наша	Мостовая,	как	остров	в	океане,	
часто	бывает	без	связи	с	 городом,	 -	
писала	в	 «НГ»	Т.	Иванова.	 -	Почему?	
Да	потому	что	молчат	телефоны:	три	
автомата	на	улицах,	служебные	теле-
фоны	в	магазине,	на	почте	и	в	школе.	
Связь	сломалась	месяц	назад,	 гово-
рят,	что	перебит	кабель.	Ну	а	как	нам	
жить?	В	случае	пожара	или	человеку	
плохо	станет?	Пока	ночью	в	грязь	под-
нимешься	в	гору	и	прошлепаешь	4	км	
до	19-го	микрорайона,	дом	сгорит	и	
человек	 умрет...	 В	 поселке	 больше	
тысячи	дворов!	А	пожар	случился-таки.	
Пожарную	машину	вызвать	не	удалось.	
И	вместо	дома	-	головешки».
«Мне	 хотелось,	 чтобы	 вы	поинте-

ресовались,	 какие	 вещи	 продают	 в	
магазине	напротив	клуба	железнодо-
рожников	в	отделе	«Продажа	импорт-
ных	 товаров,	 -	 писала	 пенсионерка	
Абрамова.	 -	Я	посмотрела	и	пришла	
к	 выводу,	 что	эти	поношенные	вещи	
были	собраны	где-то	за	границей	в	по-
мощь	нуждающимся:	инвалидам,	пре-
старелым	 гражданам,	многодетным	
семьям.	Если	это	 так,	 почему	же	их	
продают,	а	не	раздают?	При	моей	пен-
сии	я	не	в	состоянии	купить	ни	одной	
вещи	в	 этом	магазине.	 А	 продавать	
такой	товар,	считаю,	грешно».
Мелкие	 проблемы?	 Но	 это	 была	

жизнь...

Андрей	ТВОРОГОВ

Ульяновскую область 
посетила делегация 
Китайской Народной 
Республики провинции 
Аньхой. 
Ее	возглавил	председа-

тель	 комитета	Народного	
политического	 консульта-
тивного	 совета	 господин	
Ван	Минфан.	
Темы	визита	 -	 инвести-

ции,	двустороннее	сотруд-
ничество	в	сфере	образо-
вания,	туризма	и	культуры.
Потенциальные	 инве-

сторы,	 сообщает	 пресс-
служба	региона,	проявили	
неподдельный	 интерес	 к	
локализации	производств	
в	 Ульяновской	области.	В	
ходе	деловой	встречи	Кор-
порация	развития	региона	
организовала	 посещение	
индустриального	парка	«За-
волжье»,	где	китайская	деле-
гация	ознакомилась	с	пред-
приятиями,	уже	успешно	ре-

ализующими	свои	проекты.	
Среди	них	 -	 «Эфес»,	 «ДМГ	
МОРИ	СЕЙКИ»,	«Бриджсто-
ун»,	 «Шэффлер»,	 «Немак»,	
«Джокей	Пластик»	и	нанотех-
нологический	центр.
	 -	 В	 целом	 сотрудни-

чество	 с	 Китайской	 На-
родной	Республикой	у	нас	
идет	 достаточно	 успеш-
но,	 -	 заявил	 губернатор		
Сергей	Морозов,	-	к	завер-
шающей	стадии	подходят	
переговоры	о	реализации	
проекта	 строительства	
комбикормового	 завода	
и	о	 создании	центра	дис-
трибуции	 и	 фасовки	 чая	
в	 Ульяновской	 области.	
Надеюсь,	 что	будут	еще	и	
другие	инициативы,	 кото-
рые	перерастут	в	интерес-
ные	совместные	проекты.
Сегодня	Ульяновская	об-

ласть	и	Китайская	Народная	
Республика	 уже	 активно	
взаимодействуют	и	в	куль-
турном	направлении.	Так,	на	
VII	Международном	фести-
вале	кино	и	телепрограмм	

для	семейного	просмотра	
имени	В.М.	Леонтьевой	«От	
всей	души»	 китайские	 ки-
нематографисты	предста-
вят	свое	творчество.	А	еще	
представители	культурного	
сообщества	КНР	 	проявили	
интерес	к	творчеству	Ивана	
Гончарова.	 	Продолжается	
сотрудничество	и	по	проек-
ту	«Красный	маршрут».	Это	
восьмидневный	 гранд-тур	
с	посещением	трех	столиц	
России	и	родины	В.И.	Ле-
нина:	 	Москва	 -	Ульяновск	
-	Казань	-	Санкт-Петербург.	
Его	реализация		начинается	
уже	в	этом	году.
Напомним,	 сотрудниче-

ство	с	провинцией	Аньхой	
осуществляется	в	формате	
работы	совместной	рабо-
чей	 группы	 по	 вопросам	
торгово-экономического	
и	 гуманитарного	секторов	
регионов	 Приволжского	
федерального	округа	Рос-
сийской	Федерации	и	Верх-
него,	 Среднего	 течения	
реки	Янцзы	Китая.

Ван Минфан привез инвестиции

Как искали философский камень
Мы продолжаем серию публикаций к 25-летию «НГ» - юбилей будем отме-
чать в январе 2016 года. Давайте вернемся в 1993 год.
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1 июня - Международный 
день защиты детей
Уважаемые жители Ульяновской области - и 
маленькие, и взрослые! От всего сердца поздравляем 
вас с добрым и прекрасным праздником, который 
отмечается в первый день лета практически во всем 
мире, - Международным днем защиты детей!
Подарить	нашим	ребятам	счастливое,	радостное,	без-

заботное	детство,	создать	все	условия	для	гармоничного	
развития	и	самореализации,	открыть	дорогу	в	будущее	-	
главная	цель	и	высшая	миссия	всех	родителей,	бабушек,	
дедушек,	педагогов.	Для	каждого	из	нас,	взрослых,	этот	
праздник	-	еще	одно	напоминание	о	том,	что	подрастающее	
поколение	нуждается	в	постоянной	защите	и	помощи.
Сегодня	в	Ульяновской	области	проживают	155	тысяч	се-

мей,	в	которых	растут	около	224	тысяч	детей.	Их	поддержка	
остается	одним	из	главных	направлений	работы	правитель-
ства.	Особое	внимание	мы	стараемся	уделять	ребятам,	в	
силу	жизненных	обстоятельств	лишенным	родительского	
тепла	и	заботы.	Каждый	ребенок	должен	чувствовать	себя	
любимым	и	нужным.	Поэтому	мы	принимаем	максимум	
усилий	для	 устройства	воспитанников	детских	домов	в	
семьи,	 для	 профилактики	 семейного	 неблагополучия.	
Благодаря	принятым	мерам	только	за	последние	пять	лет	
в	регионе	на	35%	снизилось	число	детей,	оставшихся	без	
попечения	родителей,	а	 также	уменьшилось	количество	
семей,	находящихся	в	социально	опасном	положении.
Детство	 -	 самый	 радостный	 и	 беззаботный	 период	

жизни.	В	Международный	день	 защиты	детей	 хочется	
пожелать,	чтобы	каждый	ребенок	был	счастлив,	окружен	
любящими	людьми,	их	заботой	и	вниманием.	Дорогие	дру-
зья	-	и	ребята,	и	взрослые!	Счастья	вам,	радости,	крепкого	
здоровья,	тепла	семейного	очага,	и	пусть	все	ваши	самые	
смелые	мечты	непременно	сбудутся!

	Губернатор	-	председатель	правительства
Ульяновской	области	С.И.	МОРОзОВ

	Председатель	законодательного	собрания
Ульяновской	области	А.А.	БАкАеВ

Министерство сельского, 
лесного хозяйства и при-
родных ресурсов Ульянов-
ской области приглашает 
на народные гулянья на 
Троицу - на празднование 
Дня молока.

Встречаем 
День молока!
Он	состоится	31	мая	в	

10.00	на	площади	Ленина.	
В	программе	 -	 розыгры-
ши	 призов,	 дегустация	
мороженого	и	молочных	
продуктов.
Впервые	 этот	 празд-

ник	отметили	в	2001	году	
по	предложению	Продо-
вольственной	и	сельскохо-
зяйственной	организации	
ООН.	С	тех	пор	он	получил	
широкое	распространение	
во	многих	странах	мира,		в	
том	числе	и	в	России.	Цель	
праздника	 -	 популяриза-
ция	молока	 и	 молочных	
продуктов,	информирова-
ние	населения	о	молочном	
производстве.	
Почему	Всемирный	день	

молока	отмечается	имен-
но	1	июня?	Дело	в	том,	что	
в	некоторых	странах,	под-
державших	благую	идею	
ООН,	уже	имелась	тради-
ция	празднования	нацио-
нального	Дня	молока.	По	
стечению	обстоятельств	
почти	во	всех	странах	этот	
праздник	 выпадал	 на	 1	
июня	или	дни,	близкие	 к	
этой	дате.	Поэтому	было	
принято	решение	назна-
чить	 официальный	День	
молока	 на	 первый	 день	
лета.	В	Ульяновской	обла-
сти	День	молока	отмечают	
ежегодно	и	с	 каждым	го-
дом	все	масштабнее.

Справка «Нг»
День	молока	в	Ульяновской	
области	впервые	отметили	
в	2013	году.

Торжественное	открытие	акции	состоится	в	
ТРЦ	«АкваМолл»,	сообщает	пресс-служба	об-
ластного	правительства.	По	плану	в	нем	примут	
участие	более	2,5	тысячи	человек,	в	том	числе	
выпускники	детских	садов	и	школьники.	С	14.00	
будут	работать	консультационные	площадки	
психологов	и	соцработников,	интерактивные	
площадки	учреждений	социального	обслужива-
ния.	Потом	состоится	вручение	сертификатов	на	
школьную	форму	будущим	первоклассникам.
Напомним,	акция	проводится	в	регионе	с	

2005	года.	С	ее	помощью	материальную	под-
держку	в	подготовке	к	новому	учебному	году	
получают	дети	из	 неполных	и	многодетных	
семей	и	семей,	попавших	в	сложную	жизнен-
ную	ситуацию.
Все	желающие	принять	участие	в	акции,	а	

также	получить	дополнительную	информа-
цию	могут	обратиться	по	 телефону	8	 (8422)		
44-95-78.

Соберем школьный портфель

Купон розыгрыша призов
подписКа на II полугодие 2015 года

ФИО	________________________________________________

_____________________________________________________

Контактный	телефон,	адрес	проживания:	_____________

_____________________________________________________

_____________________________________________________

Дата	подписки	на	II	полугодие	2015	г.	_________________

_____________________________________________________

Выиграйте приз от «НГ»!
Подписывайтесь на «НГ», заполняйте купон розыгрыша 
и ждите приглашения на традиционный розыгрыш  
призов среди подписчиков. Оформить подписку можно 
за 69 руб лей на 1 месяц и за 414 рублей на полгода. 
Спасибо, что остаетесь с нами. Желаем удачи!

Уже 30 мая в Ульяновской области 
стартует акция «Помоги собраться 
в школу». Она продлится до конца 
летних каникул.
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Искандер МУДАРИСОВ 

29 мая впервые  
в Ульяновской области  
будет отмечаться 
Международный  
день соседей. Наш регион 
присоединится  
к мероприятию, которое 
празднуется во всем мире  
с 1999 года.

В Россию Международный день со-
седей пришел в 2006 году, с нынешне-
го года праздник проводится в рамках 
«Школы грамотного потребителя» 
федерального проекта «Управдом». В 
нашей области проведение дня, на-
правленного на сплочение соседей, 
было поддержано региональным 
министерством строительства, ЖКК и 
транспорта.

По словам Ильи Ножечкина, руко-
водителя проекта «Школа грамотного 
потребителя» в Ульяновской области, 
происходящие реформы в сфере ЖКХ 
предполагают активных собственни-
ков, неравнодушных к управлению 
своим имуществом. Несмотря на 
исторически сложившиеся традиции 
добрососедских отношений в нашей 
стране, жильцы все реже проводят 
время в своем дворе, все меньше 
интересуются событиями и порой 
даже не знают тех, кто проживает за 
стеной. А от того, как складываются 
соседские отношения, как всеми со-
блюдаются правила проживания и 
принимаются коллективные решения, 
зависит и финансовое, и техническое, 
и эстетическое состояние домов и 
дворов. По мнению организаторов 
праздника, все соседи находятся в 
одной лодке - важно уметь договари-
ваться, решать конфликты и выраба-
тывать решения. Именно совместные 

праздники должны сплачивать сосе-
дей и объединять жителей не только 
многоквартирных домов, но и микро-
районов в целом.

Основные события Международного 
дня соседей развернутся на несколь-
ких площадках в Ульяновске, где прой-
дут культурно-массовые мероприятия 
- выступления творческих коллекти-
вов, детских аниматоров, спортивных 
дворовых инструкторов. Здесь же 
специалисты проконсультируют по 
жилищно-коммунальным вопросам, 
проведут инструктаж по пожарной 
безопасности. Сами жильцы поделятся 
с соседями опытом, расскажут о своих 
наработках по управлению много-
квартирным домом и решению возни-
кающих проблем. Наиболее активным 
жителям ТОС и МКД вручат дипломы, 

также отметят благодарственными 
письмами неравнодушных жителей, 
которые в преддверии праздника про-
вели в своих дворах субботники и об-
лагородили придомовую территорию.

Не останутся в стороне и юные сосе-
ди. В канун праздника для ребят была 
организована социальная онлайн-игра 
«Жэка». В простой и доступной фор-
ме детям рассказывали об основах 
энергосбережения и коммунальной 
грамотности, ребята могли принимать 
решения по проблемным вопросам 
управления своим жильем.

Организаторы праздника уверены, 
что Международный день соседей 
сплотит ульяновцев и поможет им гра-
мотно вести переговоры с коммуналь-
ными службами и органами власти, 
чтобы отстаивать свои права.

О главном

По итогам прошлого года на образование, здравоохранение, социальную политику, спорт  ►
и культуру перечислено 70,1% от общего объема расходов регионального бюджета.
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Дети бывают разные
Все мы родом из детства, но у каждого оно свое. Накануне Международного дня защиты 
детей «НГ» разбиралась в теории поколений. В ее основе - ценности,  
которые формируются у нас в 10 - 12 лет под влиянием разных событий.

20 мая   ►
Сергей Морозов встретился с автором популярной телепере-
дачи «Умницы и умники» Юрием Вяземским, который приехал 
в Ульяновск на финал регионального этапа игры. Поднимались 
вопросы повышения грамотности, поддержки и популяриза-
ции русского языка. Высокий гость одобрил ряд инициатив 
губернатора в этой сфере.
В режиме конференц-связи глава региона провел переговоры 
с китайской компанией и обсудил возможность реализации 
нового инвестиционного проекта.
В этот же день по приглашению губернатора с первосвятитель-
ским визитом в регион прибыл Святейший Патриарх Москов-
ский и всея Руси Кирилл.

21 мая   ►
Предстоятель Русской православной церкви совершил чин 
Великого освящения Спасо-Вознесенского кафедрального 
собора. Его Святейшество высоко оценил вклад благо-
творителей в восстановление собора и вручил им высокие 
церковные награды. Сергей Морозов был удостоен ордена 
Преподобного Сергия Радонежского II степени. Также глава 
Русской православной церкви вместе с губернатором посетили  
«Авиастар-СП», приняли участие в церемонии открытия фе-
стиваля зимних видов спорта.

22 мая   ►
Губернатор осмотрел производственные площадки ООО 
«Сенгилеевский цементный завод» и провел совещание по 
вопросу готовности предприятия к запуску в эксплуатацию. В 
Ульяновске в этот день состоялась ярмарка социальных про-
ектов НКО, которая теперь по инициативе Сергея Морозова 
будет проводиться регулярно. 
Глава региона принял участие в торжественном открытии 
представительства Государственного музея изобразительных 
искусств имени А.С. Пушкина на базе музея изобразительного 
искусства XX - XXI вв.

23 мая   ►
Сергей Морозов поздравил выпускников Ульяновской области 
с окончанием школы и провел открытый урок в одном из об-
разовательных учреждений. Кроме того, глава области в этот 
день дал старт XV Международному музейному фестивалю на 
Волге, посвященному 70-летию Победы в Великой Отечествен-
ной войне, «Помним и гордимся». В рамках мероприятия со-
стоялось награждение лучших музейных работников. А во всех 
муниципальных образованиях по инициативе губернатора 
проводился областной день здоровья и спорта.
Под руководством губернатора состоялось заседание прези-
диума Координационного областного совета собственников в 
жилищном и коммунальном хозяйстве.

25 мая   ►
Губернатор выступил с докладом на международной специали-
зированной выставке «Металлообработка-2015» в Москве. Во 
время мероприятия Сергей Морозов провел рабочую встречу с 
послом Чешской Республики в РФ Владимиром Ремеком.

26 мая   ►
В День российского предпринимательства глава региона уча-
ствовал в работе 10-го юбилейного бизнес-форума «Деловой 
России» в столице. В частности, обсуждался потенциал вну-
треннего рынка для развития бизнеса.

дневнИк губернатора

В одной лодке

Ф
о

то
 В

ла
д

и
м

и
р

а 
Л

А
М

З
И

Н
А

Основателем праздника считается француз Атаназ Перифан,  
который с друзьями решил укрепить дружеские отношения и при-
звать соседей бороться с одиночеством. Сегодня у праздника уже 
более тысячи единомышленников в нескольких десятках стран. 



4 Народная газета

19 ноября ►
Среда / 27 мая 2015 / № 21 В регионе

По темпам весенне-полевых работ область занимает четвертое место в Приволжском федеральном округе.  ►
На начало недели ульяновским аграриям оставалось засеять меньше трех процентов площадей.

Новости соседей
ЭКОНОМИКА

 В ежегодном рейтинге инновационной 
активности регионов, подготовленном 
специалистами Высшей школы экономики, 
Татарстан занял второе место. Лидер рей-
тинга - Москва, «серебро» взяла Калужская 
область.

 Соль-Илецк, город в Оренбургской обла-
сти, получил премию Investor Awards-2015. 
Он отличился в номинации «Государственно-
частное партнерство: сделка 2014 года». 
Администрация города и ООО «Соль-Илецк-
курорт» заключили соглашение в отношении 
парка имени Персиянова. За счет инвестора 
будет проведена его реконструкция.

 Власти Пензенской области надеются в 
1,5 раза увеличить количество предприятий 
туриндустрии в регионе к 2018 году. Это-
му должен способствовать инвестпроект 
«Автотуристский кластер «Пензенский». 
Его реализация началась в прошлом году в 
рамках федеральной целевой программы 
«Развитие внутреннего и въездного туризма 
в РФ». В кластер входят 29 инвестплощадок, 
семь уже осваиваются.

ОБЩЕСТВО
 Депутаты Госсовета Удмуртии предложи-

ли увеличить «тихие часы» в выходные дни. 
Так, проводить работы с высоким уровнем 
шума можно будет после 10.00 и до 22.00. 
Кроме того, в регионе планируют сделать 
больше штраф за безбилетный проезд - с 
300 рублей до 2 тысяч рублей.

 Парламентарии Нижегородской области 
выступили с инициативой упразднить долж-
ность регионального уполномоченного по 
правам ребенка. Ожидается, что полномочия 
омбудсмена детей возьмет на себя уполно-
моченный по правам человека в области. 
Цель объединения - повышение эффектив-
ности работы.

 Инсталляцию, посвященную пропавшим 
детям, временно установили в Кирове. 
Памятник сделан в виде песочных часов, на 
нижней сфере которых находится фигура 
маленькой девочки, в верхней - земля. Как 
объясняют его создатели, монумент пока-
зывает, что каждая секунда может оказаться 
решающей. Ранее инсталляция демонстри-
ровалась в Москве, Брянске. В Кирове она 
будет располагаться до осени.

ПРОИСШЕСТВИЯ
 Страшное ДТП произошло под Нижним 

Новгородом 21 мая. В результате лобового 
столкновения фуры с автобусом, который 
вез детей из Казани в Санкт-Петербург 
на соревнования по каратэ, погибли три 
человека, в том числе один ребенок. Госпи-
тализированы в больницы Нижегородской 
области 17 человек. Водителя автобуса, до-
пустившего аварию, арестовали в зале суда 
на два месяца.

 За ложное сообщение об акте террориз-
ма житель Пермской области поплатился 
свободой. «Пошутил» 37-летний мужчина 
еще в феврале, позвонив в полицию из 
административных зданий. Территорию не-
медленно оцепили, сотрудники экстренных 
служб вывели из здания более 100 человек, 
но, к счастью, взрывчатки в здании не было. 
Суд приговорил злоумышленника к двум с 
половиной годам лишения свободы, так как 
раньше он получил условный срок за кражу.

КУЛЬТУРА
 В Казани стартовал V Международный фе-

стиваль имени Сергея Рахманинова «Белая 
сирень». Его девиз в этом году: «Услышать 
друг друга». Главные участники меро-
приятия - пианисты Денис Мацуев, Борис 
Березовский, Михаил Плетнев, Владимир 
Овчинников, дирижер Владимир Федосеев. 
Фестиваль продлится до 7 июня.

 VI Всероссийский сельский Сабантуй, 
народный праздник окончания весенних 
полевых работ у башкир и татар, состоится  
7 июня в Оренбургской области. Ожида-
ется несколько тысяч гостей из российских 
регионов и зарубежных стран.
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Избежать потери
Руководил аппаратным совещанием пер-

вый заместитель губернатора Александр 
Якунин. Сам Сергей Морозов в это время 
работал в Москве. 

ЦЕНы РАСТУТ… ИЛИ НЕТ?
Ключевым на совещании был доклад 

Олега Асмуса, министра экономического 
развития региона. Ситуацию в экономи-
ке и промышленности, по его словам, в 
целом удается сохранять нормальной, 
хотя кое-где падение все-таки зафики-
сировано. 

В сфере здравоохранения, к примеру, 
наблюдается рост цен на лекарства, не 
входящие в перечень жизненно необходи-
мых. Правительство уже направило в адрес 
аптечных сетей просьбу заморозить цены. 
Часть фармацевтов пошли на уступки. Цены 
на жизненно необходимые лекарства пока 
не выросли.

- В жилищно-коммунальном комплексе 
остается серьезная проблема высоких за-
долженностей по газу, особенно в сельских 
муниципальных образованиях, - продолжил 
Олег Асмус. - Погасить они ее обязаны до  
1 октября. На эти цели им уже перечислено 
более 4 000 000 рублей.

Не все в порядке и с ценами на продо-
вольственные товары - сейчас темп роста 
цен составляет 113,2%. Следует, правда, 
отметить, что рост цен на хлеб, к примеру, 
удалось удержать на 100,2%, на мясо - 
100,9%. Помимо этого, министерство эко-
номического развития отметило снижение 
производства почти всех сельхозтоваров. 
Снижение наблюдается и в транспортном 
блоке, а вот в сфере строительства ситуа-
ция стабильная. Это касается и социальных 
объектов, и жилищного строительства. 

- Для того чтобы выйти из сложной эко-
номической ситуации, мы оптимизируем 
расходы, в том числе и на госимущество, 
- отметила министр финансов Екатерина 
Буцкая, - всего в регионе удалось снизить 

неэффективные расходы более чем на  
12 000 000 рублей на региональном и чуть 
более чем на 1 000 000 рублей - на муници-
пальном уровне.

Роста тарифов связи в регионе плани-
руется не допустить. С предложениями, 
как это сделать, выступила первый за-
меститель председателя правительства 
Ульяновской области Светлана Опены-
шева.

РАСКУПАюТ УЛЬЯНОВСКОЕ
О причинах роста цен на продовольствен-

ные товары рассказал министр сельского, 
лесного хозяйства, природопользования и 
экологии Александр Чепухин. 

По его словам, при хороших средних по-
казателях цены растут, потому что местные 
продукты слишком быстро распродаются, 
так что продовольственные товары прихо-
дится импортировать. На следующий год, 
по словам министра, уже подготовлены 
планы, как этого избежать: аграрии прово-
дят расчеты, которые позволят сохранять 
отечественный продукт на прилавках боль-
шую часть года. В целом же импортозаме-
щение - дело не одного дня, так что неко-
торые сложности и перекосы на начальном 
этапе вполне объяснимы.

- При всем при этом пожароопасный се-
зон нам удалось пройти без потерь, - рас-
сказал Александр Чепухин. - За последнюю 
неделю, к примеру, в лесах было только два 
пожара общей площадью 2 000 гектаров. 
Виновники - костры и охотники, с сельхо-
зугодиями эти возгорания не связаны. Над 
лесовосстановлением мы работаем уже 
сейчас.

ПРАздНИК К НАМ ПРИхОдИТ!
За пределами экономической сферы 

жизнь в регионе бьет ключом. К примеру, на 
прошлой неделе в Ульяновской области со-
стоялось несколько крупных национальных 
праздников. Среди них фестиваль славян-
ской культуры «Дикий пион» и мордовский 
«Шумбрат». На тот же «Шумбрат-2015» в 
наш регион приехали гости из Москвы, 
республик Мордовия, Татарстан, Башкорто-
стан, Чувашия, Самарской, Оренбургской, 
Пензенской, Нижегородской областей… 
Прошла на минувшей неделе в регионе и 
торжественная церемония открытия фести-
валя зимних видов спорта. В мероприятии 
принял участие патриарх Кирилл.

- Мы даже пригласили его на чемпионат 
мира по хоккею с мячом, который состоится 
в регионе в 2016 году, - отметил министр 
физической культуры и спорта Ульянов-
ской области Сергей Кузьмин. - Открытие 
в Ледовом дворце «Волга-Спорт-Арена» 
получилось крайне масштабным и празд-
ничным. 

Впереди регион тоже ждет много празд-
ников. Ближайший - День защиты детей. 
Начальник управления по семейной и демо-
графической политике Ольга Желтова от-
метила, что в этом году он будет отмечаться 
три дня - 30, 31 мая и 1 июня.

- А вообще под девизом «Счастье - де-
тям» у нас пройдет все лето, - добавила 
заместитель министра здравоохранения 
и социального развития Ульяновской 
области Екатерина Сморода. - Первая 
научно-практическая конференция, по-
священная вопросам детства, состоится 
уже 28 мая.

Андрей ТВОРОГОВ

Очередное аппаратное совещание 
в областном правительстве 
было посвящено непростой 
экономической ситуации, росту 
цен и… праздникам.

В лесах было только  
два пожара на общей  
площади 2 000 гектаров.

Темп роста цен  
на продовольственные  
товары составляет 113,2%.

Регион продолжает готовиться и к новому отопительному сезону. Объемы 
поставок газа уже утверждены, проблем с ними не будет, уверяет ми-
нистр строительства, жилищно-коммунального комплекса и транспорта 
Александр Букин. 

В сфере строительства  
ситуация стабильная.



5Народная газета Среда / 27 мая 2015 / № 21 Деловая жизнь

За четыре месяца 2015 года в экономику области привлечено на 1,2 миллиарда рублей больше,  ►
чем в аналогичном периоде прошлого. Объем инвестиций превысил 13 млрд рублей.

Страна живет,  
пока работают заводы
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Искандер МУДАРИСОВ

Всероссийская конференция 
с таким названием пройдет в 
начале лета в столице. 

В рамках подготовки к ней проблемные 
моменты развития местной промышленности 
и повышения престижности рабочих профес-
сий рассмотрели на расширенном заседании 
участники группы «Честная и эффективная 
экономика» Ульяновского регионального отде-
ления Общероссийского Народного фронта. 

Непростые времеНа
Обсудить вопросы собрались руководи-

тели крупнейших ульяновских предприятий, 
представители общественных организа-
ций «Деловая Россия», «Опора России», 
Торгово-промышленной палаты России, 
Союза промышленников и предпринимате-
лей Ульяновской области и регионального 
правительства. Участники отметили, что 
сегодня экономика нашей области, как и 
экономика всей страны, переживает непро-
стые времена. Из-за нестабильности ряд 
предприятий снизил объемы своего произ-
водства, часть заводов и компаний переш-
ли в режим сокращенной рабочей недели. 
Однако потенциал для развития имеется 
- в области реализуются инвестиционные 
проекты, экономика начинает проявлять 
первые признаки оживления. 

Как отметила Марина Глухова, начальник 
областного управления промышленности и 
оборонно-промышленного комплекса, шансы 
у региона неплохие. Власть делает ставку 
на авиа- и машиностроение, производство 
автокомпонентов. Меры административной 
поддержки также оказываются легкой про-
мышленности. Все эти направления призна-
ны перспективными и должны помочь регио-
нальной экономике выбраться из кризисной 
ситуации. 

НужНы рабочие руки
Исполнительный директор Союза про-

мышленников и предпринимателей Ульянов-
ской области Евгений Гамазин подчеркнул, 
что сегодня поддержка бизнесу требуется 
не только от властей, но и прежде всего от 
банковского сектора, от доступности кре-
дитных продуктов, возможности пополне-
ния оборотных средств для модернизации 
оборудования и привлечения передовых 
технологий. И здесь важно понимание со 

стороны федерального центра, подготовка 
подзаконных актов принятого Закона «О 
промышленной политике». Стране и региону 
крайне необходима диверсифицированная 
современная промышленность, которая 
является залогом экономической безопас-
ности и влияет на качество жизни граждан.

Руководители-промышленники сошлись 
во мнении, что многие факторы развития 
производства зависят от федеральной вла-
сти - сбалансированная тарифная политика 
на энергоресурсы, комфортное налоговое 
законодательство, привлечение оборонных 
и государственных заказов. 

Проблемой развития промышленности 
является и нехватка высококвалифициро-

ванных сотрудников рабочих специально-
стей. По словам Алексея Шкляра, директора 
регионального департамента профес-
сионального образования, в нашей области 
уделяется много внимания решению этого 
вопроса. Организуются различные меропри-
ятия, пропагандирующие престиж рабочих 
профессий, проводятся чемпионаты среди 
школьников, налажено плотное взаимодей-
ствие школы и средних специальных учреж-
дений, созданы молодежные профильные 
академии по подготовке подрастающего 
поколения к освоению рабочих специаль-
ностей. Однако в качественном образовании 
будущего рабочего должны быть заинтере-
сованы и сами работодатели.

Как отметила сопредседатель регио-
нального штаба ОНФ Елена Куцына, все 
поднятые проблемы и вся полученная на 
заседании информация будут обобщены 
активистами и представлены в централь-
ный штаб, который рассмотрит их на про-
мышленной конференции «Страна живет, 
пока работают заводы».

Экономика начинает  
проявлять первые признаки 
оживления.

В гараж… к науке
Наталия ШИШОВА

Почему-то даже сегодня принято считать, 
что предприниматель только покупает и 
продает. Но это лишь стереотипы. 

В Ульяновской области много молодых и 
талантливых ребят, которые выбрали свое 
дело по душе. Один из них - Василий Журав-
ский. Проект, который он организовал год 
назад вместе со своими товарищами, на-
зывается «Гаражная лаборатория FutureLab». 
Это сообщество молодых специалистов из 
разных областей, занимающихся электрони-
кой, робототехникой, программированием. 

- Наш проект общественно-коммерческий, 
базируется в креативном пространстве 
«Квартал», - говорит Василий. - Суть проек-
та очень простая: к нам приходят студенты, 
преподаватели, инженеры, все те, кто любит 
науку, и работают на нашем современном 
оборудовании. Здесь они обмениваются 
опытом, создают свои работы, что-то масте-
рят, конструируют. Когда уходят - оставляют 
в специальном «чайнике» определенную 
сумму, как взнос в общее дело. Такой подход 
неслучаен: мы хотим быть открытыми для 
всех, потому как один (к примеру, студент) 
может заплатить 100 рублей, а другому (вы-
сококвалифицированному специалисту) и 
тысячи рублей не жалко.

- А дети к вам тоже приходят?
- Конечно. Постепенно мы пришли к тому, 

что нам нужно растить таланты и учить детей, 
поэтому организовали свою школу детского 
технического творчества. Ребята у нас за-
нимаются с 9 лет. Программа рассчитана 
на посещение школы два раза в неделю. 
Обучение делится на блоки: сначала дети 
начинают с простейших роботов-насекомых, 
дальше идет механика посложнее. В итоге 
ребята постарше делают серьезные работы, 
которые не стыдно отправить на самые пре-
стижные международные конкурсы. 

- Проект за год окупился?
- Начинали мы все своими силами, как 

говорится: глаза страшат, а руки делают. В 
бизнесе важна хорошая идея и не надо бо-
яться трудностей. Мы, конечно, стараемся 
сделать проект рентабельным. Весь доход 
тратим на развитие, потому что не хотим 
останавливаться на достигнутом. В целом 
в сфере инноваций условия для развития 
бизнеса в Ульяновской области достаточно 
комфортные, просто мало кто об этом зна-
ет и этим пользуется. Сейчас мы активно 
сотрудничаем с Корпорацией по развитию 
предпринимательства.

СПРАВКА «НГ»
Указ президента с решением отмечать День 
российского предпринимательства вышел 
в 2007 году. В этот день проводятся конфе-
ренции, торжественные мероприятия, на-
граждение лучших предпринимателей и, что 
особенно приятно, чествование начинающих 
бизнесменов.

26 мАя - ДеНь  
РоССийСКоГо  
ПРеДПРиНимАтельСтВА

Ярмарка идей
Лучшие социальные проекты, предло-
женные некоммерческими организация-
ми области, получат поддержку.

В Ульяновске прошла региональная 
ярмарка социальных проектов. Мероприя-
тие объединило представителей власти, 
бизнеса и некоммерческих организаций, 
которые в совместном партнерстве наме-
рены реализовывать социально значимые 
проекты.

На нескольких площадках ярмарки авто-
ры защищали свои идеи и предложения, от-
вечали на вопросы экспертов. Конкурсная 
комиссия, сформированная из представи-
телей общественности, определяла лучших. 
А выбор был велик - в отборе участвовало 

75 проектов. Среди рассмотренных - ра-
боты, направленные на патриотическое и 
духовно-нравственное воспитание, раз-
витие межнационального сотрудничества, 
дополнительного образования детей и 
молодежи. Интерес также вызвали проекты, 
нацеленные на повышение качества жизни 
пожилых людей, профилактику социального 
сиротства, поддержку материнства и тру-
доустройство инвалидов. 

- Представленные проекты вселяют 
огромный оптимизм, потому что все они 
нацелены на решение важнейших социаль-
ных проблем, - сказал посетивший ярмарку 
губернатор Сергей Морозов. - Отрадно, что 
в нынешнем году подано в два раза больше 
заявок, чем в прошлые годы. Значительно 

повысилось качество проектов, что сви-
детельствует о зрелости гражданского 
общества. 

Председатель общественной палаты 
Ульяновской области Тамара Девяткина 
подчеркнула, что общий объем поддержки 
некоммерческих организаций из бюджета 
вырос с 2 миллионов рублей в прошлом 
году до порядка 40 миллионов в текущем.

Одним из лучших, по мнению экспертов, 
был признан проект «Дети России - буду-
щее России!» Ульяновской региональной 
общественной организации «Обновление». 
Он направлен на разработку программы 
нравственно-патриотического воспитания 
дошкольников и создание центра дополни-
тельного образования.
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и судебной власти, вы можете задавать их на страницах нашей газеты

добрые вести

В конце апреля мы решили приоб-
рести валежник, чтобы заготовить 
его на дрова. Отправились в орга-
низацию, которая арендует лес.  
К сожалению, там не оказалось руко-
водителя, но главный бухгалтер нас 
отправила в лесничество, пояснив, 
что там нам выделят делянки. Но в 
лесничестве нам тоже ответили от-
казом, объяснив, что в этом году они 
делянки не выписывают. Получился 
замкнутый круг.

Где же мы можем получить дрова, 
чтобы не нарушать закон, но и зимой 
не замерзнуть?

Татьяна Александрова,  
Базарный Сызган

Комментирует заместитель председа-
теля агропромышленной палаты по вопро-
сам лесного хозяйства Любовь Кублик:

- Лесничества в Базарносызганском 
районе в этом году действительно не пре-
доставляют делянок. Им подконтрольны 
только так называемые «колхозные леса», 
из которых в этом году древесина населе-
нию не выделялась. Остальными лесами 
распоряжается организация-арендатор. 
Я связалась с ее руководителем, и он за-
верил меня, что у них можно приобрести 
как древесину с лесосеки, так и на дрова. 
Дрова жители могут вывозить из леса 
сами - это обойдется примерно в 200 - 300 
рублей за кубометр - или воспользоваться 
помощью арендаторов, которые могут 
привезти древесину к их дому, но уже по 
более высокой цене.

вопрос-ответ

Комментирует региональ-
ный руководитель проектов 
«Управдом» и «Школа грамотно-
го потребителя» партии «Единая 
Россия» Илья Ножечкин:

- Замена лифтов будет вы-
полняться в рамках реализа-
ции региональной программы 
капитального ремонта за счет 
уже оплачиваемых всеми соб-
ственниками многоквартирных 
домов взносов за капитальный 
ремонт в установленном разме-
ре 5 рублей 20 копеек. Никаких 
дополнительных сумм участни-
кам программы начисляться не 
будет. Изменение же размера 
взноса в 2016 году не будет 
зависеть от того, выполнялась 
в доме замена лифта или нет. 
Многие жители домов 1970-80-х 
готов постройки возмущались, 
что вынуждены платить за ка-
питальный ремонт уже сейчас, 
а первый ремонт запланирован 
в 2030-х годах. Замена лифтов 
в 2015-2016 году эту ситуацию 
меняет в корне - пользоваться 
новым лифтом можно будет 
уже сейчас, несмотря на то, 
что данные средства вернут-
ся Фонду модернизации ЖКК 
Ульяновской области через не-
сколько лет.

Ориентировочная стоимость 
пассажирского лифта с мини-
мальной комплектацией со-
ставляет 1 млн 600 тыс. руб. 
В случае если собственники 
примут решение о дополни-

тельной комплектации лифта, 
соответственно, стоимость 
устанавливаемого оборудова-
ния возрастет.

Представьте, что дом в про-
грамму замены лифтов не 
попал, а лифты уже требуют 
замены. Для стандартной че-
тырехподъездной девятиэтаж-
ки стоимость работ на один 
квадратный метр помещения 
составит 1 600 000 рублей * 4 
лифта/7 500 кв. м абонируемой 
площади = 853,3 рубля. Умно-
жаем на среднюю площадь 
квартиры 50 кв. м, и получится 
42 665 рублей с квартиры. Не-
подъемная сумма даже с рас-
срочкой на год.

Поэтому выполнение работ 
за счет средств, уже оплачивае-
мых в Фонд модернизации ЖКК 
Ульяновской области, - чуть 
ли не единственная в эконо-
мическом плане возможность 
для населения свои лифты за-
менить.

Всего инвестор, привлекае-
мый благодаря губернатору 
Ульяновской области, планиру-
ет замену 600 лифтов на терри-
тории области, в том числе 500 
лифтов в городе Ульяновске. 
Расплачиваться за выполнение 
работ в 2015-2016 гг. с подряд-
чиком фонд будет пять лет.

Для участия в программе 
обязательно принятие решения 
о замене лифтов в многоквар-
тирном доме собственниками 

МКД на общем собрании. Такое 
решение может быть принято 
не менее 2/3 голосов от общего 
числа голосов собственников 
помещений в МКД в порядке, 
предусмотренном действую-
щим законодательством. Со 
справочной информацией и 
иной полезной информаци-
ей по проведению собраний 
в ы  м о ж е т е  о з н а к о м и т ь с я  
(в том числе и скачать) на сайте 
kontakt.ulmeria.ru в разделе 
«Образцы документов». Как 
правило, помогают в оформле-
нии и управляющие компании.  
В дальнейшем после составле-
ния протокола общего собрания 
результаты голосования необ-

ходимо предоставить в Комитет 
ЖКХ администрации города 
Ульяновска.

Еще один положительный 
момент - замена лифтов не 
повлияет на сроки проведения 
работ, изначально запланиро-
ванных раньше замены лифтов. 
Кроме того, другие работы, 
выполнение которых планиро-
валось позднее замены лифтов, 
займут «освободившееся» ме-
сто. Таким образом, жители на-
шего региона смогут не только 
решить проблему замены лиф-
тов без ущерба для тех работ, 
которые были предусмотрены 
программой, но и обеспечить 
свою безопасность уже сейчас.

В лес по дрова

Вверх-вниз

С адресным списком, где будет производиться  
замена лифтов в 2015-2016 гг. в рамках реализации 
региональной программы по капремонту общего  
имущества в МКД, можно ознакомиться на сайте  
Фонда модернизации ЖКК Ульяновской области: 
fondkr73.ulregion.ru.

Недавно узнала, что наш дом попал в список для замены 
лифтов. Жителям неясно, за чей счет это будет происходить, 
не появится ли дополнительная платежка, не перенесется ли 
на более поздний срок из-за этого ремонт кровли, который 
стоял на очереди?

Марина Федорова, Ульяновск

Алло!  
Кто говорит?

- Я абонент ЗАО «НСС». Слышал, что 
компанию выкупил другой оператор. Что 
будет с теми, кто уже подключен?

Иван Воробьев, Ульяновск 

Комментирует региональный управ-
ляющий директор Tele2 Ульяновск Сергей 
Давыдов:

- Год назад «Ростелеком» и Tele2 заключили 
сделку по объединению мобильных активов и 
созданию нового федерального оператора на 
базе Tele2. И с 19 июня абоненты Ульяновско-
го филиала ЗАО «НСС» начнут обслуживаться 
под нашим брендом. На мобильном устрой-
стве пользователей появится значок нового 
мобильного оператора, что будет означать 
официальный переход. 

Более 48 миллионов рублей выделено из бюджета области на социальную поддержку населения  ►
на прошлой неделе. Льготы получили свыше 50 тысяч человек.

Чужих детей не бывает
Воспитывать интерес и любовь ко всему, 

что нас окружает и что нас развивает, в том 
числе к спорту, необходимо с самого ранне-
го детства. Федерация спортивного и бое-
вого самбо Ульяновской области не может 
оставаться в стороне, когда речь заходит 
о проблемах стариков и детей. Ее первый 
вице-президент Артем Филатов - человек с 
широкой душой и чистым сердцем. Он сам 
является инициатором многих мероприятий, 
которые проводятся в Ульяновске, и активно 
участвует в них. Несмотря на занятость, он 
успевает уделять время и радовать своим 
теплым участием ребятишек из детского 
дома «Соловьиная роща». Мои юные друзья 
- так ласково называет их Артем Владимиро-
вич, и ребята отвечают ему своим искренним 
расположением и любовью. За последние 
два месяца они вместе посетили кинотеатр, 
съездили на ипподром, где каждый из детей 
смог покататься верхом и покормить с рук 
лошадей. В ближайшее время в планах - экс-
курсия и знакомство с музеем гражданской 
авиации. 

«Вы просто не представляете, насколько 
это талантливые дети, - рассказывает Артем 
Филатов, - у них столько амбиций, энергии и 
светлых мыслей. Им не хватает родительско-
го внимания и тепла, поэтому все мы должны 
делать так, чтобы эти ребята постоянно чув-
ствовали себя нужными». 

Вспоминать о детях, их благополучии, 
заботиться об их досуге стоит не только во 
Всемирный день защиты детей, а круглого-
дично, ежеминутно, ежесекундно. Не стоит 
проходить мимо чужих детских слез и про-
блем, ведь дети не только «цветы жизни», это 
наше будущее, это будущее нашей страны.

Рената Алиулова

дождались-таки!
В жилом микрорайоне «Искра» в Ульянов-

ске от церкви по улице Репина и до конечной 
остановки трамвайных путей наконец-то 
привели в порядок дорогу.

Многоэтажки здесь строят только так, на 
ура, люди скупают квартиры и переселяются 
в новостройки. Но вот потом, к сожалению, 
вынуждены сильно жалеть - добраться до 
собственного дома стоит больших усилий - 
по кочкам, ухабам. Да еще часто приходится 
стоять в пробках. Дорогу как будто специ-
ально разбомбили. 

Просьбы выложить нормальный асфальт 
в новом микрорайоне долго не имели ника-
кого результата. Только на прошлой неделе 
дорогу подлатали и выровняли полотно. За 
выходные дорожники закончили работу. В 
понедельник, выезжая на машине из дома, 
мы ощутили, каково это - жить с дорогой. 
Хоть и долго добивались этого комфорта, но 
все равно спасибо. Надеемся, в следующий 
раз все будет быстрее.

Максим Фадеев

Шумбрат, ульяновск!
Весело и по-доброму прошел замечатель-

ный мордовский праздник «Шумбрат» в про-
шлую субботу. Мы с семьей чисто случайно 
на него попали - гуляли в парке и не могли 
пройти мимо задорных песен и плясок. Но 
что нас больше всего удивило, так это тре-
петное отношение мордовского народа к 
своей культуре. Так держать!

Виктория

Не забудьте и вы поделиться с редак-
цией «НГ» позитивной новостью.
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Ванда АИСОВА

Когда болеет ребенок, родители готовы на все, 
лишь бы чадо быстрее выздоровело. Видимо, 
именно поэтому мам и пап, лежащих со своими 
детьми в больницах, подвергают суровым 
испытаниям.

В ЛОР-отделение детской областной больницы мой сын попал 
с диагнозом «гайморит» после безуспешного лечения аллергии 
(которую, кстати, диагностировали тут же неделей раньше, когда 
я привозила задыхающегося от зеленых соплей ребенка, и отпра-
вили лечиться дома).

По сравнению с некоторыми мамами мне повезло - у меня была 
отдельная кровать. Проблема была стара, как мир, но почему-то 
ее не решают многие годы. Суть в том, что мама или папа имеют 
полное право находиться вместе со своим ребенком на лечении 
в стационаре, только вот кормиться родители должны самостоя-
тельно. Все бы ничего, когда есть заботливые родственники или 
друзья, готовые прийти на помощь голодающему с горячей едой. 
А как быть тем, кто приехал из дальних районов области?

Вылазки за проВиантом
Столкнувшись с той же проблемой (не успевает наш папа после 

работы, забрав из школы остальных детей, волшебным образом 
добыть откуда-нибудь свежеприготовленную еду, приехать в часы 
приема, чтобы меня накормить), я попробовала решить ее само-
стоятельно. В тихий час, оставив сына под присмотром соседки по 
палате, вышла «на свободу» в поисках горячего питания (замечу, что 
на территории больницы работает только буфет, в ассортименте пи-
рожки и парочка салатов, которые заканчиваются почти мгновенно). 
Переоделась в джинсы с футболкой, но на выходе меня «встретили» 
запертая дверь и очень неласковый взгляд вахтерши.

В мой адрес тут же посыпались обвинения в нарушении боль-
ничного режима, добрые советы о том, что еду мне должен кто-то 
приносить в приемные часы, несмотря на то, что кушать я почему-то 
хочу аж три раза в день и греть эту самую еду просто негде. Набрав-
шись смелости, я заявила в ответ, что чрезвычайно голодна именно 
сейчас и, так как меня питанием на территории больницы никто не 
обеспечивает, имею полное право самостоятельно решать этот во-
прос. С грозным взглядом мне открыли входную дверь. Свобода!

Обратный путь оказался почти столь же трудным. Вернувшись, 
я уперлась носом в запертую дверь. А тихий час подходил к концу, 
ребенок вот-вот проснется. Через приемное отделение меня тоже 
отказались впустить. Пришлось прорываться с боем через глав-
ный вход. Благо, что рядом оказалась такая же нарушительница 

режима и вдвоем выдерживать моральное давление оказалось 
легче.

Однако разовой вылазкой проблему не решить, на одних быстро-
растворимых супах даже пары дней не продержаться, если тебе до-
рог свой организм. Доедать то, что не съел ребенок, - тоже не выход, 
порции и так небольшие. К тому же несколько раз возникала ситуа-
ция, когда порций не хватало даже лежащим в отделении детям.

Где тут столоВая?
Описала эту ситуацию в «Фейсбуке». Вот как ее прокомментиро-

вал региональный министр здравоохранения и соцразвития Павел 
Дегтярь: «Родителей с детьми до четырех лет кормят бесплатно, сов- 
местное пребывание родителей с детьми старше четырех лет раз-
решается по медицинским показаниям. Основная задача больницы 
- лечить. Согласен, что неплохо было бы организовать возможность 
приобретения питания, проработаем данный вопрос. К качеству ле-
чения есть вопросы? В любом случае сегодня обязательно приеду 
в эту больницу. Около полугода назад посещал пищеблок и места 
питания, к качеству питания и порциям вопросов не было».

А вот что говорит лежащая в больнице мама-одиночка Екатери-
на, ребенку 4 года 10 месяцев: «Мы приехали издалека, я сама не 
работаю, т.к. ребенок очень часто болеет, навещать меня особо не-
кому. О том, что здесь где-то на территории есть столовая, даже и 
не знала, приходилось украдкой от сидящих внизу вахтеров бегать 
в близлежащие магазины, чтобы купить еду. Врачи и медсестры 
здесь замечательные, радуемся, что сюда попали. Единственное, 
что огорчало, - сложность выхода за территорию, но если сейчас 
эта проблема решится - будет здорово». 

Буквально через несколько часов после появления моего слез-
ливого сообщения в «Фейсбуке» Павел Дегтярь приехал в больницу 
лично. В присутствии высокого чиновника завотделением пожурила 
меня за то, что свои вопросы я задаю в соцсети другим родителям, а 
не обращаюсь к ней. Оказалось, что где-то на территории есть сто-
ловая, работающая с 11.00 до 14.00, где мамы и папы могут спокой-
но пообедать. Правда, о том, где именно она находится и что она в 
принципе существует, говорят не всем, а лишь самым любопытным. 
И до меня у многих родителей таких вопросов не возникало...

Среда / 27 мая 2015 / № 21 Общество

Продолжается благотворительный марафон «С добром к детям». Областная детская клиническая  ►
больница принимает одежду, обувь, средства личной гигиены, смеси для вскармливания и т.д.

В тройном  
размере
Алена ГОНДЫЛЕВА 

В Ульяновской области родилась первая  
в этом году тройня. 

Алексей и Оксана Шеины давно планиро-
вали детей, и вот, наконец, такой счастливый 
момент настал. Две дочурки и сыночек появи-
лись на свет 21 мая. Ожидали малышей на два 
месяца позже, но детки решили по-другому. 

- Меня переполняет чувство счастья, 
- делится своими впечатлениями глава се-
мейства. - Долго к этому шли, а получилось 
в тройном размере. Перед родами пере-
живал, конечно, все-таки не каждый день 
такое событие.

В роддом Алексей пришел при всем па-
раде - с цветами, в форме - как и положено 
начальнику кинологической службы УФСИН 
по Ульяновской области. На тот момент дети 
еще находились в кювезах. Здесь они про-
будут, как рассказали врачи, всего несколько 
дней. А потом их переведут в отделение 
патологий новорожденных с мамой в одной 
палате. О выписке домой пока речи не идет. 
Нужно, чтобы детки набрали необходимый 
вес. Пока же они совсем маленькие - по  
1 700, 1 800, 1 850 г. Самым большим ока-
зался мальчик. Состояние малышей врачи 
оценивают как средней тяжести.

Родители уже придумали, как назовут сво-
их тройняшек, - Андрей, Ирина и Юля.

- Соотношение две девочки и один мальчик 
меня вполне устраивает, - признается Алек-
сей. - Это самое оптимальное: мне - пацан, 
маме - помощницы. С возрастом осознаешь, 
что все-таки девочки как-то покладистей.

Поздравить молодых родителей с важней-
шим событием их жизни приехал и губерна-
тор Сергей Морозов. Он вручил для детей 
игрушки и сертификат в 30 тысяч рублей на 
первоочередные нужды. Оксану Шеину глава 
региона также поздравил с профессиональ-
ным праздником - Днем работника кадровых 
служб. Мама чувствует себя хорошо. На 
шутливый вопрос губернатора «Может, через 
годик за четвертым?» ответила, что пока о 
новых детях думать не будут, сначала этих 
малышей надо на ноги поставить.
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Больничные диеты -  
лучший способ похудеть?

Родителей с детьми до четырех лет  
в больнице кормят бесплатно.
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Патриарх прибыл в регион по пригла-
шению губернатора Сергея Морозова. 
Его сопровождали 12 архиереев Русской 
православной церкви. В аэропорту имени  
Н.М. Карамзина, где приземлился самолет 
главы РПЦ, гостя встречали глава области 
Сергей Морозов, полпред президента в 
Приволжском федеральном округе Михаил 
Бабич, митрополит Симбирский и Новоспас-
ский Феофан и другие высокие лица.

- Мой первый визит в Ульяновск был в 
далеком 1969 году, с тех пор я больше не 
бывал в вашем городе, - сказал по прибытии 
патриарх. - Я рад вступить на древнюю Сим-
бирскую землю, овеянную трудовой славой. 
Все хорошо знают о вкладе, который внесла 
Симбирская земля в защиту нашего Отече-
ства. Начиная от истории создания города 
как некой пограничной силы. Пусть Господь 
благословляет жителей города Ульяновска, и 
пусть в это мирное и спокойное время потен-
циал этой земли в полной мере раскрывается 
во благо жителей и во славу Отечества.

С ВЕРОЙ ВСЮ ВОЙНУ
Нынешний год ознаменован юбилеем со-

бытия, наложившего отпечаток на нашу стра-
ну и весь мир. 70 лет прошло с того года, как 
завершилась Великая Отечественная война. 
Неудивительно, что одним из первых мест, 
которые посетил патриарх Кирилл в нашем 
городе, был обелиск Вечной славы на пло-
щади 30-летия Победы. Его Святейшество 
возложил венок к Вечному огню и почтил 
память павших в годы войны. После возло-

жения Кирилл поблагодарил и побеседовал 
с ветеранами.

Среди них была 91-летняя Мария Афана-
сьевна Пастухова, участница Сталинград-
ской и Курской битв. Ветеран рассказала, 
что всю войну прошла с иконами, которые 
получила от своего деда, благословившего 
ее перед уходом на фронт.

В тот же день Его Святейшество принял 
участие в торжественном открытии памятно-
го знака на месте размещения в эвакуации 
Московской патриархии. Памятный камень 
находится неподалеку от размещавшейся 
в годы Великой Отечественной войны ре-
зиденции Патриаршего местоблюстителя 
митрополита Сергия. Наместник патриарха 
находился 22 месяца в тыловом Ульяновске. 
Именно отсюда велось управление Право-
славной церковью в самый суровый этап 
войны - с 1941-го по 1943 год.

- То, что именно в Ульяновск была пере-
ведена епархия, не случайно. Оказавшись 
здесь, митрополит Сергий управлял цер-
ковью и направлял свои призывы к защите 
Родины. Памятный знак является свиде-
тельством того, что никто не забыт и ничто 
не забыто, - сказал предстоятель.

Первый день своего визита патриарх за-
вершил совершением всенощного бдения в 
Воскресенско-Германовском храме.

ДОРОГА К ХРАМУ
Несомненно, центральным событием 

стало освящение Спасо-Вознесенского ка-
федрального собора, который возводился 

Визит

В честь приезда патриарха в Ульяновске прошел межрегиональный хоровой фестиваль  ►
«Вознесение». В его концертной программе выступило более 600 артистов.
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почти 20 лет. Оно состоялось в праздник 
Вознесения, выпавший в этом году на  
21 мая.

С самого раннего утра, еще до начала 
службы, к храму направлялись тысячи 
прихожан. Есть такой расхожий языковой 
штамп: «Шли нескончаемыми потоками». 
Но для описания того, что можно было 
видеть на пересечении улиц 12 Сентября 
и Минаева, он кажется вполне подходя-
щим. Люди шли парами и группами. Шли 
в одиночку. Шли страждующие в надежде 
на исцеление. Шли паломники из других 
городов и весей. Шли люди от мала до 
велика.

- Не устанет у вас дочка? - поинтересова-
лась женщина у молодой мамы с ребенком 
на руках. - Сколько ей?

- Нам 7 месяцев. Мы с собой коляску 
взяли, папа с ней идет. Всей семьей пришли 
ради такого события, - ответила родитель-
ница.

Вход в храмовый комплекс проходил 
через рамки металлодетектора. При таком 
скоплении людей подобные меры безопас-
ности, безусловно, оправданны. К чести для 
стражей правопорядка, они вели себя очень 
корректно и доброжелательно. Правда, не-
которых прихожан предстоящая процедура 
все же немного пугала.

- Батюшки, с милицией вещи досматри-
вают, - пролепетала согбенная старушка. 
- А у меня вот что в сумке лежит - не пустят, 
наверное.

Бабушка стала доставать из своего пакета 
какие-то пластиковые банки и бутылки.

- Не волнуйтесь, бабуля, с таким пропу-
стят, - успокоил я старушку. - Только метал-
лические предметы досматривают.

Собор не смог вместить всех пришед-
ших. Однако те, кто не попал внутрь, не 
расходились, и к приезду патриарха вся 
предхрамовая площадь была заполнена 

людьми. Для них служба транслировалась 
на большой экран, установленный перед 
Спасо-Вознесенским собором. Святейший 
владыка прибыл к главной части чина освя-
щения собора и совершил крестный ход 
вокруг храма. После чего патриархом было 
совершено рукоположение архимандрита 
Сергия в сан епископа Вяземского и про-
ведена Божественная литургия.

После окончания богослужения первосвя-
титель обратился к верующим:

- Когда я освящаю храмы, вновь построен-
ные или восстановленные, то всегда считаю, 
что этот храм является памятником веры 
того поколения, при котором он построен 
или восстановлен.

Святейший  
на земле  
Симбирской

Во время освящения Спасо-Вознесенского кафедрального собора  
патриарх наградил губернатора Сергея Морозова орденом  
Преподобного Сергия Радонежского.

Из Ульяновска велось управ-
ление Церковью в самый 
суровый этап войны.

Николай Валуев среди прихожан Спасо-Вознесенского собора.
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Памятный знак на месте размещения 
эвакуации Московской патриархии.

Данила НОЗДРЯКОВ 

К первой за всю свою многовековую историю встрече со Святейшим 
патриархом Ульяновск готовился задолго. И эти два дня, 20 и 21 мая, 
которые провел на Симбирской земле Патриарх Московский  
и всея Руси Кирилл, навсегда останутся в памяти наших земляков.

На богослужении в храме 
присутствовал известный 
спортсмен Николай Валуев.
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и литературы. Кампания ЕГЭ-2015 продлится до 26 июня, включая резервные дни. 
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Как оставить 
«умников» дома?
Анна Никс 

Ведущий телеигры «Умницы и умники» 
Юрий Вяземский предложил ульяновским 
вузам без экзаменов принимать финали-
стов игры.

На прошлой неделе уже во второй раз 
интеллектуальная элита ульяновских стар-
шеклассников сошлась в битве разумов на 
финале региональной гуманитарной олим-
пиады «Умницы и умники». Как и в прошлом 
году, автор-основатель телевикторины Юрий 
Вяземский приехал в Ульяновск, чтобы при-
нять в нем участие. 

В высокий ареопаг - традиционное жюри 
игры - на этот раз вошли региональный ми-
нистр образования и науки Екатерина Уба, 
ректор УлГПУ Тамара Девяткина, доцент 
кафедры литературы УлГПУ Михаил Матлин, 
вице-спикер Законодательного собрания 
области Игорь Тихонов. Возглавил ареопаг 
губернатор Сергей Морозов. 

Тема финала «Михаил Лермонтов - автор 
романа «Герой нашего времени» была вы-
брана на оргкомитете мероприятия, ее со-
общили участникам за два месяца до игры. 
Вопросы составляли специалисты истори-
ческой и филологической кафедр УлГПУ. 
Юрий Вяземский - на минуточку - кандидат 
исторических наук, профессор, заведующий 
кафедрой мировой литературы и культуры 
факультета международной журналистики 
МГИМО, отметил позже, что эта программа 
необыкновенно оригинальна и интересна. 

Участники состязаний проявили чудеса со-
образительности и неисчерпаемые возмож-
ности памяти, цитируя знаменитый роман 
чуть ли не страницами. Первое место и титул 
«Бессмертной» получила Анастасия Нерадов-
ских, ученица ульяновского лицея № 20.

Девушка призналась, что, хотя она готови-
лась к состязанию каждый день, прочитала по 
теме штук двадцать книг и исписала замет-
ками толстенную тетрадь, но совершенно не 
ожидала, что окажется победительницей. Те-
перь у нее появился шанс воплотить в жизнь 
заветную мечту - поступить в МГИМО.

По традиции Юрий Вяземский использо-
вал свою привилегию «родителя» «Умниц и 
умников» и «выписал путевку» еще двоим 
счастливчикам из участников состязаний. 
Так что в Москву после этого тура поедут 
несколько ульяновцев.

Во время общения с журналистами Юрий 
Вяземский озвучил очень интересную и цен-
ную идею. Он обратился к Игорю Тихонову 
с предложением, чтобы победители регио-
нальных олимпиад получили возможность 
льготного поступления в местные вузы:

- Вообще это моя голубая мечта - не знаю, 
суждено ли ей осуществиться. В стольких 
российских городах постоянно сокрушают-
ся, что их талантливая молодежь массово 
уезжает в Москву, Питер или за границу. И, 
конечно, не возвращается. А этот вариант в 
какой-то степени позволит избежать утечки 
молодых мозгов с малой родины. Мы обра-
щались с этим предложением, но… Может 
быть, начинать надо с регионов? Тогда вам, 
законодателям, и карты в руки.

Игорь Тихонов пообещал обязательно 
рассмотреть предложение и ознакомить с 
ним губернатора.

Кстати 
Юрий Вяземский поддержал идею губерна-
тора провести олимпиаду «Умницы и умники» 
для учителей школ.

Хорошо, что 
есть каникулы!
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Данила НОЗДРЯкОВ

Вот и наступила самая 
долгожданная для детворы 
пора - лето, каникулы. 
Позади - уроки и учебники, 
впереди - отдых, свобода и 
новые знакомства. Только 
для родителей знойная пора 
может стать самой настоящей 
головной болью. Чем занять 
своих чад и как уберечь от 
пагубного влияния улицы?

ЗАЛОГ ЗДОРОВЬЯ
Помочь в этом заботливым родителям 

смогут в детских летних лагерях. В нынеш-
нем году в Ульяновской области свои двери 
для ребят откроют 814 организаций от-
дыха и оздоровления, как именуются такие 
учреждения на официальном языке. В ла-
герях детвора сможет не только поправить 
свое здоровье, но и интересно, насыщенно 
провести летние каникулы.

Ульяновских школьников будут ждать в 
трех санаторно-оздоровительных лагерях 
и шести лагерях при санаторно-курортных 
организациях. Также в области для ребят 
будут работать два противотуберкулезных 
санатория - «Юлово» и «Белое озеро». 
Укреплять здоровье и иммунитет будут с 
помощью различных процедур - лечебной 
физкультуры, массажа, физиотерапии, 
ароматерапии и многих других. Подобные 
оздоровительные мероприятия будут 
проводить и в загородных стационарных 
лагерях, которых в Ульяновской области 
насчитывается 16.

ЛЕТО В КЕДАХ
Закрепить полученные в результате оздо-

ровления результаты ребята смогут, приняв 
участие в спортивных мероприятиях. Кроме 
традиционных соревнований по футболу, 
волейболу, баскетболу и настольному 
теннису, детвора сможет поучаствовать и 
в экзотических для нашей местности со-
стязаниях. В спортивно-оздоровительном 
лагере «Сокол» (с. Акшуат) ульяновские 
ребята смогут почувствовать себя англий-
скими аристократами и принять участие в 
турнире по крокету.

А в санаторно-оздоровительном лагере 
«Эврика», расположенном в черте об-
ластного центра, детворе предложат стать 
искателями приключений. Программа 
смены «Лето в кедах» предполагает походы, 
соревнования по спортивному туризму и 
ориентированию на местности.

ОТПРАВЛЯЙТЕСЬ В АКАДЕМИЮ!
Летние программы лагерей включают не 

только спортивно-оздоровительные меро-
приятия. Отдохнуть от учебы школьникам 
не дадут и в самый жаркий период года. 
Но знания они будут получать в веселой и 
игровой форме.

В оздоровительно-образовательном цен-
тре «Огонек» (с. Ломы) будет действовать 
настоящая академия под названием «Лет-
ний огонек». На ее факультетах обучат при-
кладным ремеслам, пению и театральному 
искусству, хореографии и стихосложению. 

В середине лета в оздоровительно-
образовательном центре имени В.Н. Дее-
ва пройдет смена профильно-языкового 

лагеря «АэроСтарт». Как можно понять из 
названия, посвящена она будет авиации, 
включает изучение английского языка по 
программе «Авиация и путешествие», курс 
основ публичного выступления, авиамо-
делирование, аэроолимпийские игры и 
многое другое. Ребят, особенно мальчи-
шек, вероятно, заинтересует заявленный 
в программе лагеря вводный курс пилота 
с использованием настоящего вертолета 
Robinson 44.

Мечту стать звездой киноэкрана обеща-
ют исполнить в детском оздоровительном 
центре «Ульяновский Артек», расположен-
ном на берегу Юрманского залива. Ребята 
будут снимать репортажи и небольшие сю-
жеты, а в итоге смены будет создан фильм-
обращение «Нет войне». Посвятят снятое 
кино 70-летию Победы.

ТИМУРОВЦЫ ПРИДУТ  
К ВЕТЕРАНАМ

Тема 70-летия Победы пройдет красной 
нитью в программе всех детских лагерей 
области. Это будут не только торжествен-
ные линейки и митинги, но и тимуровская 
работа - посещение ветеранов, бла-
гоустройство памятников и обелисков, 
устные журналы, создание проектов о 
героях войны.

В программы лагерей включены меро-
приятия, посвященные Году литературы. 
Экскурсии по литературным местам, встре-
чи с поэтами и писателями, литературные 
конкурсы и викторины, конкурсы чтецов, 
библиотечные выставки и уроки - всего и не 
перечислить. Например, в оздоровительно-
образовательном центре «Юность» (Дими-
тровград) ребята будут делать свой портрет 
с любимой книгой.

Не забудут и про поддержку культурно-
национальных традиций. В оздоровитель-
ном лагере «Жемчужина» (с. Белое Озеро) 
пройдут дни национальных культур наро-
дов Поволжья. Детвора устроит выставки 
декоративно-прикладного искусства, по-
участвует в национальных конкурсах, играх 
и викторинах, споет национальные песни и 
прочитает стихи.

Если у вас нет возможности отправить 
свое чадо в загородный летний лагерь, 
провести отдых с пользой можно бу-
дет и в городской черте. В городах при 
школах будут действовать 507 лагерей 
с дневным пребыванием. Маленьких же 
любителей отдыха в диких условиях ждут 
многодневные походы по территории 
Ульяновской области. Всего в летний 
период будут организованы 83 такие вы-
лазки на природу. 

Этим летом в детских  
лагерях Ульяновской  
области планируется  
принять около  
60 тысяч ребят.
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Госдума  предлагает передать полномочия по регулированию паркования регионам. Плату за  ►
размещение авто на парковке планируют зачислять в бюджет муниципального образования.

Венеря Браташова: 

Пять раз квартиру не продашь
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Арина СОКОЛОВА

Работа нотариусов за 
последнее время изменилась 
достаточно кардинально. 
О том, что важного 
законодательные новеллы 
привнесли в их деятельность и 
что положительного в них есть  
для граждан, «НГ» 
побеседовала с президентом 
Нотариальной палаты 
Ульяновской области Венерей 
Браташовой.

Оценивать знания,  
а не связи

- Было принято два закона: первый всту-
пил в силу в марте прошлого года, часть 
второго - в январе 2015 года. Все изменения 
можно разделить на две большие группы: 
организационные и те, что непосредственно 
касаются совершения нотариальных дей-
ствий. И еще добавился один блок - в законе 
получила определение информационная 
система нотариата. 

Многое в новых законах прописано для 
того, чтобы недостойные люди не приходили 
в профессию. Изменились требования к кан-
дидатам. Внесены, в частности, дополнитель-
ные критерии: стаж по юридической специ-
альности не менее пяти лет и ограничения по 
возрасту - 25 - 75 лет. Кроме того, нотариус не 
может иметь судимости, связанной с имуще-
ственными преступлениями. Это правильно, 
поскольку сфера нашей деятельности позво-
ляет манипулировать деньгами, имуществом. 
Мы ратуем за наше чистое реноме. 

Сейчас за право получения лицензии на 
право нотариальной деятельности нужно за-
платить 100 тысяч рублей, для сравнения, за 
игорный бизнес - всего 35 тысяч рублей. Эта 
норма ставит барьер в допуске в профессию 
людям, материально необеспеченным. В 
новом законе, часть изменений которого 
вступает с 1 июля, мы уходим от лицензиро-
вания. Для лица, которое желает заниматься 
нотариальной деятельностью, закон требует 
сдачи квалификационного экзамена. В 2018 
году экзамены планируют проводить по-
средством электронной связи, работы всех 
кандидатов будут зашифрованы. Будут оце-
ниваться знания, а не родственные связи. 

- Единая информационная система, ко-
торую вы упомянули, решила проблему 
хождения фальшивых нотариально за-
веренных документов?
- Часто на приемах слышу от граждан: что 

вам стоит подделать документы?! Сейчас 
это практически невозможно сделать. У 
каждого нотариуса своя цифровая подпись. 
Каждое значимое действие - завещание, 
доверенность, свидетельство о праве на 
наследство - мы вносим в электронный 
реестр. Внести туда исправления уже не-
возможно. Скан документа помещается в 

реестр, на сервер Федеральной нотариаль-
ной палаты. 

Кроме того, все документы оформляют-
ся на специальном бланке, который имеет 
одиннадцать степеней защиты. Палата ве-
дет учет, какой номер бланка выдан в какой 
период. Говорить огульно о подделке по 
меньшей мере неправильно. 

ДепОзит Для увереннОсти
- По новым законам зарегистрировать не-
движимость, если сделка оформлялась 
через нотариуса, можно за один день. 
Эта норма уже заработала? Что еще за-
конодатель сделал для привлекательно-
сти нотариальной формы сделки?
- Регистрация перехода прав, как вы знае-

те, идет в течение 10 дней. При нотариальном 
удостоверении на бумажном носителе - в те-
чение трех дней, в электронном виде - за один 
день. Но в электронном виде пока мы не мо-
жем проводить регистрацию, так как програм-
ма, к сожалению, оказалась несовершенной. 
Нам обещают, что 1 сентября ее доработают, 
тогда мы готовы передавать в Росреестр до-
кументы на регистрацию за сутки.

Кроме того, при оформлении сделок с 
недвижимостью введено такое понятие, 
как договорный депозит. Объясню сначала, 
что такое законный депозит. Если должник 
не может рассчитаться с кредитором по 
разным причинам, он вправе внести деньги 
на депозит нотариуса. С этого момента обя-
зательство считается исполненным. Теперь 
договорный депозит. Когда две стороны 
приходят к нотариусу удостоверять сделку, 
самый незащищенный человек - это покупа-
тель. Нотариус удостоверяет сделку, прове-
ряет документы и до удостоверения сделки 
предлагает покупателю внести деньги на 
счет нотариуса в банке. Если регистрация не 
происходит, тогда покупателю возвращаются 
деньги. Или наоборот, когда через три дня 
нотариус сам относит документы на реги-
страцию в МФЦ, получает свидетельство о 
госрегистрации, он производит расчетные 
действия с продавцом, а покупателю отдает 
зарегистрированные документы. 

- А что стало с тарифами на нотариаль-
ное удостоверение сделки с недвижи-
мостью? 
- Снижены размеры тарифа за, напри-

мер, договоры отчуждения недвижимого 
имущества. Значительно снижены, потому 
что привлекательность нотариального удо-
стоверения мы должны доказывать словом 
и делом. 

ГражДане пОстраДавшие
- Допустим, нотариус совершил ошиб-
ку - все мы люди, и его клиент в резуль-
тате потерял жилье. Что тогда?
- Нотариус несет ответственность за при-

чиненный ущерб. Он отвечает всем своим 
имуществом. Но, согласитесь, для нотариуса 
это страшно и опасно, а можно просто офор-
мить имущество на родственников. Поэтому, 
чтобы гарантировать гражданам возмеще-
ние ущерба, нотариус должен страховать 
профессиональную деятельность. В двух 
формах - индивидуальной и коллективной. 
Сумма страховки на каждого ежегодно - не 
менее 2 миллионов. Если нотариус совер-
шает договоры залога, ипотеки - не менее  
5 миллионов рублей. 

Региональная палата осуществляет 
коллективную страховку в сумме не менее  
500 000 рублей за одного нотариуса, а Фе-
деральная нотариальная палата создает 
Компенсационный фонд. Не могу назвать 
еще одну такую организацию в России, 
которая имела бы столь высокую степень 
защиты. 

- В Ульяновске бывают такие случаи?
- Бывают, но очень редко. В 2000-е 

годы был мошенник, который очень ис-
кусно подделал документы и продал одну 
квартиру пять раз. Потерпевшим граж-
данам была полностью выплачена сумма 
ущерба.

наслеДствО без Границ
- Наследникам теперь можно обра-
щаться к любому нотариусу округа, 
где жил наследодатель. Какие здесь 
преимущества?
- По всей стране распределение на-

следственных дел шло по двум признакам: 
буквенному либо территориальному. Так 
как долгое время в Ульяновске был всего 
один мост, мы ушли от буквенного, дела 
велись по территориальному признаку - в 
каждом районе между нотариусами дели-
лись улицы. 

С января введен принцип ведения наслед-
ственного дела по всей России «наследство 
без границ». То есть в Ульяновске любой 
наследник может обратиться теоретически 
к любому нотариусу, и по его заявлению 
нотариус заведет дело и будет вести все 
операции. Но я на сегодня ни одного дела не 
по моей территории не завела. 

В больших городах новый принцип, может 
быть, оправдан, но у нас нет. Я как нотариус 
обслуживаю центр уже больше 20 лет, знаю 
семьи, родственников в силу определенных 
причин. Мне легче работать с документами, 
я могу по ним проследить жизненную ситуа-
цию поколения, а может, и напомнить клиен-
ту о некоторых нелицеприятных моментах. 
Воспитательный момент в работе нотариуса 
тоже должен быть. 

Нотариусы ведут единый реестр регистрации залогов движимого  
имущества, и любой гражданин может получить открытые сведения,  
запросив у любого нотариуса России выписку из реестра залогов. 

Все документы оформляются 
на спецбланке  
с одиннадцатью  
степенями защиты.

Самый незащищенный  
человек - это покупатель.
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Горячая линия по вопросам аварийного состояния автомобильных дорог будет работать   ►
29 мая с 9.00 до 13.00. Задать вопросы можно по тел.: 41-41-83 и 42-29-06.
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Искандер МУДАРИСОВ

В Ульяновске появится 
набережная Победы, которая 
растянется вдоль реки Свияги 
в Засвияжском районе. Идея, 
предложенная ветеранскими 
организациями на встрече 
с губернатором Сергеем 
Морозовым, была поддержана 
главой региона и обещает 
стать приоритетным проектом 
благоустройства областного 
центра.

Превратить заброшенность 
в комфорт

Встрече губернатора с ветеранами в ми-
нувшую субботу предшествовало выездное 
совещание, которое совместно провели ру-
ководители области и города. Территория 
вдоль реки Свияги в ближнем Засвияжье 
привлекла внимание властей неспроста. 
Эти места считаются излюбленными для 
отдыха многих горожан. Но в последние 
годы прибрежная полоса начала превра-
щаться в огромную свалку. Кучи мусора и 
бутылок, пепелища от костров и активного 
времяпровождения - такие «прелести» ста-
ли типичными для этих мест.

В темное время суток и в распутицу 
пройтись вдоль улиц, прилегающих к бере-
гу, становится проблематичным и опасным 
- отсутствует уличное освещение, от дорог 
осталось лишь их название, а пешеходы 
преодолевают препятствия по деревянно-
му… тротуару. «Вернулись в историческое 
прошлое», - горько пошутил губернатор.

В адрес городских властей и комму-
нальных служб, ответственных за бла-
гоустройство, на сей раз было высказано 
немало критических замечаний. По мнению 
чиновников, помочь в решении проблемы 
и придать береговой зоне должный вид 
можно. Планом в ближайшей перспективе 
предусматривается строительство новой 
автомобильной дороги, которая свяжет 
улицу Аблукова с Московским шоссе вдоль 

реки Свияги и разгрузит Пушкаревское 
кольцо. Предусматриваются также осве-
щенные пешеходные дорожки с перехо-
дами и дополнительными возможностями 
для инвалидов. В реализации задуманного 
важны не только инициативы местных жи-
телей, наличие бюджетных средств, но и 
поддержка со стороны бизнеса, который 
готов вложиться в работы по наведению 
порядка.

Один из таких проектов - комплексное 
благоустройство поймы реки Свияги с ре-
креационной зоной, о котором подробно 
рассказал генеральный директор компании 
«ДАРС» Сергей Сабанов. Сейчас проект 
проходит стадию согласования, к середине 
осени он должен быть утвержден и начнет-
ся этап его реализации. Вдоль Свияги на 
протяжении почти одного километра долж-
на раскинуться широкая набережная, где 
предусмотрены выходы к водоему, лавочки 
и беседки для отдыхающих, зона барбекю, 
сквер и места для активного отдыха и за-
нятий спортом. Также здесь разместятся 
прокат водных велосипедов и катамаранов, 
школа юных моряков. Комплексный проект 
благоустройства, в который будут инвести-
рованы средства бизнеса, предусматри-
вает в этом районе и строительство новых 
многоквартирных домов.

в увековечении Памяти
Губернатор Сергей Морозов поддержал 

предложенный проект благоустройства, 
акцентировав внимание, что необходимо 
создать наблюдательный совет по строи-
тельству набережной с обязательным 
привлечением представителей обще-
ственности. Проект должен стать одним из 
приоритетных в благоустройстве Ульяновска 
и превратиться в масштабную реализацию 

места комфортного проживания и отдыха 
горожан.

Присутствовавшие на презентации 
плана благоустройства представители  
14 ветеранских общественных организаций 
региона обратились к губернатору с ини-
циативой о присвоении новой набережной 
имени Победы.

- Благоустроенная набережная должна 
быть не просто прогулочным местом, - вы-
сказал мнение ветеранов ответственный 
секретарь областной книги памяти «Солдаты 
Отчизны» Кетдус Мухаметшин. - Замеча-
тельно, что в этом районе смогут отдыхать 
ульяновцы. Но пусть это место станет под-
спорьем в патриотическом воспитании моло-
дого поколения и напоминает им о трудовой 
и воинской славе земляков. Здесь, на берегу 
Свияги, пересекаются улицы, носящие имена 
людей, внесших неоценимый вклад в великую 
Победу, - Сергея Пушкарева и Александра 
Аблукова. Поэтому будет справедливым, 
если красивейшее место в нашем городе 
будет носить такое патриотичное имя.

Губернатор одобрил идею ветеранов по на-
званию набережной и предложил разместить 
на ней архитектурные скульптуры, посвящен-
ные героям войны и труда, а также символику 
боевой и трудовой славы ульяновцев.

- При благоустройстве и реализации 
масштабных проектов нужно обязательно 
придерживаться общественного мнения, - 
отметил Сергей Морозов. - Память о героях 
должна быть вечной, а такое красивое ме-
сто, которое здесь вскоре появится, может 
по праву называться набережной Победы.

Своими впечатлениями от предстоящего 
благоустройства поделились и местные 
жители. Они одобрили благоустроительные 
работы, подчеркнув, что на протяжении не-
скольких десятилетий ждали этого момента.

Ф
о

то
 П

ав
ла

 Ш
А

Л
А

ГИ
Н

А

выстроят в рейтинге
Качество работы управляющих компаний 
в регионе оценят по восьми критериям.

В Ульяновской области разработан нор-
мативный акт, позволяющий объективно 
оценить компании, работающие на рынке 
оказания жилищно-коммунальных услуг. 
Инициативу принятия такого документа ра-
нее озвучивал губернатор Сергей Морозов.

- Вопрос повышения качества жилищно-
коммунальных услуг - в числе приоритетных 
и находится под пристальным вниманием 
властей, - отметил глава региона. - Важно, 
чтобы сами жители могли оценить свою 
управляющую компанию, это реально по-
кажет, на что такая организация способна и 
к чему готова.

В основе документа - критерии, позво-
ляющие оценить деятельность управляющей 
компании по восьми показателям. Это ко-
личество советов многоквартирных домов, 
размер коммунальных платежей, случаи 
привлечения управляющей компании к 
административной ответственности, про-
цент и сроки исполнения аварийных заявок, 
своевременные расчеты с поставщиками 
энергоресурсов, наличие энергосервисных 
договоров, а также публикации критических 
материалов в прессе.

- Оценка деятельности по управлению 
многоквартирным домом и составленный 
рейтинг эффективности позволят объек-
тивно оценить работающие в Ульяновской 
области управляющие организации, - счи-
тает заместитель председателя президиума 
координационного областного совета соб-
ственников в жилищном и коммунальном 
хозяйстве Александр Потапов.

Солидарен с этим мнением и предсе-
датель ТСЖ «Фортуна» и совета ТОС «Лу-
Чистый» Кирилл Григорьев: «Реализация 
проекта должна не только повысить качество 
предоставления коммунальных услуг, но и 
позволит самим жителям на основе рейтинга 
выбирать надежного, качественного и до-
бросовестного управленца своим домом».

уПравлять домом  
только с лицензией

Подведены итоги лицензирования управ-
ляющих компаний. 

Как известно, в соответствии с требо-
ваниями федерального законодательства 
введено лицензирование деятельности ор-
ганизаций, управляющих многоквартирными 
домами. В срок до 1 мая текущего года все 
управляющие компании должны были по-
лучить лицензию, которая предоставляется 
без ограничения срока действия и действует 
только на территории того субъекта федера-
ции, в котором она выдана.

На первом этапе руководители управляю-
щих компаний должны были доказать свою 
профессиональную пригодность. В случае 
неудачи претендентам давались дополни-
тельные попытки.

Успешно сдали экзамен 217 должностных 
лиц. Лицензию на управление жилым фон-
дом получили 130 региональных компаний 
(их полный список приведен на сайте об-
ластного министерства строительства, ЖКК 
и транспорта).

Одной управляющей компании (ООО «Со-
дружество» из Ульяновского района) в выда-
че лицензии было отказано. В ее управлении 
находились раньше 66 многоквартирных до-
мов, в ближайшее время их жители должны 
определиться с формой управления и вы-
брать для себя новую компанию.

Лицензия для коммунальных предприятий 
стала пропуском на работу в ЖКХ-сфере. 
Теперь для них важным становится не ли-
шиться этого разрешения, что требует от 
коммунальщиков реальной работы и каче-
ственного обслуживания вверенных им до-
мов. У жильцов появились дополнительные 
рычаги воздействия на своих управленцев, 
а у контрольных органов - право лицензи-
онного надзора.

Здесь разместятся прокат 
водных велосипедов  
и катамаранов, школа  
юных моряков.

От класса по яблоне
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Данила НОЗДРЯКОВ

В ульяновской гимназии № 1 возрождают ста-
рый сад.

В каждой школе с днем, когда для выпускников 
звучит последний звонок, связаны свои традиции. 
Где-то чтят старые, проверенные временем обычаи, 
а в других образовательных учреждениях наряду с 
ними зарождаются новые. Одна из таких традиций 
появилась в гимназии № 1 города Ульяновска.

Со школьными годами своей жизни одиннадцати-
классники попрощались, посадив во дворе гимназии 
саженцы яблонь. От каждого из четырех выпускных 
классов было посажено по одному дереву. Так вче-
рашние ученики дали начало аллее выпускников.

- Около гимназии росли яблони и каштаны, 
посаженные еще при основании школы, - расска-
зывает заместитель директора гимназии № 1 по 

воспитательной работе Юлия Рытова. - В этом году 
мы решили омолодить наш парк и превратить эту 
инициативу в хорошую традицию. В следующем 
году от каждого выпускного класса будет высажено 
еще по одной яблоне.

Кстати, это не единственная традиция, зародив-
шаяся в этом году в стенах гимназии. Последний 
звонок завершился исполнением учениками «Гимна 
выпускника», слова и музыка к которому были напи-
саны в гимназии. Теперь ежегодно выпускников во 
взрослую жизнь будут провожать строчками гимна.

 Кстати 
Сейчас в регионе формируется перечень объектов, 
которые войдут в «Пятилетку благоустройства». 
Реализация проекта начнется по инициативе губер-
натора с 2016 года.

В честь Победы
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В Андреевке Чердаклинского района открыли галерею славы ветеранов села. Первый стенд  ►
посвятили землякам - героям Терентию Чагрову, Михаилу Старостину и Александру Грачеву.

Народный  
документ
В Ульяновске обсуждают 
стратегию развития города.

«НГ» уже писала, как проходила встреча 
представителей общественных организаций, 
учителей, врачей, работников предприятий 
и участников предварительного народного 
голосования в Железнодорожном районе. 
На прошлой неделе стратегию обсудили в 
остальных трех районах.

Напомним, Ульяновское региональное 
отделение партии «Единая Россия» под-
держала инициативу главы региона Сергея 
Морозова по обсуждению с жителями стра-
тегии развития города. И участники пред-
варительного народного голосования видят 
в этом много плюсов.

Как сказал депутат Ульяновской городской 
думы, участник предварительного народного 
голосования партии «Единая Россия» Илья 
Ножечкин, при обсуждении важно получить 
обратную связь от населения.

- Я, как руководитель проекта «Управдом», 
постараюсь донести этот документ до всех 
председателей советов домов, потому что 
именно они являются лидерами обществен-
ного мнения на местах. Надеюсь, что они по-
могут нам сделать стратегию действительно 
народным документом.

В качестве пожелания к проекту страте-
гии директор школы № 76 Людмила Гречко 
сделала акцент на модернизации учебных 
учреждений. В частности, подготовке школ 
к новому учебному году.

- Очень хотелось бы видеть, чтобы наши 
пожелания были учтены в этом документе. 
Это ремонт школ, обеспечение новыми 
учебниками и улучшение материально-
технической базы, - добавила она.

Гендиректор ЗАО «Авиастар-СП», участник 
народного голосования партии «Единая Рос-
сия» Сергей Дементьев отметил важность 
того, что на уровне района обсуждается раз-
витие промышленности региона.

- «Авиастар-СП» сегодня обеспечен 
необходимым количеством заказов на 
производство современных самолетов 
до 2025 года. Будет построено более 100 
новых транспортных воздушных судов 
семейства «Ил-76». Продолжается модер-
низация тяжелых транспортных самолетов  
«Ан-124-100-«Руслан». Эффективная ра-
бота предприятия положительно скажется 
и на развитии ульяновского авиационного 
кластера, который сегодня нуждается в под-
держке. Среди членов общественного совета 
есть и работники «Авиастара», которые так-
же вносили свои предложения в стратегию, 
потому что ульяновский авиакластер должен 
занять особое место в этом документе.

Об основных пунктах документа, касаю-
щихся развития Заволжского района, рас-
сказал председатель Ульяновского област-
ного объединения организаций профсоюзов 
«Федерация организаций профсоюзов 
Ульяновской области», участник предвари-
тельного народного голосования «Единой 
России» Анатолий Васильев:

- Я 25 лет прожил в Заволжском районе. И 
мне бы хотелось, чтобы район был настроен 
на дальнейшее развитие. Люди должны 
знать, как будет развиваться их район, что 
будет завтра, и это совершенно правильный 
подход. Мне приятно, что в проекте стра-
тегии есть раздел «Промышленная зона», 
а это означает новые рабочие места, вы-
сокую  оплату труда. Вторая зона, которая 
учтена разработчиками, - это строительство 
собственной набережной. Я считаю, что в 
Заволжском районе должна быть своя зона 
отдыха.

СПРАВКА «НГ»
Обсуждение «Стратегии-2030» проходит по 
инициативе «Единой России» на различных 
площадках. Доработанный документ депутаты 
городского парламента рассмотрят 24 июня 
на очередном заседании городской думы.

Заслуга в этом самих жителей – они пи-
сали заявки, а потом сами помогали раз-
гружать и устанавливать объекты, следили 
за ними.

- Жители Озерок сами занимались бла-
гоустройством своего села, - рассказала 
директор агентства по развитию сельских 
территорий Мария Шпак. - Так что было 
принято решение помочь им: в прошлом 
году установили эту площадку, а в 2015-м 
– сделаем спортивную. Всего их в области 
появится более шестидесяти. Плюс мы соз-
дадим 46 новых народных парков в разных 
муниципальных образованиях.

Есть работа – будЕм жить
Помимо установки новой спортивной 

площадки в селе отремонтируют клуб, 
спортзал местной школы, появится даже 
кинотеатр. До 2020 года здесь построят 
беседки с малыми архитектурными фор-
мами и, возможно, хоккейную коробку. До 
процветающих Озерок слухи о том, что 

русская деревня, дескать, умирает, похоже, 
не доходят.

Секрет нетипичного села в том, что оно 
расположено рядом с крупным сельско-
хозяйственным предприятием. Собствен-
но, поэтому оно и точка роста. Большое 
крестьянско-фермерское хозяйство здесь 
разводит коров, продает молоко, так что ра-
бота и достойная зарплата у сельчан есть. 
Причем, как уверяет директор предприятия, 
зарплаты здесь выше среднеобластных. 

- Поголовье коров постоянно увеличива-
ется, плюс  мы планируем поставить аппа-
рат для дойки типа «Карусель», таких нет 
нигде в области, – рассказал руководитель 
предприятия Владимир Мартынов.

Живое село с живым производством в 
состоянии решить свои демографические 
проблемы, небольшая помощь сверху – и тут 
появляются и спортивные объекты, и объекты 
культуры. Люди, у которых есть работа, готовы 
благоустраивать свой дом и не хотят покидать 
его. А разве не так и должно быть? 

Нетипичная  
история
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Андрей ТВОРОГОВ  

Маленькое, всего на полторы 
тысячи жителей, село Озерки 
Чердаклинского района 
находится не так уж далеко от 
областного центра. Однако, 
оказавшись там, словно 
попадаешь в другой мир - 
тихий, цветущий и какой-то… 
правильный. В Озерках все так, 
как должно быть.

В селе мы оказались вместе с делегаци-
ей депутатов Законодательного собрания. 
Они должны были принять решение - за-
служивают Озерки дальнейшей помощи в 
благоустройстве или нет.

Ранее, в 2014 году, по заявке местных жи-
телей депутаты установили в селе детскую 
площадку. Собственно, ее сохранность де-
легацию и интересовала в первую очередь. 
Если за площадкой следят и ей пользуются 
– нужно помогать и дальше, если заброше-
на – зачем помогать? 

НародНый парк  
и точка роста

Заброшенной она, впрочем, не оказа-
лась. Еще в полдень, сразу после окончания 
уроков в школе ее облепили школьники. На 
нас, гостей из города, они особого внима-
ния не обратили: играть не мешаем – и лад-
но! Площадка расположена удачно, между 
школой и монументом Победы (который, 
кстати, тоже в отличном состоянии). 

Думаете, села вымирают? Нет, тут детей 
чрезвычайно много. За них, кстати, никто 
не опасается. Играют себе на площадке, и 
ничего страшного не случается. Разве так 
не должно быть?

- Эти ребята – первоклассники, - рас-
сказала заместитель директора по учебно-
воспитательной работе местной школы 
Татьяна Федорова, - им нечего опасаться. 
В целом же – нам, педагогам, нравится, 
как меняется в лучшую сторону наше 
село. Нравится, что дети приходят на эту 
площадку. Нравится, что самых маленьких 
приводят молодые родители.

Вообще говоря, Озерки попали сразу в 
два партийных проекта «Единой России» 
- «Народный парк» и «Сто точек роста». 

Спортивные площадки  
появятся в 60 селах области.

Наталия ШИШОВА

Сенгилеевский цементный завод начнет 
работу в июле этого года.

На днях глава региона и президент хол-
динга «Евроцемент групп» оценили готов-
ность предприятия к запуску. Делегация 
осмотрела отделения обжига, цементных 
мельниц, отгрузки и упаковки цемента, 
центральный пункт управления, а также 
познакомилась с работой газотурбинной 
электростанции завода.

Новое производство будет способство-
вать в целом созданию новых предприятий 
строительного кластера на территории 
области и развитию инженерной инфра-
структуры.

- Многие регионы в такое нестабильное 
время сокращают производство строи-
тельных материалов и строительство жилья 
в целом. С гордостью могу сказать, что 

мы сдали за первые 4 месяца 261 тысячу 
квадратных метров. Поэтому мы с уверен-
ностью можем говорить о том, что к концу 
года выйдем на такие рекордные показате-
ли, как 920 тысяч квадратных метров, - от-
метил губернатор Сергей Морозов.

В ходе осмотра глава региона особое вни-
мание уделил вопросам экологической без-
опасности. Сергею Морозову доложили, что 
на заводе применены самые современные 
технологии цементной промышленности по 
производству продукта «сухим» способом. 
Это позволяет повысить производитель-
ность труда в 3,5 раза, а энергоэффектив-
ность в 2 раза по сравнению с аналогичным 
предприятием, работающим по «мокрому» 
способу производства цемента.

С запуском Сенгилеевского завода 
Ульяновская область станет лидером по 
производству строительных материалов в 
России. Это касается не только суммарной 
мощности в 4 миллиона тонн цемента в 

год (завод 1,3 млн. тонн), но и новейших 
мировых разработок, которые внедрены на 
производстве.

В целом производственная мощность 
предприятий холдинга составляет более 50 
миллионов тонн цемента. Запасы нерудных 
материалов по добыче карбонатных пород с 
общими разведанными запасами составляет 
свыше 3,6 миллиарда тонн, по добыче гра-
нита с запасами - около 1,8 миллиарда тонн. 
Общая численность сотрудников всех пред-
приятий холдинга - более 20 тысяч человек.

СПРАВКА «НГ»
ООО «Сенгилеевский цементный завод» 
основано в 2009 году на месте старого це-
ментного завода, начавшего свою работу в 
Сенгилее в 1913 году. «Евроцемент групп» 
- международный промышленный холдинг, 
включенный в перечень системообразую-
щих предприятий России. 

Готовы к цементным рекордам



Кино в кино

с 1 по 7 июня

Уважаемые коллеги!
Поздравляю вас  

с Днем российской адвокатуры!
Желаю всем тем, кто неравнодушен 

в борьбе за конституционные права 
граждан, кто искренне откликается 
на горе и беды людей, дальнейших 
успехов в вашем благородном труде по 
бескомпромиссному, профессиональ-
ному и честному отстаиванию интере-
сов своих доверителей. Здоровья вам 
и вашим близким.

Президент Ассоциации адвокатов  
Ульяновской области,  

вице-президент Федерального союза 
адвокатов России,  

кандидат юридических наук  
Вячеслав Чагинский

Алексей Колганов - не только примерный 
семьянин и отец шести дочерей. Он еще и 
верный сотрудник правоохранительных ор-
ганов, опытный боец, воевал в Афганистане. 
Но его деятельность не нравится бандитам. 
Естественно, может пострадать не только 
он сам, но и его семья. Жена должна родить 
очередного ребенка (как позже выяснится, 
это долгожданный мальчик). Чтобы не под-
вергать близких опасности, Алексею при-
ходится уехать за пределы Родины. По воз-
вращении герой узнает о смерти любимой 
супруги. И о том, что родившийся ребенок 
усыновлен приемными родителями. Алексей 
считает, что очень важно отыскать его и вер-
нуть в семью. А тут еще и дочери повзрос-
лели... И каждая ведет себя по-разному: 
кто-то сразу готов простить отца, а кто-то 
показывает непростой характер. Отцу пред-
стоит вновь завоевывать их доверие.

- «Взрослые дочери» - картина о неком 
контакте, о невидимой связи, которая су-
ществует между близкими людьми, такими, 
как, например, родители и дети, - говорит 
режиссер Андрей Эшпай. - Человек в этом 
мире незащищен, ребенок тем более. И 
оказывается, что эта важная связь, о кото-
рой герои нашей картины не предполагали, 
помогает им в жизни, дает определенную 
защищенность.

КаК ПоКорить столицУ
Одну из главных ролей в сериале играет 

Юлия Пересильд, которая уже зарекомен-
довала себя талантливой актрисой, востре-
бованной в российском кино. За привлека-
тельной внешностью «скрывается» упорная и 
трудолюбивая личность. К тому же она - мать 
троих очаровательных детей.

Юлия родилась 31 год назад в Пскове, в 
обыкновенной провинциальной семье. Ее 
мама - воспитательница, отец - иконописец, 

наверное, именно от него де-
вочке передалась творческая 
жилка. В детстве Юля очень 
любила петь. В 11 лет она 
впервые поехала в Москву, 
чтобы поучаствовать в попу-
лярной программе «Утренняя 
звезда». После поездки стала 
мечтать о жизни в столице, кото-
рую и отправилась покорять после 
школы. Но в Школу-студию МХАТ 
поступить не смогла. Пришлось 
возвращаться в Псков и учиться в 
педагогическом институте.

Через год Юлия совершила вто-
рую попытку, на сей раз удачную. 
Поступила в ГИТИС, сразу на актерский и 
режиссерский факультеты.

После окончания Юлия стала покорять 
театральные подмостки и уже в 2010 году 
получила престижную театральную пре-
мию «Хрустальная Турандот» за спектакль 
«Варшавская мелодия» в театре на Малой 
Бронной.

Еще в студенческие годы девушка дебюти-
ровала в кино - в сериале «Участок». Актрису 
запомнили зрители и разглядели режиссе-
ры. Критики благосклонно называли ее «мо-
лодой Натальей Гундаревой». Потом были 
сериалы «Есенин», «Заколдованный уча-
сток», «Диверсант. Конец войны», «Паутина», 
«Палач» - на сегодняшний день в биографии 
актрисы четыре десятка картин. Среди них 
выделяется фильм «Край» (она получила за 
эту картину две кинопремии - «Белый слон» 
и «Золотой орел») и «Битва за Севастополь», 
где Юлия сыграла легендарного снайпера 
Людмилу Павличенко. Как признается сама 
актриса, картины о войне ей удаются лучше 
всего. «Я хорошо чувствую это время», - при-
зналась она в одном интервью.

Не раДи ДеНег
Как-то Юлию спросили о плюсах и минусах 

актерской профессии. «Плюс - это то, что этой 
профессией можно заниматься всю жизнь, - 
сказала актриса. - А минус в том, что она очень 
коварная - в смысле, если ты не будешь ей 
верен, может отомстить. В тот момент, когда 
ты продаешься за деньги, за славу и прочее, 
надо помнить: все это не пройдет бесследно. 
За это ты обязательно что-то отдашь. И деньги 
выйдут боком. Снимаясь в 200 сериях, рассчи-
тывай, что года три, если не всю оставшуюся 
жизнь, тебя не будут приглашать ни в один 
серьезный проект. Будет пауза - ти-ши-на. 
И тогда придется идти в другую профессию, 
порой мало имеющую отношение к актерству. 
Этой профессией страшно заниматься ради 
денег. Хотя тоже хочется жить в своей кварти-
ре, а не снимать, хочется неба в алмазах. Это 
все придет. Надо только подождать»...

Недавно Юлию утвердили на главную роль 
в телесериале о жизни Людмилы Гурченко. 
Пересильд сыграет знаменитую актрису с 16 
до 62 лет, причем без пластического грима. 
«Юля похожа на Людмилу Марковну характе-
ром, и это для нас принципиально, - говорит 
режиссер фильма Сергей Алдонин. - Она  
серьезная актриса, такая же самоотвержен-
ная в работе, как Гурченко».

тайНы личНой жизНи
О личной жизни Пересильд известно не-

много. Актриса отказывается рассказывать 
об отце своих детей. Ей приписывают бур-
ный и уже довольно продолжительный роман 
с именитым режиссером Алексеем Учите-
лем, который снимал актрису в фильмах 
«Пленный» и «Край». Они всегда с большим 
уважением отзываются друг о друге. Желтая 
пресса неоднократно упоминала о подозре-
нии в отцовстве двух дочерей Юлии - Марии 
и Анны. Ведь сам Алексей Ефремович при-
сутствовал на крещении девочек в городе 
Пскове. В 2009 году у Пересильд родился 
сын, отцовство которого также приписывают 
Учителю. Как бы то ни было, актриса на лю-
бой вопрос о своей личной жизни реагирует 
довольно резко и никаких ответов не дает.

Профессия  
может  
отомстить

Кадр из фильма «Взрослые дочери».

Сериал «Взрослые дочери», который идет по Первому каналу, 
- это история человека, который на долгие годы утратил связь 
со своими детьми и нашел в себе смелость отыскать их только 
тогда, когда наследники стали взрослыми людьми.
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«Синема Парк» 
(Московское ш., 108, ТРЦ «АкваМолл»,  
тел. 8-800-7-000-111)
«Разлом Сан-Андреас» (приключения), 
«Хранитель Луны» (анимация), «Дабл 
трабл» (комедия), «Вне времени» (фан-
тастика), «Земля будущего» (фантасти-
ка), «Безумный Макс: Дорога ярости» 
(боевик), «Век Адалин» (мелодрама), 
«Мстители: Эра Альтрона» (фантастика), 
«Мульт в кино» (выпуск №5, анимация), 
«Пингвиненок Пороро: Большие гонки» 
(анимация).

«ХУДОЖЕСТВЕННЫЙ» 
(ул. Гончарова, 24.1, тел. 42-09-13)
«Дабл трабл» (комедия), «Земля буду-
щего» (фантастика), «Хранитель Луны» 
(анимация).
Фестиваль «От всей души»:
28 мая, 15.30 - «Пекинская семья и 
няня-иностранка». Творческая встреча с 
режиссером Чэн Чангом, сценаристом Ли 
Чунли, актрисой Чен Енюа.
30 мая, 12.00 - «Дорога на Берлин». 
Творческая встреча с актрисой театра и 
кино Марией Карповой.

Кинозал «ЛЮМЬЕР»
(ул. Радищева, 148, тел. 46-45-75)
Фестиваль «От всей души»:

Кинозал «Люмьер» («Огюст»)
27 мая, 14.15 - «Небесный тихоход», 
«Летят журавли», «Два бойца».
28 мая, 14.00 - «В 6 часов вечера после 
войны», «Жди меня», «Женя, Женечка и 
«катюша».
29 мая, 14.10 - «Французский вальс», «В 
небе «ночные ведьмы», «Она защищает 
Родину».
30 мая, 14.30 - «У твоего порога», «Хро-
ника пикирующего бомбардировщика», 
«Офицеры».
31 мая, 14.30 - «Беспокойное хозяй-
ство», «Аты-баты, шли солдаты», «Балла-
да о солдате».

Кинозал «Люмьер» («Луи»)
27 мая, 10.30 - «Семицветик», «Тайна 
Сухаревой башни. Чародей равновесия», 
«Охота жить», «Тыринс-Протыринс», «А 
зори здесь тихие…», «Вундеркинд».
28 мая, 12.00 - «Чудо-остров, или По-
лесские робинзоны», «Бесы», «На семи 
ветрах», «В бой идут одни «старики», «До-
рога на Берлин».
29 мая, 10.40 - «Чебурашка», «Семья 
Никки».
30 мая, 13.00 - «Пекинская семья и 
няня-иностранка», «Когда наступит день», 
«Подлинная любовь».
31 мая, 12.00 - программа открытого 
фестиваля анимационных фильмов в Суз-
дале, «Цель вижу», «Про Петра и Павла».
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В Тереньгульском районе состоится крестный ход с чудотворной Жадовской Казанской иконой  ►
Божией Матери. Встреча - 31 мая в 18.00 в Тереньге, 1 июня - в Подкуровке.

Среда / 27 мая 2015 / № 21 

На свидание с чудом
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Анна ГРИГОРЬЕВА

У этого земного цветка 
фантастическое название - 
дикий пион. А он вовсе не 
дикий, он нежный, трепетный, 
изящный, хрупкий и очень 
красивый. И чтобы посмотреть 
на эту удивительную красоту, 
раз в год люди приезжают в 
Радищевский район из разных 
городов. 

В конце мая на хуторе Березовский про-
ходит Межрегиональный фестиваль сла-
вянской культуры «Дикий пион». В этом году 
он прошел в четырнадцатый раз. Конечно, 
у фестиваля серьезные организаторы - Ра-
дищевский районный Дом культуры и центр 
народной культуры. 

Как водится, не менее серьезно обозна-
чена цель с подходящими случаю словами: 
возрождение славянской культуры, разви-
тие самобытных ремесел, музыкального и 
поэтического творчества, укрепление меж-
национальных связей. Ради этого в живопис-
ном уголке Радищевской земли собираются 
самодеятельные артисты и зрители. 

Лазоревые радости
Есть что посмотреть и послушать на 

интер активных площадках «Лазоревые на-
певы», «Цветы своими руками», «Инвестиции 
в село», «Венок дружбы». Можно купить на 
«Хуторе мастеров» сувениры умельцев-
мастеров из Ульяновской, Саратовской, 
Самарской областей. Для людей неравно-
душных - конференция «Экологическое со-
знание, экологическая культура, экотуризм. 
Проблемы и перспективы», что прошла в 
районной администрации.

Большой популярностью пользовались у 
гостей фестиваля экологические туристи-
ческие маршруты к местным родникам, в 
Пионовую долину, на Караульную гору, на 
Коржихины горы. И не было отбоя от желаю-
щих покататься на лодке по живописному 
старому пруду.

А вечером лучшие коллективы художе-
ственной самодеятельности Радищевского, 
Новоспасского, Карсунского, Павловского, 
Старокулаткинского районов, Ульяновска, 
Хвалынского района Саратовской области, а 
также победители регионального фольклор-
ного фестиваля «Алый первоцвет» танцевали 
и пели в программе «Люблю тебя, мой край 
родной».

Кто на праздниКе гЛавный?
И все-таки главной на этом празднике 

была не солидная программа. Главным был 
сам дикий пион. Потому люди - кто пешком, 
кто на машинах - весь день приходили и 
приезжали за пару километров от основной 
площадки на Коржиные горы. Их склоны, как 
ковром, покрыты цветами. Словно волшеб-

ник брызнул яркими красками на зеленый 
«холст». 

Тем, кто впервые увидел дикий пион, уже 
не забыть то восхищение, которое дарит это 
чудо, сотворенное природой. На цветочные 

поляны невозможно смотреть без улыбки. 
Рука не поднимается сорвать хоть один 
цветочек. И ты чувствуешь, как очищается 
душа...

 Даже если вы не дождались гала-
концерта, а просто погуляли по округе - ваш 
праздник удался. Два пруда в окружении 
старых ив, некоторые и вдвоем не обхва-
тишь! Родник со студеной вкусной водой: 
умоешься, попьешь - и будто молодеешь. 
На холмах рядом с пионом цветут снежно-
белые ветреницы, солнечно-желтый адонис. 
Чуть поднимешься по пригоркам - такой 
раздольный вид, такой простор! Ну как не 
любить этот край?!

«зовем их ЛазорьКами»
Увидев пионы, ты понимаешь: праздник, 

посвященный цветку и названный его име-
нем, - вещь редкая, но очень правильная. У 
этого праздника есть свой создатель - учи-
тель, фотохудожник Владислав Селищев. 
Последние годы он живет в Радищеве, на 
пенсии вел экологический и фотокружок 
для ребят. Ходили в экспедиции по району, 
ездили на областные и всероссийские эко-
логические форумы, писали научные работы 
о местной флоре и фауне.

- А посмотреть у нас в районе можно 
столько! - убежден Владислав Иванович. - Я 
вчера только был в таком месте, которое 
вы никогда в жизни не видели. Это Среднее 
Поволжье, но красота такая яркая, просто 
африканская! Неудобно говорить, но это 
Пионовая балка имени Славы Селищева. 
Так ее назвал ульяновский путешественник 
Дмитрий Илюшин. Там пионов - гектары... А 
урочище Коржино мы с ребятами переиме-
новали в Лазоревые холмы. Мы здесь назы-
ваем дикие пионы - лазорьками. У них ведь 
лазоревый цвет. Никто толком не знает, что 
значит этот цвет. Знал только Михаил Шоло-
хов, что и можно прочитать в его романах.

В 2002 году я прочитал в Интернете, что 
дикие пионы остались только в дремучих 
горах Греции. Думаю - что-то не так. Тогда 
же заинтересовался: откуда мы, славяне, 
родом. Славяне поклонялись природе, 
могли управлять природными процессами. 
Настолько все живые организмы близки и 
взаимосвязаны. Просто мы не понимаем 
друг друга... В общем, родилась идея: про-
вести праздник нашего лазоревого цветка. 
Пошел в библиотеку к заведующей Вере 
Константиновне Барановой, предложил ей. 

Собрались 22 человека во главе с нашим 
знаменитым клубом «Осень», приехали на 
Коржиные горы, взяли баян, читали свои 
стихи и пели свои песни, водили хорово-
ды. Нам так понравилось! На следующий 
год народу было больше. Так и пошло. А в 
2005 году Владимир Андреевич Ланько из 
Ульяновского центра славянской культуры 
предложил назвать это дело фестивалем 
славянской культуры «Дикий пион». При-
езжают каждый год две-три тысячи человек. 

Главное - не уезжать далеко от цветочных 
полян. Надо выманить, вытащить людей из 
бетонных блоков - пообщаться с природой, 
подышать ее энергетикой, набраться сил и 
здоровья на весь год. Знаете, ведь дикий 
пион, наверное, самый титулованный цветок 
на земном шаре. Про него сложено много 
легенд, сказаний, даже гимны про него пи-
сали, и был такой размер стихосложения под 
названием пион. Представляете?

...Дикий пион предпочитает солнце. Цве-
тет всего несколько дней - ловите момент! 
При этом цветок занесен в Красную книгу 
как исчезающее растение, что, конечно, 
очень грустно... Уезжая, мы сказали пиону 
спасибо. Ведь именно он объединил людей 
и подарил им праздник. 

Мы на лодочке катались...

Владислав Селищев придумал  
фестиваль лазоревого цветка.

Про дикий пион сложено 
много легенд, сказаний, 
даже гимны про него писали.
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Бывшей жительнице Омска вернули родительские права на ребенка, которого она оставила   ►
в роддоме 16 лет назад. Помогла в этом воспитательница детского дома.

Доброе Дело

Игорь УлИтИн

Вторую неделю врачи ломали 
голову, что с ребенком. Все 
анализы, все обследования 
показывали, что Соня 
абсолютно здорова. Вот 
только глазки свои она не 
открывает. И спит, и ест, и 
плачет - не видя свет.

Рожу ему назло
Домой в деревню Вера приезжала очень 

редко. Скучно там. Другое дело - здесь, 
в городе, где она осталась после техни-
кума. Друзья, клубы, вечеринки, парни 
на дорогих машинах. К матери с отцом 
приедет пару раз в год на три дня. И то 
через каждые полчаса бегает на зады, где 
связь ловит, звонить то подругам, то кому-
то из очередных ухажеров. Так что, когда 
очередные полгода Вера не появлялась на 
родине, это никого не удивило. По теле-
фону она отчитывалась, что все нормально. 
Хотя с каждым днем Вера чувствовала, что 
с ее организмом происходят какие-то из-
менения.

Когда девушка поняла, что ее веселые 
похождения подошли к логическому за-
вершению, ее бросило в холодный пот. 
Беременна! От кого? Когда? С кем? Стала 
считать, прикидывать. Вроде Руслан. Или 
Олег. Наверное, все-таки Руслан. Да, точно 
он. Назначила встречу. Такие дела, Руслан, 
ты скоро будешь папой.

- Ты что, дура? Каким папой? Я жениться 
собираюсь. На кой черт мне такая, как ты, 

нужна? Катись отсюда вместе со своим 
пузом! - орал на Веру отец ее будущего 
ребенка.

Потом сел в машину и умчался. А Вера 
стояла как вкопанная, просто молча смо-
трела вслед. В голове разыгрывалась буря. 
Может, аборт? Срок еще подходит. Нет уж! 
Я назло ему рожу.

ненужная
Когда в палату Вере принесли розовый 

сопящий комочек, завернутый в пеленку, 
она на малышку почти не отреагировала. 
Хотя дочка Сонька, почему-то так ей хоте-
лось назвать этого человечка, выдалась 
невероятной милахой.

А ведь Вера думала даже, как будет 
растить, как будет возиться с ребенком. 
Но когда лежала в роддоме, насмотре-
лась, как о других женщинах заботятся 
мужья и родители, о своем материнском 
счастье передумала. К тому же что ей 
теперь, себе во всем отказывать? С под-
ружками не отдохнуть. С работой опять 
же - как выжить только на декретные? 
Она и так квартиру еле могла оплачивать. 
Да и… как она в деревне появится. Что 
она родителям скажет? Так вот - боль-
шая девочка, а оказалось, что родителей 
боится. В общем, не нужна ей эта розо-
вая, беззубая, завернутая в пеленку. Не 
нужна!

Вера написала отказ и ушла. А Соня за-
крыла глазки. И все…

Сначала думали, спит. Еще шутили 
- правильно Сонькой назвали, столько 
спать не каждый ребенок сможет. А потом 
поняли - не спит. Лежа в кювезе, Соня 
взахлеб кричала, а из-под сомкнутых век 
проступали слезы, но глазки она не от-
крывала.

Следующие полторы недели к Соне 
было приковано все внимание врачей. 
Кто ее только не обследовал: педиатры, 
окулисты, неврологи… Какими только 
приборами ее не проверяли. Все они по-
казывали - Соня в норме. Ест как надо, 
спит как надо. Но глаза не открывает. Руки 
у врачей опустились.

Девочку перевели в дом ребенка… Мо-
жет, когда и откроет глаза. Может, увидит 
свет божий.

Позовите маму
Вера вернулась к своей привычной жизни 

и уже собиралась выходить на работу. С 
подругами свое «освобождение», как она 
говорила, уже отметила. И вдруг неожидан-
но раздался звонок. Незнакомый женский 
голос говорил, что ее просят прийти в дом 
ребенка. Дело буквально двух минут. Зачем 
- объяснили как-то туманно. Сказали, нужно 
решить проблему.

Если с ее отказом возникли какие-то 
проблемы, то она только рада их решить до 
конца. Две минуты - плевое же дело.

- Понимаете, с того дня как вы оставили 
Соню в роддоме, она ни разу не открыла 
глаза, - рассказывала Вере врач. - Это мо-
жет звучать странно, но… попробуйте взять 
ее на руки.

- Зачем?
- Мы думаем, это может помочь. Мы не 

уверены, мы просто надеемся.
- Ну давайте, - с недоверием ответила 

Вера.
Они прошли в комнату, где зажмурив-

шаяся Соня в кроватке сжимала кулачки и 
что-то лепетала. Вера аккуратно взяла на 
руки дочь и… та распахнула глазки и за-
ревела. А с ней и сама Вера не выдержала 
и в голос начала рыдать. Даже врач рядом, 
видавшая за свою работу всякое, не удер-
жалась от слез.

- Ее можно… можно забрать? - то ли для 
себя, то ли для работников дома ребенка 
прошептала Вера.

Домой она ехала уже счастливой мамой. 
Плевать на все проблемы - зато у нее те-
перь есть ее Соня.

 Потом еще не раз Вера сидела у кровати 
спящей дочери и тревожно смотрела на нее 
- вдруг та не откроет глаза. Она тихонько 
плакала и шептала:

- Ты только просыпайся, Сонька.

Соня, открой глазки

Правильно Сонькой  
назвали, столько спать  
не каждый ребенок сможет.

Это может звучать  
странно, но… попробуйте  
взять ее на руки.

Мы разные,  
но мы вместе
Кирилл МЕРЦАлОВ

В Ульяновской области состоится «Парад 
ангелов». Праздник для детей с ДЦП 
пройдет 30 мая на площади 100-летия со 
дня рождения В.И. Ленина.

В этом году в преддверии Дня защиты де-
тей «Парад ангелов» для детей и родителей 
сообщества «Солнце для всех» состоится 
уже в четвертый раз. С праздничным концер-
том выступит московская вокальная группа 
«Волшебники двора». Возле Ленинского 
мемориала и педуниверситета будут рабо-
тать благотворительные площадки «Кому 
копейка - кому жизнь!». Их смогут посетить 
все желающие.

Напомним, в октябре прошлого года в 
Ульяновске открыли семейный центр по-
мощи детям с двигательными нарушениями 
«Солнце». Расположилась организация в 
детской городской клинической больнице по 
улице Льва Толстого, д. 28. Для обустройства 
центра в здании выделили два помещения. 
Помимо этого, здесь функционирует «мягкая 
комната» с современным оборудованием и 
специальными тренажерами. По оценкам 
медиков, именно сейчас подобный центр 
просто необходим, ведь в регионе детей, 
нуждающихся в помощи, не так уж и мало - 
более тысячи человек.

Новый центр «Солнце» за полгода работы 
принял уже более сорока ребят с двига-
тельными нарушениями. С детьми и их 
родителями проводят занятия специальные 
инструкторы. Наблюдение и реабилитация 
маленьких пациентов с таким диагнозом 
также проходит в поликлиниках по месту 
жительства и других областных лечебных 
учреждениях.

Общественных объединений по поддержке 
семей, где воспитываются дети с ограничен-
ными возможностями здоровья, в Ульянов-
ской области много. Подобные действуют в 
десяти районах области. Так, в Димитровгра-
де, Мелекесском и Чердаклинском районах 

созданы ассоциации родителей, воспиты-
вающих детей-инвалидов, в Новоульяновске 
- сообщество «Солнышко», в Барышском 
районе - общественная организация семей с 
детьми-инвалидами клуб «Окно в мой мир», в 
Майнском - клуб семей «Пчелка Майя», в Ни-
колаевском - семейный клуб «Росток», в Ново-
спасском - клуб взаимной поддержки семей 
«Надежда». В Радищевском районе создали 
клуб семей с детьми-инвалидами «Непосе-
ды», в Старокулаткинском - «Надежда».

А в реабилитационном центре для детей и 
подростков с ограниченными возможностя-
ми «Подсолнух» работают несколько сооб-
ществ родителей детей-инвалидов: помощи 
детям с психическими нарушениями «Новые 
возможности»; воспитывающих детей с син-
дромом Дауна «Веснушки»; помощи детям с 
аутизмом «Открытый мир» и семейный клуб 
«Берег», объединяющий родителей детей с 
интеллектуальной недостаточностью.

Справка «НГ»
Ульяновское сообщество семей, воспитываю-
щих детей с нарушениями здоровья, «Солнце 
для всех» оказывает консультативную под-
держку родителям и их детям с ограничен-
ными возможностями. Контактный телефон 
движения (8422) 72-61-60.
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В метрику детей, рожденных в Корее, вносят также 9 месяцев, которые они провели в утробе матери,  ►
поэтому они старше своих зарубежных сверстников, хотя и родились в одном году.

Дорогие читатели! 
Если вы готовы принять  
в свою семью этого ребенка,  
звоните в департамент охраны  
прав несовершеннолетних

ВОЗЬМИ
МЕНЯ, мама! АКЦИЯ «НГ»

Семья – это...

дети

дом

(8422) 43-33-09

Владимир Б., июль 2005 г.
Вова, будучи ребенком особенным, очень энергичный 
мальчик. Подвижные игры - одно из любимых его раз-
влечений. В то же время Вова - творческий мальчик. Он 
очень любит раскрашивать книжки-раскраски, собирать 
конструктор. Вова всегда предлагает свою помощь и 
воспитателям, и товарищам. Очень хочет жить в семье.

данила Е., 
август 2001 г.
Данила - стесни-
тельный мальчик. 
Общаться старается 
только со своими 
сверстниками. Но 
зато очень приле-
жен в учебе. Когда 
выпадает свободная 
минутка, старается 
уединиться и по-
читать книгу. Чтение 
вообще одно из 
любимых занятий 
мальчика. А еще Да-
ниле нравится играть 
в настольные игры 
и смотреть детские 
передачи. 

Толя Г.,  
май 2005 г.
Ученик третьего класса, 
Толя стремится по-
лучать только поло-
жительные отметки и 
старается приобрести 
как можно больше но-
вых знаний. В учебе он 
прилежен, а в общении 
с людьми очень ком-
муникабелен, ласков 
и добр. Толя весьма 
подвижен. В свободное 
время любит играть в 
машинки. 

лю
бо

вь

В ГОстЯх у «сИМбИКА»В ближайшее время в свет выйдет очередной 
номер журнала «Симбик» для детей и их родителей. 
На его страницах ребят ждет веселый  и любозна-
тельный мальчик Симбик. Он приглашает самых 
юных читателей «Народной газеты» поиграть  
в интересные игры, почитать сказку,  
справиться с непростыми головоломками.  
Вырежи и собери свою книжку.

Присылай свои фото, рисунки, стихи, рассказы  
на u-simbik@mail.ru и ищи себя на страницах любимого детского  
журнала. Каждый месяц автору самого яркого письма будет  
вручаться специальный приз от «симбика».

1

2

3

4 5

6

Реши кроссворд  
и раскрась картинки

Найди отличия  
в картинах

Школьники выясняли, какой сегодня день недели. Валера сказал: «Послезавтра 
будет воскресенье». Оксана сказала: «Вчера был вторник». Рома сказал: «Завтра 
будет суббота». Алена сказала: «Позавчера был понедельник». Катя сказала: 
«Сегодня - среда». Трое из ребят говорят правильно, а двое из них ошибаются. 
Назови тех, кто ошибся.
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Как показывает статистика, самые популярные места для самостоятельного туризма Нижний Новгород,   ►
Сергиев Посад, Ростов, Кисловодск, Волгоград, Карелия, Камчатка.

Стройся 
 на велопарад!
Яна КРАПИВИНА 

В ближайшие выходные в Ульяновске  
состоится велопарад.

С каждым годом число поклонников такого 
экологического вида транспорта, как вело-
сипед, увеличивается. На данный момент 
в Ульяновске «велосипедизировано» не-
сколько десятков тысяч человек. Они с удо-
вольствием принимают участие в различных 
велосипедных мероприятиях. Так, открытие 
велосезона, которое традиционно в середи-
не мая проводит клуб «Симбайк», в этом году 
собрало больше 200 участников.

Очередная велоакция в городе намечена 
в следующее воскресенье. 31 мая пройдет 
велопарад в поддержку развития велоси-
педной инфраструктуры и за безопасность 
на дорогах. Планируется, что участие в нем 
примет глава региона Сергей Морозов.

Активисты ульяновского велосообщества 
предлагают для проезда маршрут из За-
свияжья в центр вдоль реки Свияги. Таким 
образом, они надеются наглядно продемон-
стрировать «проблемные места» дорожной 
инфраструктуры, на которые стоит обратить 
внимание в первую очередь.

- Этот маршрут очень популярен среди 
велосипедистов, потому что вдоль берега 
Свияги можно добраться из дальнего За-
свияжья в центр города, минуя все транс-
портные потоки, - отмечает активист клуба 
«Симбайк» Татьяна Державина. - Трафик 
там минимальный - одна-две машины в час. 
Это не то, что в час пик можно увидеть на 
Московском шоссе. К тому же это не экстре-
мальная трасса, а практически ровная доро-
га. И для того чтобы привести ее в порядок, 
не потребуется больших вложений.

Напомним, первая велодорожка появи-
лась в Ульяновске в прошлом году. Маршрут 
от площади Ленина по бульвару Новый Ве-
нец оказался довольно востребованным, в 
том числе и туристами, которые катаются по 
Венцу на велосипедах, взятых напрокат.

-  М ы  с о т р у д н и ч а е м  с  м у з е е м -
заповедником В.И. Ленина. У них есть про-
работанный маршрут по ленинским местам, 
и мы договорились о том, чтобы выдавать 
в прокатах аудиогид желающим совершить 
пешеходную или велопрогулку по центру го-
рода, - отмечает руководитель сети «Прокат-
Мокат» Вагиз Зелимов.

Более опытные велосипедисты, предпочи-
тающие «покатушки» на большие расстояния, 
могут в свою очередь воспользоваться атла-
сом веломаршрутов Ульяновской области, ко-
торый два года назад подготовил «Симбайк» 
совместно с министерством внутренней 
политики региона. Составители постарались 
собрать в буклете всю необходимую для 
путешествия информацию, включая данные 
о протяженности того или иного маршрута, 
достопримечательностях, которые можно 
посетить в ходе велопрогулки, рельефе мест-
ности. Правда, прежде чем отправляться в 
такое путешествие, опытные велосипедисты 
советуют трезво оценить свои возможности и 
силы, а также запастись всем необходимым: 
водой, едой, аптечкой, техническим набором, 
палаткой и спальником для ночевки. Не будут 
лишними в поездке велоперчатки (лучше во-
обще приобрести специальную велоодежду), 
солнцезащитные очки, шлем и фонарик. 

Ф
о

то
 В

ла
д

и
м

и
р

а 
Л

А
М

З
И

Н
А

Александр Золотов,
председатель Ульяновского област-
ного отделения Русского географиче-
ского общества:
- Лучший отдых для меня - у воды. Та же 

самая Свияга прекрасна. На возвышен-
ностях - в районе Больших Ключищ, села 
Луговое Ульяновского района - вода чище. 
В Арбузовке хорошо, но там течение бы-
строе, нужно быть осторожным. В районе 
Сланцевого Рудника, бывает, отдыхаю, в 
Шиловке Сенгилеевского района. Езжу к 
северу от Ульяновска, недалеко от санато-
рия имени Ленина в Ундоры, Городищи, в 
Старую Майну, село Архангельское. Если 
говорить о самом Ульяновске, то на левом 
берегу, ниже Императорского моста, тоже 
есть хороший песчаный пляж.

Дмитрий Илюшин,
путешественник, автор путеводителя 
по Ульяновской области:
- Я стараюсь не бывать в одном и том 

же районе два раза подряд, езжу везде. 
Самый любимый мой район Инзенский, 
потому что он меньше всего изучен. Все 
знают здесь озеро Юлово, да и только. Но 
там много чего интересного: храмы, люди, 
места. Рядом с озером имеются источник, 
чертовы колодцы - вода там с сильным 
запахом сероводорода. Еще неподалеку 
болото в абсолютно идеальной форме. 
Здесь происходят мистические случаи. 
Хотя место открытое и небольшое, быва-
ет, люди теряются. Еще там есть усадьба, 
храм. Место само по себе очень инте-
ресное. В Инзенском районе прекрасная 
река Сура - чистая, с прохладной водой, 
не понимаю, почему все люди застряли 
на Волге. Село Пятино, например, тоже 
прекрасное. С ним связано множество ле-
генд. Сказок про каждый район есть мно-
жество. Те районы, которые подальше от 
города, наиболее интересны мне. Люблю 
Николаевский, Павловский, Барышский, 

Тихая такая  
поволжская красота
Алена ГОНДЫЛЕВА 

Лето наступает ласково на пятки, хмурые деньки сменяются 
солнечными. Можно смело выезжать на природу. Вот только куда? 
«НГ» собрала советы от бывалых путешественников, где в области 
находятся лучшие места для отдыха.

Кузоватовский, Сенгилеевский, Карсун-
ский, Сурский.

Владимир Кочетков,
учитель географии, велосипедист, 
путешественник:
- Мне по душе активный отдых. В Улья-

новской области достаточно много инте-
ресных мест. В Сурском районе, Пичерки, 
есть замечательное озеро, сосновый бор, 
высокий берег, а рядом пасека. Очень 
красиво. Однако отдыхать там можно толь-
ко в августе, потому что много комаров. 
Настоящий сказочный лес между селами 
Кадышево и Болтаевка. Огромные ивы в 
три обхвата, рядом река Сура. Но, опять 
же, здесь из-за комаров лучше отдыхать в 
конце июля - августе.

Невероятнейший по красоте маршрут 
для велосипедистов от поселка Сурское, 
вдоль реки Суры по правому берегу 
вплоть до сел Коржевка и дальше, всего 
километров сто. На пути встретите бро-
шенные старые села, где живут по пять 
человек, прекрасную природу. Тихая такая 
поволжская красота. Дорога хорошая, 
даже машины могут проехать. Не заблуди-
тесь, придерживайтесь реки. Прекрасна 
старинная усадьба с колоннами в селе 
Пятино Инзенского района, замечатель-
ная природа в районе озера Юлово. Белое 
озеро в Николаевском районе красивое. 
В будний день здесь никого. Также можно 
путешествовать по всему Сенгилеевскому 
району, здесь есть что посмотреть.

Салбина Айвазян,
жительница Ульяновского района:
- Самые лучшие места для отдыха, я 

считаю, у нас в районе. В каждом поселке 
прекрасная природа, пейзажи. Мы чаще 
всего отдыхаем в Ишеевке. Здесь есть хо-
роший лес, в народе называется «Сосенки». 
С детства любим туда ходить просто погу-
лять и в поход. Почти напротив расположен 
замечательный пляж - песочек, деревья. 
Есть место поиграть с мячом, шашлыки 
пожарить. Еще замечательные места для 
отдыха в Ундорах. Помимо шикарных лесов, 
достопримечательность села - водные ис-
точники.
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«Народная» рулит
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Наталия ЧУМАЧЕНКО

В прошлый четверг, 21 мая, коллектив 
«НГ» пересел на самый экологич-
ный транспорт и присоединился к 
всероссийской акции «На работу на 
велосипеде».

Встретившись на площади Ленина, 
колонна начала крутить педали в на-
правлении улицы Гончарова, потом 
спустилась к обелиску и уже оттуда 
прокатилась с ветерком по улице 12 
Сентября, свернув на финише на Пуш-
кинскую, в родную редакцию. Автолю-
бители с любопытством разглядывали 
велосипедистов в фирменных футбол-
ках, а журналисты не теряли времени 
и, пока водители стояли в утренних 

пробках, интересовались их мнением 
об акции.

- Хорошая идея, - сказал водитель 
«девятки» Андрей, сначала смутившийся 
от неожиданного интервью. - Во-первых, 
все новое очень интересно. Во-вторых, 
такие акции полезны для здоровья. 
В-третьих, на дорогах было бы меньше 
машин и, соответственно, утренних и ве-
черних пробок. В следующий раз я тоже 
обязательно поучаствую в такой акции. 

После полученного утром заряда 
бодрости и прекрасного настроения ра-
бочий день пролетел на одном дыхании. 
Несмотря на то что вечером большинству 
предстояло преодолеть еще не один 
километр до дома, журналисты пообе-
щали друг другу устраивать спортивные 
четверги не только во время акции. 

А какое у вас любимое место для отдыха в 
области? Присылайте письма и звоните!  

Наш адрес: 432017, г. Ульяновск,  
ул. Пушкинская, 11. Электронная почта: 

glavrednarod@mail.ru. Телефон 30-17-00.

Акция
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Спектакль  Ульяновского театра драмы «Коварство и любовь» одержал победу в номинации «Оригинальная  ►
постановка классической пьесы» на Межрегиональном театральном фестивале имени Н.Х. Рыбакова в Тамбове.

Иван ВОЛГИН 

Сегодня вечером в Большом 
зале Ленинского мемориала 
открывается VII Международный 
фестиваль кино- и телепрограмм 
для семейного просмотра имени 
Валентины Леонтьевой  
«От всей души».

По звездной дорожке пройдут 
гости и участники кинопраздника: 
народные артисты России Максим 
Дунаевский, Лидия Федосеева-
Шукшина, Елена Цыплакова, теле-
ведущая Алла Довлатова, актер 
Денис Матросов, зарубежные 
кинематографисты.

Пять дней ульяновские зрители 
будут смотреть новые фильмы, 
встречаться с любимыми актера-
ми. Выбор есть! Откроет фестиваль 
творческий вечер народного арти-
ста России, композитора Максима 
Дунаевского, автора музыки к 60 
картинам и мультфильмам.

Актера, режиссера и автора-
исполнителя Сергея Маховикова 

зрители хорошо знают по фильмам 
«Слепой», «Громовы», «Платина», 
«Белая стрела», «Новая жизнь сы-
щика Гурова». Но не все знают, что 
он записал три музыкальных диска 
и песни к нескольким фильмам. 
Маховиков - лауреат нескольких 
десятков наград - от Правительства 
РФ, ФСБ и МВД России и МВД Чеч-
ни, министерств обороны России и 
Абхазии. На творческом вечере «Чу-
жие награды уважаю, своими - гор-
жусь!» в Ульяновске актер выступит 
с дочерью Александрой, которая 
уверенно идет по стопам отца.

Режиссер из Китая Чен Чанг 
представит семейную комедию «Пе-
кинская семья и няня-иностранка», 
а председатель Союза кинемато-
графистов Сербии Йован Маркович 
и сербский актер Мики Манойлович 
- фильм «Когда наступит день».

В УлГУ пройдет мастер-класс 
народного артиста России, ре-
жиссера Владимира Хотиненко. 
На Аллее звезд в сквере у театра 
кукол откроют именную звезду 
Лидии Федосеевой-Шукшиной. 

Состоятся показ киноработ участ-
ников III Всероссийского форума 
«Регионкино», премьеры фильмов 
кинематографистов Татарстана и 
Чувашии, «Ночь кинопоказов» вне-
конкурсной программы. Междуна-
родный фестиваль ВГИК представ-
ляет фильмы молодых режиссеров 
- студентов ВГИКа.

Кинематографисты представят 
новые картины не только в област-
ном центре - они приедут в Барыш, 

Кузоватово, Сурское, Тереньгу, 
Сенгилей, Вешкайму, Инзу, а так-
же в Николаевский, Новомалы-
клинский, Карсунский, Майнский, 
Старомайнский, Мелекесский и 
Базарносызганский районы.

На закрытие приедут художе-
ственный руководитель фестиваля 
«От всей души» народная артистка 
России Светлана Дружинина, се-
мейная пара - режиссер и актриса 
Александр и Екатерина Стрижено-
вы. Участник конкурсной програм-
мы кинокомедия «Дедушка твоей 
мечты» - пятый фильм режиссера 
Стриженова. Екатерина сыграла в 
нем одну из главных ролей.

А завершит фестиваль 31 мая 
концертная программа «Кто знает 
- вечность или миг…» с участием 
народного артиста России Валерия 
Гаркалина и заслуженной артистки 
России Ольги Прокофьевой.

Известные прежде всего яркими 
комедийными ролями артисты 

предстанут перед зрителями в со-
вершенно новом амплуа. В спекта-
кле о любви прозвучат стихи и проза 
Беллы Ахмадулиной, Аркадия Авер-
ченко, Надежды Тэффи. «Этот кон-
церт - возможность создать людям 
хорошее настроение, не имитируя 
радость, а по-настоящему радо-
ваться жизни», - говорят артисты.

Мы рассказали лишь о неко-
торых фестивальных событиях. 
Если же кто-то не успеет попасть 
на главные фестивальные пло-
щадки, не стоит огорчаться. Вся 
кинопрограмма нынешнего фе-
стиваля в течение пяти дней будет 
демонстрироваться в кинозалах 
«Люмьер». В одном зале можно по-
смотреть программу «Наше новое 
документальное кино» и лучшие 
российские фильмы о войне, во 
втором - покажут все художествен-
ные ленты российской и зарубеж-
ной программ.

До встречи в кинозалах!

До встречи в кино!

Лидия Федосеева-Шукшина.

Воплощение изящной мечты
Ольга САВЕЛЬЕВА

Сам архитектор 
Август Августович 
Шодэ прибыл на эту 
церемонию: посмотреть, 
как справились, все ли 
подремонтировали-
отреставрировали, как 
народ сделанное оценит? 
Ведь это здание - особняк 
барона Штемпеля, 
построенный по его проекту 
в 1905 - 1906 годах, - было 
одним из самых красивых 
в Симбирске. И разве не 
должно оно еще долго-
долго украшать Ульяновск?

Долгожданное событие: после 
реставрации открылся музей изо-
бразительного искусства XX - XXI 
веков - именно так теперь будет 
называться музей, носивший имя 
А.А. Пластова. Масштабные ре-
монтные работы шли здесь более 
полугода, на них из областного 
бюджета выделили 46 миллионов 
рублей. Отреставрировали фасад 
здания, балюстрады террас, обно-
вили внутреннюю отделку. В залах 
установлено точечное индивиду-
альное освещение для каждого 
экспоната. Так что музей в старых 
стенах соответствует современ-
ным стандартам экспонирования и 
хранения музейных коллекций. 

Ура, свершилось!
На открытии гостей встреча-

ли музыка Астора Пьяццоллы в 
исполнении струнного квартета 
Александра Виноградова, стихи 
в исполнении артистов театра-
студии Enfant Тerrible и господин 
Шодэ, чей образ примерил актер 

Алексей Храбсков. Великолепной 
«декорацией» стали цветущие во 
дворе музея яблони. 

Главным событием церемонии 
стало, конечно же, открытие в об-
новленных музейных стенах пред-
ставительства Государственного 
музея изобразительных искусств 
имени А.С. Пушкина. Впервые та-
кую идею предложила еще в 1997 
году тогдашний директор Пуш-
кинского музея Ирина Антонова. 
А три года назад между его руко-
водством и главой региона Сер-
геем Морозовым было подписано 
соглашение о сотрудничестве. На 
открытии губернатор отметил, что 
присутствие всемирно знаменито-
го музея в области - это уникальная 
культурная миссия. 

- Ура, свершилось! Открывается 
не просто музей после ремонта. 
Открывается новая страница в 
наших отношениях, - радовалась 
заведующая музеем изобразитель-
ного искусства XX - XXI веков Елена 
Сергеева. - Ульяновск - первый 
город, в котором начинает свою 

работу представительство музея 
с мировым именем. Наше плотное 
сотрудничество с ГМИИ имени  
А.С. Пушкина длится уже с 1996 
года, мы сделали 11 совместных 
выставок. С созданием представи-
тельства партнерская деятельность 
не ограничится только выставочны-
ми проектами. Это позволит про-
водить просветительские и экскур-
сионные программы, симпозиумы, 
научные конференции.

- Мы верили, что сбудется наша 
мечта, - сказала заместитель ди-
ректора по научной работе ГМИИ 
имени А.С. Пушкина Ирина Ба-
канова. - Ведь мы дружим много 
лет. Когда-то философ Федоров 
сказал, что музей - это собрание 
лиц. Но это собрание не только 
тех лиц, о которых рассказывают 
музеи, но и лиц тех, кто эти музеи 
делает. Сегодня у нас большой 
общий праздник музейных коллег - 
московских и ульяновских. И впер-
вые в Ульяновске демонстрируется 
история уникального музейного 
опыта начала ХХ века.

основатели
 Представительство располо-

жилось в четырех залах на втором 
этаже. А первая выставка «Вопло-
щение мечты» посвящена истории 
создания Государственного музея 
и его основателям - профессору 
Московского университета Ивану 
Цветаеву и государственному 
деятелю, крупному промышлен-
нику и меценату Юрию Нечаеву-
Мальцову. Они познакомились в 
1897 году и 15 лет жили заботами 
создаваемого ими музея.

Гордость России, ученый с миро-
вым именем Иван Владимирович 
Цветаев воплотил в жизнь идею, 
которая возникла в профессорских 
кругах еще в 20-е годы XIX века - 
создание музея изящных искусств 
при Московском университете. 
Он задумывал его как собрание 
слепков скульптур и фрагмен-
тов архитектурных сооружений 
древневосточных цивилизаций, 
античности, Средних веков и эпохи 
Возрождения. Юрий Степанович 
Нечаев-Мальцов пожертвовал на 
музей около 2 миллионов рублей, 
что составило примерно две трети 
стоимости строительства и заказа 
слепков и копий. 

На выставке представлены 120 
цифровых копий писем и докумен-

тов, фотографии, рассказывающие 
о наиболее важных событиях жиз-
ни и деятельности основателей 
музея и о строительстве здания, 
19 гипсовых слепков произведе-
ний искусства Древнего Востока и 
Западной Европы, изготовленные 
в конце XIX - начале XX веков по 
заказу Цветаева.

В обновленной экспозиции от-
крылось сразу несколько выставок 
из музейных фондов: «Женщины-
художники второй половины ХХ 
века», «Художники «сурового сти-
ля», «Избранные произведения 
мастеров советского искусства 
1970 - 80 годов» - здесь вам и 
соцреализм, и авангард. Кстати, 
музей изящных искусств заду-
мывался его создателями как 
возможность для публики изучать 
историю искусства, формировать 
художественный вкус. И эта задача 
по силам Ульяновскому музею изо-
бразительного искусства.
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Полную программу фестиваля читайте на сайте ulpravda.ru
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Так празднично выглядит отреставрированное здание музея.
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С начала года число обследованных на ВИЧ в области выросло на 9%. Ранняя диагностика  ►
обеспечивает своевременность оказания медпомощи ВИЧ-положительным гражданам.

Ульяновские 
медики ищут рецепт 
долголетия. Его первый 
компонент обнаружен - 
здоровое сердце.

Если исходить из статистики, 
основная причина смертности по 
всему миру, особенно в России, 
- сердечно-сосудистые заболе-
вания. Ульяновску в последнее 
время удалось снизить этот по-
казатель. Как же врачи предлага-
ют уберечь свой «мотор»?

Береги здоровье 
смолоду

Конечно же, легче предотвра-
тить, чем лечить. Чтобы оста-
ваться молодым и красивым, 
нужно вести здоровый образ 
жизни, правильно питаться - ба-
нальная, но жизненная правда. 
И хоть каждый человек сам для 
себя должен понять важность 
этого правила, государство не-
устанно ведет пропаганду и на 
пальцах объясняет что к чему.

- В регионе действует центр 
медицинской профилактики, 
- рассказал заместитель пред-
седателя правительства - ми-
нистр здравоохранения и соци-
ального развития Ульяновской 
области Павел Дегтярь. - Здесь 
врачи помогают ульяновцам 
отказаться от алкоголя, табака, 

снизить массу тела, объясняют, 
как организовать рациональ-
ное питание. В прошлом году 
центр посетили более 68 тысяч 

человек. Не стоит забывать и о 
занятиях спортом.

Другой способ оставаться 
здоровым - вовремя прове-
ряться у врачей для профилак-
тики. Для этого и проводится 
в регионе диспансеризация. 

Медики контролируют пять 
основных факторов риска раз-
вития сердечно-сосудистых 
заболеваний, проводят необ-
ходимые диагностические ме-
роприятия, профилактические 
беседы с пациентами.

- Это позволяет сразу же под-
лечить заболевающий организм 
и тем самым предотвратить 
осложнения, - пояснил Павел 
Дегтярь.

Идет на диспансеризацию в 
основном рабочее население 
с 20-летнего возраста. Это и 
правильно - о своем здоровье 
нужно заботиться смолоду. В 
этом году в Ульяновской обла-
сти запланировано обследовать 

более двухсот тысяч человек! 
Затронут 208 населенных пун-
ктов, в которых менее ста жи-
телей. К тем, кто не дойдет до 
больницы сам, приедут мобиль-
ные группы.

В регионе также работает 

более двухсот школ здоровья, 
где посетителям рассказыва-
ют, как позаботиться о своем 
организме.

Один из новых проектов для 
ульяновцев - «Кардиодесант». 
На крупных предприятиях ме-
дики проводят комплекс про-
филактических мер, мастер-
классы, семинары, лекции. Не 
забывают и про школьников, в 
образовательных учреждениях 
организовывают так называе-
мые уроки здоровья.

Наука в помощь
Сотрудничая с ульяновскими 

медиками, зарубежные специа-
листы перенимают опыт волжан 

и в свою очередь делятся свои-
ми наработками.

- Человек может умереть 
от сердечного приступа, а от 
инсульта остаться жить, но по-
лучить серьезные нарушения 
здоровья, - рассказал профес-
сор неврологии Тель-Авивского 
университета Натан Борнштейн. 
- Сердечно-сосудистые заболе-
вания - это болезни сердца, 
головного мозга и сосудов. В 
мире происходит около 15 - 16 
млн случаев инсульта и 7 млн 
людей погибают ежегодно. Если 
вы предотвращаете инсульт, 
соответственно, вы предотвра-
щаете различные заболевания, 
которые могут происходить в 
кровообращении как головного 
мозга, так и сердца.

Поэтому главная цель, как по-
лагают ученые, - это разработка 
эффективных профилактиче-
ских мер.

- Я готов организовать раз-
личные программы обмена с 
Ульяновском, - отметил Натан 
Борнштейн. - Это могут быть 
летние курсы, но самое главное, 
чтобы наше сотрудничество 
было успешным.

Европейские ученые объяс-
няют, что всех последствий ин-
сульта можно избежать, если 
вовремя назначить правильное 
лечение. Главным приоритетом 
становится повышение защитных 
функций организма, это поможет 
предотвратить гибель клеток.

Об интересных исследова-
ниях по профилактике инсульта 
рассказал заместитель дирек-
тора по научной и амбулаторно-
п о л и к л и н и ч е с к о й  р а б о т е 
научно-исследовательского 
центра профилактической ме-
дицины Руслан Линчак.

- Серьезно снизить риск ин-
сульта при сердечно-сосудистых 
заболеваниях помогают так на-
зываемые антикоагулянты. Од-
нако, к сожалению, их назначают 
редко, возможно, по незнанию.

Не поздно пить боржомиИндиго - цвет 
инсульта
В Ульяновске состоялась 50-я межрегио-
нальная научно-практическая конферен-
ция под общей темой «Медицина регионов 
- основа здоровьесбережения страны». На 
два дня - 21 и 22 мая - в город съехались 
ученые России, США, Германии, Израиля.

В этом году конференция стала юбилей-
ной. Ульяновская область - единственный 
регион страны, который на протяжении по-
лувека проводит подобные мероприятия. 
Так как год проходит под девизом борьбы с 
сердечно-сосудистыми заболеваниями, то 
и направление докладов, мастер-классов 
было предопределено.

- Мы постарались выработать,  какие 
методики, используемые в российских и 
зарубежных клиниках, наиболее эффектив-
ны, - отметил заместитель председателя 
правительства - министр здравоохранения 
и социального развития региона Павел 
Дегтярь. - Наметили планы на 2016 год, 
который объявлен в регионе Годом здра-
воохранения.

Участникам конференции из США, Гер-
мании, Израиля на родине Ленина понра-
вилось. 

- Для меня большая честь принимать 
участие в научной конференции, - сказал 
профессор неврологии в медицинском 
колледже клиники Мэйо (США) Джеймс 
Дик. -  Я уверен, что сотрудничество будет 
плодо творным. Также я очень впечатлен 
квалификацией ульяновских врачей.

Профессор неврологии Тель-Авивского 
университета Натан Борнштейн приехал в 
Ульяновск с необычным браслетом на руке.  
- Цвет индиго считается цветом инсульта, 
это нить солидарности, которая соединяет 
всех специалистов, борющихся с этим за-
болеванием.

- С ульяновскими докторами у нас сло-
жились не только дружеские, но и деловые 
отношения, хочется продолжить наше со-
трудничество, - добавил профессор Дюс-
сельдорфского университета имени Генриха 
Гейне Рюдигер Зайц.

На конференции наградили победителей 
конкурса молодых ученых России. Первое 
место присудили аспирантке научного 
центра неврологии Российской академии 
медицинских наук Наталье Беловой (город 
Казань). Второе - сотруднику Пермской 
медицинской академии Марине Даниловой, 
третье - Артему Прошину и Борису Костишко 
из Ульяновска.

Сердечно-
сосудистые забо-
левания - основная 
причина смертности 
во всем мире.

Красный - залечит
Ульяновцам рассказали, как излечиться цветотерапией и какой сюр-
приз ждет будущих мам на седьмой неделе беременности.

Все два дня, пока шла научная конференция, у жителей региона была 
возможность ознакомиться с ноу-хау мировой медицины. В холле Мем-
центра выставили свои товары, научные разработки представители 
не только России, но и Турции, Германии, Израиля, Швейцарии. Здесь 
презентовали таблетки, препараты от всевозможных болезней, рекла-
мировали санаторно-курортное лечение. Длинная очередь выстроилась 
к палаткам здоровья - всем желающим измеряли давление и давали не-
которые рекомендации.

Среди всего многообразия были и совсем необычные разработки. 
Например, швейцарский препарат по лечению различных заболеваний. 
Он действует на очаг поражения при помощи света: направляешь це-
лебный луч - и ты здоров. Действие усиливается различными цветными 
насадками. Например, зеленый - успокаивает при сильном нервном 
возбуждении, красный цвет обладает противовоспалительным и за-
живляющим действием.

Интересны разработки и ульяновских ученых в области онкологии, пе-
ринатальной диагностики. Ученые добились того, что пол ребенка можно 
определить уже через семь недель после зачатия. Эти разработки благо-
даря ульяновским ученым вот уже как два года успешно распространены 
по всей России.

Материалы страницы подготовила Алена ГОНДЫЛЕВА



29Народная газета

Лада БЕЛОЗЕРОВА

Не в каждой 
молодежной компании 
встретишь столько 
стройных, подтянутых, 
жизнерадостных людей. 
Воистину, человек не 
стареет, когда душа 
молода, когда блеск в 
глазах, когда интересно 
жить. И возраст всему 
этому вовсе не помеха.

Мы встретились с ними на ше-
стой областной летней спарта-
киаде пенсионеров, посвященной 
70-летию Победы. Она проходила 
в спорткомплексе Ульяновско-
го технического университета. 
Съехались со всей области - 120 
спортсменов из 23 местных отде-
лений Союза пенсионеров России 
(СПР). Удивляя проходящих мимо 
студентов, к спортзалу подходили 
с песнями да танцами под баян - 
постаралась группа поддержки из 
Николаевского района.

Дети войны от Других 
не отстают

Спартакиада - дело серьезное. 
Как положено, построились под 
звуки спортивного марша. Выслу-
шали слова приветствия, подняли 
флаги России и СПР - эту честь 
предоставили шестерым ульянов-
ским участникам Общероссийской 
спартакиады пенсионеров в Че-
боксарах. Прежде чем приступить 
к спортивным битвам, вручили 
подарки участникам спартакиады 
- детям войны Нариману Байгу-
зину, Владимиру Высотину, Нине 
Газизовой, Борису Котельникову, 
Василию Кочергину, Раисе Аники-
ной, Михаилу Куреину, Анне Кузне-
цовой. А потом впервые в истории 
спартакиад начали с гимнастики 
для всех, которая прошла под пес-
ни военных лет.

Участники спартакиады уже по-
казали результаты в соревнованиях 
по шахматам и плаванию, которые 
прошли немного раньше. Теперь 
предстояло проявить себя в пуле-
вой стрельбе, настольном теннисе, 
беге. И впервые на спартакиаде 
сдавали нормы ГТО в своих воз-
растных группах: отжимались от 
пола или скамейки, качали пресс 
из положения лежа на спине.

...Я смотрела, как энергично и 
стремительно они играли в теннис 
- шарик летал над столом птицей. 
Как сосредоточенно соревно-
вались в пулевой стрельбе. Как 
смело и упорно отжимались. Как 
эмоционально отыгрывали секун-
ды на беговой дорожке. Женщины 
бежали 200 метров, мужчины - 500. 
Для кого-то было важно просто 
пробежать, кто-то стремился к 
лучшему своему результату. А я 
смотрела и завидовала. Люди не 
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В 2015 году на развитие физкультуры и спорта в Ульяновской области из федерального бюджета выделят  ►
160 миллионов рублей, которые пойдут на укрепление материально-технической базы отрасли.

ленятся заниматься собственным 
здоровьем, укрепляют дух и тело. 
Это достойно уважения.

на пенсии жизнь 
только начинается
- Сама спортом в жизни не зани-

малась. Потом та же жизнь застави-
ла, - рассказывает Нина Павловна 
Газизова, декан факультета группы 
здоровья при Димитровградском 
центре социального обслуживания 
«Доверие». - Я заболела. В конце 
концов мне надоело лежать, и я 
сказала себе: «Нина, раз ты не 
умираешь, тогда вставай!». Начала 
с ходьбы. Теперь с нашими пенсио-
нерами ходим на лыжах, катаемся 
на коньках, роликах. У нас мало 
сидят на скамеечках, все чем-то 
занимаются. И «рюкзачки» у них не 
висят (поясняю - люди стройные, 

животы не отращивают. - Прим. 
авт.). Ездим летом на Черемшан, 
живем в палатках, забываем про 
давление. Мои ученики - от 50 лет 
до максимума, сколько Боженька 
отпустит. К примеру, Людмила Ива-
новна Антипова - ей 83 года - за-
нимается йогой. Я и мои димитров-

градцы участвовали во всех шести 
спартакиадах. Мы же сильные, мы 
дети войны. У нас тогда была цель 
- выжить, выжить, выжить. Не рас-
кисать. Вот так живем и сейчас.

Мы на спартакиадах общаемся 
со всей Ульяновской областью, 
встречаемся, обнимаемся, словно 
родственники. Не говорим о бо-
лячках, о таблетках. Мы все здоро-
венькие, все крепенькие, несмотря 
на то что есть какие-то возрастные 
проблемы. Обсуждаем спортивные 
результаты - кто в чем прибавил 
или убавил. Вот сегодня я сдавала 
нормы ГТО. Отжалась 20 раз, пресс 
качала 30 раз. Я могу пресс качать 
из любого положения.

И Нина Павловна демонстрирует 
свою спортивную подготовку с лег-
костью необыкновенной. И добав-
ляет: «Мне скоро будет 86 лет»...

Тут я на время теряю дар речи. 
Позже дома попробовала повто-
рить рекорды Газизовой. Не смог-
ла. Кстати, победила в этом виде 

Татьяна Казакова из Кузоватова (в 
возрастной группе 55 - 59 лет) - ка-
чала пресс 56 раз! Между прочим, в 
прошлом году на Общероссийской 
спартакиаде она заняла шестое 
место в соревнованиях по бегу.

- На пенсии жизнь только начи-
нается, - утверждает Нина Павлов-
на. - Дети, работа - нам некогда 
было. А сейчас мы занимаемся 
собой. Советую всем. Утром вста-
вайте, открывайте окно, улыбай-
тесь и говорите: «Здравствуй, 
солнце, заходи!». Обязательно 
делайте зарядку - и непременно 
с улыбкой. Продлите свою жизнь, 
радуйтесь каждому дню, часу, 
минуте. Не торопитесь на небеса, 
оттуда даже святые не возвра-
щались. Надо жить на позитиве. 
Тогда будете сильными, крепкими 
духом. А это счастье...

Возраст спорту 
не помеха

празДник общения
- Девиз наших спартакиад: «За 

активное долголетие!», - рассказа-
ла Любовь Сафонова, заместитель 
председателя правления регио-
нального отделения общероссий-
ской общественной организации 
Союз пенсионеров России. - Одним 
из главных считаем формирование 
здорового образа жизни пенсионе-
ров, популяризацию физкультуры 
и спорта. Мы участвовали в пре-
зидентском конкурсе грантов, вы-
играли грант на 700 тысяч рублей 
и на эти деньги укрепили матери-
альную базу 25 спортивных клубов 
в каждом местном отделении СПР, 
провели зимнюю спартакиаду. Впе-
реди - новые соревнования, среди 
которых - вторая Общероссийская 
спартакиада пенсионеров, кото-
рая пройдет в июне в Саратове. А 
сегодня сюда приехали победите-
ли районных соревнований из 23 
местных отделений (всего их 25). 
Они соревновались в четырех воз-
растных группах: женщины 55 - 60 
лет и старше 60. Мужчины - 60-65 
лет и старше 65.

- Мы общественная организация, 
и понятно, что без друзей и партне-
ров не обойдемся. Хотим сказать 
большое спасибо УлГТУ, региональ-
ным министерствам физической 
культуры и спорта, здравоохра-
нения, областному УВД, - говорит 
член правления регионального СПР 
Татьяна Сергеева. - Это огромная 
радость - доставлять удовольствие 
людям. Они все - очень активные. И 
когда вышли на пенсию, им не хва-
тает общения, самоутверждения, 
что еще есть порох в пороховницах! 
Спартакиада для них - праздник 
общения. У всех глаза горят! По-
беда - не самое главное. Главное - 
здоровье, главное - долголетие.

проигравших  
не было

Знаете, хочется перечислить 
имена всех победителей. Может, 
это ваши друзья, соседи, близкие 
- гордитесь ими! Настольный тен-
нис: Николай Беляков (Димитров-
град), Алексей Мишин (Сенгилей), 
Валентина Тычкина (Заволжский 
район), Евгения Шитикова (Майна). 
Пулевая стрельба: Людмила Лома-
това (Засвияжский район), Надеж-
да Ишмакаева и Анатолий Маркин 
(Новая Малыкла), Владимир Сидо-
ров (Сурское). Бег: Виктор Ефре-
мов (Ленинский район), Владимир 
Тримасов (Ульяновский район), 
Антонина Лопаткина (Вешкайма) 
и уже упомянутая кузоватовская 
спортсменка Татьяна Казакова.

Победителей приветствовали 
так же эмоционально, как со-
ревновались. Но право же - про-
игравших не было!

Утром вставайте,  
открывайте окно,  
улыбайтесь и гово-
рите: «Здравствуй, 
солнце, заходи!».

Играем в теннис...

Нина Павловна Газизова.

...отжимаемся...

...бежим!
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Овен 
Судьба благосклонна к вам и станет 
помогать буквально во всем, только не 

мешайте ей. Возможно романтическое знаком-
ство, которое перерастет со временем во что-то 
большее. Если у вас уже есть любимый человек, 
то ждите от него приятных сюрпризов.

Телец 
Возможно, придется доказывать свою 
правоту, но у вас на это уйдет много сил. 

Справедливость в конечном итоге восторжеству-
ет, и вы получите то, что заслуживаете. Остере-
гайтесь на работе конфликтов с начальством и 
действий недоброжелателей.

Близнецы 
Сейчас вы склонны к фатализму и, воз-
можно, опустите руки, если случатся 

проблемы. Но,к счастью, скоро с вами будут 
происходить только благоприятные события, и 
вы снова поверите в свою удачу и в то, что все 
зависит только от вас. 

Рак 
Сейчас вероятны различные мелкие не-
приятности, которые могут вас расстро-

ить. Вам придется приложить много труда, но это 
позволит вам сделать все необходимое, чтобы 
проблемы отступили. Поэтому принимайтесь за 
дело и не ленитесь.

Лев 
У вас сильно обострится интуиция - от-
сюда возникнет повышенная эмоцио-

нальность и ранимость. Окружающие не всегда 
смогут правильно оценить ваши поступки, а 
также вашу реакцию на происходящее. Но все же 
позвольте себе быть самим собой.

Дева 
Вас ждет множество приятных моментов 
вместе с близкими людьми. Однако на 

работе придется потрудиться больше обычного. 
Вам будет необходимо выполнить множество по-
ручений и весьма старательно, чтобы сохранить 
свои профессиональные позиции. 

Весы 
Эти дни станут весьма неприятными. 
Вам с самого начала рекомендуется не 

принимать никаких решений и не делать значи-
мых поступков. События могут вас сильно рас-
строить, но любые активные действия с вашей 
стороны могут все только ухудшить. 

Скорпион 
Вам начнут надоедать мирские заботы 
и хлопоты. Поэтому лучше эти дни про-

вести наедине с собой и свести к минимуму все 
контакты. Возможны новые идеи, которые сейчас 
не находят реализации, поэтому вас могут по-
сетить разочарование и депрессия. 

Стрелец 
Вы попытаетесь решить все дела од-
ним махом, это будет нелегко, но все 

же может получиться. Эти дни благоприятны 
для личной жизни. Вы будете довольны тем, что 
действовали ранее активно и это позволило вам 
решить многие сложные вопросы. 

Козерог 
Этот период станет решающим в отно-
шениях с любимым человеком - выйдут 

на свет накопившиеся разногласия. Вы можете 
крупно поссориться и даже перестать общаться. 
Вас ждет либо полный разрыв отношений, либо 
их серьезное переосмысление. 

Водолей 
Вам потребуется принять взвешенное 
решение. Правильный выбор приведет 

вас к успеху в профессиональной области и 
личных делах. Есть вероятность нового романти-
ческого знакомства, или ваши старые отношения 
могут вспыхнуть новой страстью. 

Рыбы 
Вы поставите перед собой четкую цель и 
уверенно пойдете к ней. Сейчас вы спо-

собны выполнить почти любое дело. Обострится 
ваша интуиция, вы начнете понимать перво-
причины происходящего, и это вам поможет в 
урегулировании спорных ситуаций.

Астрологический прогноз  
с 27 мая по 2 июня

конкурс «НГ» +

Отдохни

В преддверии Дня библиотек, 27 мая, в библиотеке для детей и юношества   ►
имени С.Т. Аксакова прошел день дублера. Школьники узнали, какие качества присущи библиотекарю.

Предлагаем вам сканворд от «НГ»  и призовую викторину от ТНТ. Присылайте ответы по адресу: 432017, г. Ульяновск,  
ул. Пушкинская, 11 с пометкой «На конкурс «НГ» или приносите в редакцию лично. Правильно ответившему – приз от редак-
ции «НГ» и телекомпании «ТНТ». Ответы принимаются до 7 июня (по штемпелю). 

КНижНый Клуб

Ответы на сканворд от 6 мая
По горизонтали: Чудо. Луар. Динго. Аве. 

Эфес. Свита. Год. Титикака. Роща. Сок. Монета. 
Ток. Апарт.

По вертикали: Удав. Тропа. Дивизион. Нонет. 
Тщета. Авиатор. Алоэ. Акт. Фугас. Мате. Око. 
Судак.

Сканворд «Пылесос»

Ответы на викторину  
«Холостяк»  

от 6 мая
1 - а ; 2 - в ; 3 - в ; 4 - б.

Правильно отгадала сканворд от 6 мая  
Зинаида Степановна Ильина  

(Ульяновск).

Поздравляем победителя  
и приглашаем в редакцию  

за призом.  
Справки по тел. 8 (8422) 41-04-32.

Правильно ответил на вопросы 
викторины от 6 мая 
А.Л. Михайловский 

(г. Ульяновск).

Поздравляем победителя  
и приглашаем  

в редакцию за призом.

Справки по тел.  
8 (8422) 41-04-32.

Что вы читаете?
Вячеслав  
Манкос,  
главный  
тренер  
ХК «Волга»

Д о с т а т о ч н о 
много читаю, лю-
блю это дело, хотя 
не всегда хватает 
времени. Одна из 
первых любимых 
вещей - научно-
фантастический роман Ивана Ефремова 
«Лезвие бритвы». Раньше увлекался фэн-
тези, читал Джона Толкиена. 

Сейчас больше люблю классику: у Досто-
евского это прежде всего романы «Игрок» и 
«Идиот», их можно читать всю жизнь. Они не 

теряют актуальности и спустя сто лет. Уди-
вительно: как писатель мог так четко обо-
значить, что будет происходить с людьми 
не только в его время, но и спустя многие 
годы, аккуратно и философски вскрывая 
наши пороки. Люблю Чехова. У него такие 
красивые вещи... Готов открывать в любой 
день его рассказы. 

На сегодняшний день - на столе лежит 
«Доктор Живаго» Бориса Пастернака. Меня 
привлекают жизненная позиция автора и 
героя.   Позиция человека, который видит, 
что вокруг происходят многие вещи, с кото-
рыми он не согласен, но ему приходится в 
этом жить, с этим мириться. А человек вну-
тренне гораздо глубже и интереснее такой 
жизни. Как он через себя все пропускает, 
переживает - вот что интересно. Мне очень 
симпатичен этот герой, его мораль, его 
мысли, сложные человеческие отношения, 

которые не измеришь только черным и 
белым цветом. 

Из современных авторов читал Викто-
ра Пелевина. Читается нормально, а вот 
смысловую его нагрузку окончательно не 
понимаю. То ли поздно мне его читать, то ли 
«догнать» не могу его вещи, то ли он живет 
в каком-то своем мире... Пока не нашел у 
современных авторов то, что было бы мне 
любопытно.

Поэзию читаю редко. Могу открыть книгу 
Анны Ахматовой. 

И постоянно читал книги детям. У меня 
два сына, старшему двадцать лет, ему уже 
не читаю. А младшему - десять лет. С ним 
осваиваем, как и со старшим, классиче-
ские приключенческие романы: от Роберта 
Стивенсона до Жюля Верна и Александра 
Дюма, от «Острова сокровищ» до «Трех 
мушкетеров». В общем, классику жанра.

1.Чем занимались на свида-
нии Тимур и Ира? 
а) Контактной борьбой;
б) Контактной импровизаци-
ей;
в) Контактной сваркой.
2. Кого детишки накормили 
сладкой ватой? 
а) Катю Фишер;
б) Дашу Канануху;
в) Аню Устюжанину.
3. Кого изображали Даша, 
Катя и Аня, вернувшись со 
свидания? 
а) Тимура;
б) Галю;
в) Ирину.
4. О чем пела Елка на свида-
нии Тимура и Гали? 
а) О любви;
б) О поездах;
в) О голубях.
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Спектакли
концерты

Афиша

Сегодня в «Квартале» началась акция «Дни кино». За пять дней здесь покажут 18 фильмов   ►
для зрителей разных возрастов. Запланированы встречи с артистами и режиссерами.

БЗЛМ 
(пл. 100-летия со дня рождения 
В.И. Ленина, 1, тел. 44-19-22)

27 мая, 18.00 
- открытие фестиваля «От 
всей души». Творческий ве-
чер Максима Дунаевского.

31 мая, 18.00 
- закрытие фестиваля «От 
всей души». Концертная про-
грамма «Кто знает - вечность 
или миг...» народного артиста 
России Валерия Гаркалина и 
заслуженной артистки Рос-
сии Ольги Прокофьевой.

1 июня, 18.30 
- концерт Дениса Мацуева.

Дом музыки
(пл. Ленина, 6, тел. 27-35-06)

28 мая, 14.00 
- «Музыка и живопись». Кон-
церт финалистов и победи-
телей разных лет проекта для 
одаренных детей Ульянов-
ской области «Мир детства».

1 июня, 18.30 
- орган, Баудвайн Зварт  (Гол-
ландия) .

ДК им. 1 Мая
(ул. Ленинградская, 4,  
тел. 53-85-02). 

1 июня, 10.30 
- концертно-развлекательная 
программа «День защиты 
детей».

Парк 
 «Владимирский 
сад»
31 мая, 12.00 
- I Региональный фестиваль 
«Печки-лавочки».

Площадь  
Ленина
31 мая, 10.00 
-  «Гуляние на Троицу».

Ульяновский областной  
драмтеатр им. И.А. Гончарова 
(ул. Спасская, 12а, тел.: 41-79-61, 41-72-54)
ОснОвная сцена

28 мая, 18.00 
- А. Островский «Таланты и поклонники».

29 мая, 18.00 
- «Завещание» (комедия).

30 мая, 17.00 
- «Прощай, конферансье!» (спектакль-концерт 
с одним антрактом).

31 мая, 17.00 
- «Одолжите тенора!» (комедия).

2 июня, 18.00 
- М. МакДонах «Калека с острова Инишмаан» 
(комедия).

Малая сцена

31 мая, 12.00; 1 июня, 11.00, 13.00 
- А. Усачев «азбука хорошего поведения»  
(интерактивный спектакль для детей).

Театр-студия Enfant-Terrible
 (г. Ульяновск, ул. Минаева, 6, тел. 8-917-611-2293)

30 мая, 17.00 
- Б. Шергин, А. Платонов «волшебное кольцо».

31 мая, 17.00 
- Н. Лесков «леди Макбет Мценского уезда».

Ульяновский театр  
юного зрителя «Небольшой» 
(ул. Пушкинская, 1/11, тел. 32-22-18)

30 мая, 18.00 
- Ж.-Б. Мольер «Тартюф, или Обманщик» . 

31 мая, 11.00 
- А. Хайт, А. Левенбук «День рождения кота 
леопольда» (музыкальная сказка).  

Ульяновский областной театр 
кукол имени В.М. Леонтьевой 
(ул. Гончарова, 10, тел. 42-09-68)

28 мая, 19.00 
- вечер памяти В. Леонтьевой. Творческая 
встреча с актером театра и кино Денисом 
Матросовым.

30 мая, 11.00 
- «Гуси-лебеди».  

31 мая, 11.00 
- «Маша и медведь».

В этот вьюжный неласковый вечер,
Когда снежная мгла вдоль дорог,
Ты накинь, дорогая, на плечи
Оренбургский пуховый платок.

Я его вечерами вязала
Для тебя, моя добрая мать.
Я готова тебе, дорогая,
Не платок, даже сердце отдать.

Ветер шарит, как странник, по ставням,
За окном завывает метель.
Для тебя самовар я поставлю,
Для тебя отогрею постель.

В этот час одинокий вечерний
Мне с тобой хорошо говорить,
Как мне хочется лаской дочерней
Все морщины твои удалить.

Чтобы ты в эту ночь не скорбела,
Прогоню от окошка пургу.
Сколько б я тебя, мать, ни жалела,
Все равно пред тобой я в долгу.

Пусть буран все сильней свирепеет,
Мы не пустим его на порог.
И тебя, моя мама, согреет
Оренбургский пуховый платок. 

Оренбургский пухОвый платОк
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Споем вместе
Мы продолжаем региональный медиапро-
ект «НГ» и радио ГТРК «Волга» «Песня - душа 
народа». Сегодня в рубрике «Народный хит» 
вспоминаем песню «Оренбургский пуховый 
платок».

У этой песни удивительная история. Вот что 
пишет музыковед Юрий Бирюков. «В 1958 году 
в Оренбурге создавался русский народный 
хор. Работники местной филармонии решили 
пригласить для подготовки песен в его первой 
программе композитора Григория Пономарен-
ко и поэта Виктора Бокова. Они согласились. 
Приехали в Оренбург, поездили по области, по-
знакомились с историей и сегодняшним днем 
края и даже сочинили несколько песен. Так что 
время, проведенное на Южном Урале, не про-
шло для них даром. Но полного удовлетворения 
не было. Не «шла», как говорят, песня, которая 
могла бы стать запевкой всей программы.

Так и уехали бы они из гостеприимного ураль-
ского города, если б не случай. Поиск сувени-
ров привел их на местный рынок, в торговый 
ряд, где продавались знаменитые оренбургские 
пуховые платки. Виктор Боков выбрал себе са-
мый лучший, и в тот же день в Сергиев Посад, 
где жила его мама, была отправлена посылка. 
«Я представил себе, - вспоминал поэт, - как 
в зимний, холодный вечер на ее плечи ляжет 
эта теплая, затейливая, пушистая вязь. И тут, 
словно ниточка в пряже, потянулись одно за 
другим слова искомой песни. Не выходя из 
здания почты, на бланке телеграммы я записал 
весь ее текст». 

Пономаренко, когда прочитал, ахнул от вос-
торга. И пока они возвращались в гостиницу, 
уже созрела мелодия. Друзья-соавторы от-
правились на репетиционную базу Оренбург-
ского хора. «Не удалась нам первая репетиция, 
- рассказывал композитор. - Певиц-то наших, 
приехавших после учебы по распределению 
в Оренбург из других мест, от мам их родных 
оторвали. «Оренбургский платок» напомнил им 
о родном доме, вот и всплакнули девчата. А по-
сле слез, как известно, голоса «садятся». Да тут 
еще директор филармонии зашел их послушать 
(до этого он, по-моему, мукомольной фабрикой 

руководил). «Что вы тут нюни развели! - гово-
рит. - Не пойдет эта песня, не отображает она 
производственного процесса, не стучат в ней 
станки или челноки хотя бы. Вы уж лучше про 
коз наших что-нибудь сочинили бы, из чьего 
пуха пряжа на платки оренбургские идет»...

Так и уехали мы с Боковым, как говорят, 
несолоно хлебавши. Расстроились очень. А 
через некоторое время получаем из Орен-
бурга письмо: «Спасибо за песню! Очень она 
удалась. Девушкам нашим, хористкам, связа-
ли оренбургские платочки-паутинки. Выходят 
они на сцену, рассаживаются кружочком, на-
кидывают на свои плечи эту паутинку. Поют 
и плачут. И в зале не без того... По многу раз 
подряд петь «Оренбургский платок» заставля-
ют. Только начнут хористки на аплодисментах 
хоровод плясать, зал встает и скандирует: 
«Оренбургский плато-о-о-к! Оренбургский 
плато-о-о-к!» И мы ее вновь затягиваем вме-
сте с залом».

Из письма Виктора Бокова композитору 
Григорию Пономаренко: «Вчера был в радиоре-
дакции «Земля и люди». В эту редакцию за один 
день пришло сто писем с просьбой передать 
«Оренбургский пуховый платок» в исполнении 
Людмилы Зыкиной. Я читал эти письма и плакал 
- откуда их только нет! Даже с острова Тюлений, 
Каспийское море, пишут рыбачки и просят текст 
и ноты! Это так трогает людей, письма - таки за 
сердце хватающие!».

Очень любил Григорий Пономаренко, как 
эту песню пела Людмила Зыкина, считал ее 
трактовку и исполнение эталонными. Народный 
артист СССР, участник Великой Отечественной 
войны, Пономаренко трагически погиб в авто-
катастрофе в 1996 году. В Краснодаре ему по-
ставили памятник, установили мемориальную 
доску на доме, где он жил, открыли мемориаль-
ный музей-квартиру.

Песни, созданные на стихи Виктора Бокова 
«Выходил на поля молодой агроном», «На по-
бывку едет молодой моряк», «На Мамаевом 
кургане тишина», «Я назову тебя зоренькой», 
«Ой, снег-снежок, белая метелица» в совет-
ское время каждый день звучали по радио и 
телевизору. Едва появившись, они становились 
застольными. И многие до сих пор искренне 
верят, что песни эти - народные.

Поэт скончался в Переделкине в 2009 году на 
96-м году жизни. 

Оренбургский скульптор Надежда Петина 
создала памятник «Песня «Оренбургский пухо-
вый платок». Выразительные женские фигуры 
символизируют не только сам народный про-
мысел, прославивший Оренбургский край, но 
и не менее знаменитую песню.

 А какие песни вы считаете своими любимы-
ми? Ждем ваших писем: 432017, Ульяновск, 
ул. Пушкинская, 11 или на электронную по-
чту: glavrednarod@mail.ru. 

«Чудесная» выставка
2015 год объявлен в России Годом рус-
ской литературы, в его рамках в музее 
«Симбирские типографии» 5 июня в 12.00 
в преддверии Пушкинского дня откроется 
выставка «Чудеса Лукоморья».

Литературное творчество этого вели-
кого русского поэта сопровождает каж-
дого из нас на протяжении всей жизни. 
С его сказками мы начи-
наем знакомиться, еще не 
научившись читать. 

На выставке представ-
лены работы народного 
художника России, акаде-
мика Российской акаде-
мии художеств Анатолия 
Зыкова. И для Анатолия 
Ивановича все когда-то 
началось с любви к пуш-
кинским сказкам. Впослед-
ствии пушкинская тема 
заняла особое место в 
творчестве художника, ко-
торый посвятил всю свою 
жизнь исследованию жиз-

ни и творчества А.С. Пушкина. За серию 
графических работ об А.С. Пушкине 
А. Зыков получил серебряную медаль 
Российской академии художеств в 2000 
году, золотую пушкинскую медаль твор-
ческих союзов Российской Федерации 
в 1999 году. 

Посетители выставки познакомятся с 
работами художника, объединенными 

в цикл «У Лукоморья», 
смогут погрузиться в 
волшебство сказок Пуш-
кина, увидеть «умного 
кота» и «ступу с бабою 
Ягой». Экспозиция до-
полнена творческими 
работами участников 
конкурса детского ри-
сунка по мотивам сказок  
А.С. Пушкина. 

Выставка продлится 
до 21 июня. 

Ждем вас по адресу: 
ул. Ленина, д. 73, 

тел. (8422) 41-27-46. 
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Вятка, где пройдут  Сказочные игры,  считается родиной Кикиморы. Она, если верить  ►
народному поверью, любит озорничать на крутом берегу реки Вятки.
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Он же мячик!
Андрей ТВОРОГОВ

В субботу, 30 мая, в Кирове начнутся очередные Всемирные  
сказочные игры. Представлять наш регион вновь будет Колобок, 
или, как его правильнее называть, Колебятка. Вот только в этом 
году у шарообразного героя будет новое амплуа - он готовится  
к чемпионату по хоккею с мячом.

Всемирные сказочные игры на Вятке пройдут уже в четвертый раз. 
В этом году фестиваль посетят 42 гостя из России, а также герои 
из Италии, Сербии, Черногории и Испании. Колобок - постоянный 
участник этого мероприятия, но героем-талисманом чемпионата мира 
по хоккею с мячом перед участниками Сказочных игр он предстанет 
впервые.

- Зря думаете, что Колобок - неспортивный персонаж! - говорит руко-
водитель Симбирского центра славянской культуры Владимир Ланько. 
- Колобок - это прежде всего шар! Он же - мячик… Хоккей с мячом и 
Колобок перекликаются самым очевидным образом.

Исполнять роль нашего Колобка будет 11-летний школьник. С ним 
поедет исполнительница роли хозяйки дома, где Колобка испекли. 
Помимо этого, специально для Игр было написано несколько песен и 
стихов про Колебятку, так что все шансы на победу у нас есть. Но цель 
авторы героя ставят все-таки другую.

- Благодаря Колобку я стал интересоваться хоккеем с мячом. Детям 
нужно это показывать. Этот спорт немного мягче обычного хоккея, и он 
очень интересный, - считает Владимир Ланько. - Так что думаю, ска-
зочный персонаж поможет заинтересовать молодежь 
этим видом спорта. Рассчитываем на победу!

Ранее Колобок, родиной которого Ульяновская 
область, как вы, наверное, знаете, признана офи-
циально, завоевал шесть медалей на Ска-
зочных играх. Более того, в 2012 году 
герой был признан абсолютным 
чемпионом соревнований.

сПрАВкА «НГ»
Родиной сказочного героя Ульянов-
ская область стала с легкой руки 
местного краеведа, доцента Улья-
новского государственного универ-
ситета Сергея Петрова. Он нашел в 
словаре Даля слово «колебятка» и 
предложил Владимиру Ланько из-
готовить фирменный сувенир. Рас-
писные деревянные колобки сегодня 
продаются в ульяновских сувенирных 
лавках и пользуются популярностью 
у туристов.

Ольга САВЕЛЬЕВА

«Может быть, на этих фотографиях 
не такие уж известные в свое время 
ульяновские достопримечательности, 
но они дороги всем, кто рос в 
Ульяновске в 60 - 70-е годы прошлого 
века», - пишет в «НГ»  
Ольга Котельникова.

«На одной из них трамвай № 6, именно на та-
ких громыхающих на всех стыках, с деревянными 
скамьями-сиденьями трамваях начинали ульяновцы 
ездить по короткому пути из Засвияжья в Киндяковку. 
На втором фото - старое здание стадиона «Спартак», 
вместо которого сейчас возвели огромное и, на мой 
взгляд, совершенно некрасивое здание из стекла и 
полимеров. На третьем - здание железнодорожного 
вокзала на станции Киндяковка: таким оно было до 
того, как здесь возвели здание вокзала «Ульяновск-
Центральный» к 100-летию со дня рождения  
В.И. Ленина».

 Действительно, не одними достопримечатель-
ностями живет город. Ведь любой дом, Дворец 
культуры, стадион или вокзал - тоже отражение вре-
мени, в которое они построены. Даже если строили 
их по стандартам тех лет, без особых архитектурных 
изысков. 

Я тоже помню такие трамваи, особенно маршрут 
№ 3, который проходил от «Дамбы» до «УЗТС», 
его конечная остановка находилась на месте 
нынешнего стадиона «Станкостроитель». Вдоль 
трамвайного кольца кругом росли деревья - они 
и сейчас еще живы. Мы тогда только что засели-
лись в новый микрорайон, прозванный в народе 
«Даманским». И от улицы Кузоватовской, бывшей 
в то время окраиной, шагали на конечную оста-
новку «УЗТС», пересекая пустырь с болотцем, где 
самозабвенно квакали лягушки. Сейчас на месте 
пустыря - жилые дома. А в трамвае было весело: 
встанешь коленками на деревянную лавку и смо-

тришь в открытое окно, которое открывалось, как 
в поезде, сверху вниз!

Насчет деревянного здания стадиона «Спар-
так» - особая печаль. Нынешнему поколению эту 
печаль, конечно, не объяснить. А ведь когда-то 
это был главный стадион города. Сколько хоккей-
ных и футбольных матчей здесь сыграно, сколько 
зрительских эмоций выплеснуто, сколько горожан 
научились тут кататься на коньках. Все помнил 
старый павильон (не знаю точно, но построили его 
раньше 60-х). Давно заброшенный, он был все-
таки ярким штрихом ушедшего времени. Думаю, 
это было бы самое подходящее здание для музея 
спорта, о котором так много говорится в последнее 
время спортивными чиновниками. Но под натиском 
бетонной громады этот одноэтажный домик, ко-
нечно, устоять не смог, хотя сломали его ближе к 
концу стройки.

Понимаю, таким деревянным домам вроде бы не 
место в современном городе. Но почему-то вспоми-
наешь о них с такой грустью...

Забытый  
город

У вас сохранились фотографии зданий, улиц и памятников, которых уже нет?  
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Агитпоезд «За здоровый образ жизни и счастливую семью» посетил сегодня Николаевский район.   ►
В программе - 11 площадок, тематика почти всех связана с творчеством.

Андрей ТВОРОГОВ

Совсем недавно «Народная газета» 
писала о масштабном ремонте Староку-
латкинского историко-краеведеческого 
музея имени Х.А. Аблязова к 70-летию 
Победы. Отремонтировали и забыли? 
Как бы не так! Теперь в музее проводятся 
выставки и творческие акции.

Несмотря на то что День Победы уже 
позади, большинство из мероприятий все-
таки связаны с воинской славой жителей 
села. Итоги месяца акций и выставок были 
подведены на прошлой неделе.

В прошлом месяце музеем были объ-
явлены районные конкурсы сочинений, 
рисунков и поделок среди учащихся и 
молодежи «Наша Победа». В конкурсе при-
няли участие старокулаткинские школы № 1 
и 2, Старомостякская, Среднетерешанская, 
Старозеленовская школа, Верхнетерешан-
ская основная и Новозимницкая начальная 
школы и Старокулаткинский центр детского 
творчества. Ребята нарисовали 112 рисун-
ков, 12 плакатов, написали 86 сочинений и 
писем ветеранам, выполнили 17 поделок. 
Все работы исполнены тщательно, с ду-
шой.

Кстати, именно в Старокулаткинском 
историко-краеведческом музее имени 

Х.А. Аблязова были разработаны и прове-
дены выставки «Наши земляки - герои», 
«Лица Победы», «Они сражались за Ро-
дину». Ранее именно музей организовал 
местную программу акции «Бессмертный 
полк».

- Частыми и желанными гостями музея 
являются учащиеся школ района и воспи-
танники дошкольных учреждений, - расска-
зала экскурсовод музея Зейтун Ханбикова. 
- С ребятами организовываются всевоз-
можные круглые столы и уроки мужества, 
приуроченные к дням боевой славы. Суще-
ствует и обратная связь.

Все работы, добавила музейный ра-
ботник,  вышли хорошими, а ребята 
обязательно получат свидетельства 
участников. Желаем всем дальнейших 
успехов, мирного неба, ясного солн-
ца. Не забывайте посещать историко-
краеведческий музей.

Производство - в норме
Глава администрации Радищевского райо-

на Александр Белотелов провел рабочую по-
ездку по производственным предприятиям 
поселка Радищево.

Он осмотрел состояние материально-
технической базы и производственных по-
мещений, благоустройство прилегающих 
территорий, а также ознакомился с произ-
водственным процессом. Все предприятия 
по результатам проверки были признаны 
соответствующими необходимым нормам.

водитель, обрати внимание!
На территории всех районов южного куста 

Ульяновской области с 23 мая по 30 июня 
проходят профилактические мероприятия.

Основными их задачами являются выяв-
ление водителей, управляющих транспорт-
ными средствами в состоянии опьянения, 
а также выявление фактора несоответствия 
светопропускаемости автомобильных стекол 
требованиям технического регламента. Кро-
ме того, каждый вторник будут проводиться 
профилактические операции «Автокресло 
детям и ремень безопасности». Со стороны 
сотрудников ГИБДД всех районов будут при-
няты самые жесткие и незамедлительные 
меры по пресечению правонарушений, не-
зависимо от социального положения и ста-
туса нарушителя. Под усиленный контроль 
нарядов ДПС попадут наиболее аварийные 
участки дорог, трассы, места отдыха.

Подарок малой родине
Акция «Подарок малой родине» прошла в 

Старокулаткинском районе.
Мероприятие было проведено в целях 

повышения уровня благоустройства и улуч-
шения внешнего облика территории муници-
пального образования за счет архитектурно-
художественного оформления элементами 
благоустройства территорий и в соответ-
ствии с распоряжением правительства об-
ласти «О проведении областной акции «По-
дарок малой родине». В поселках появились 
новые урны, скамейки и многое другое.

день Правовой Помощи 
детям

Мероприятие пройдет в Новоспасском 
районе в первый день лета.

Оно будет организовано для проведения 
консультаций граждан из числа детей-сирот, 
детей, оставшихся без попечения родителей, 
членов приемных семей, многодетных семей, 
одиноких родителей, воспитывающих ребен-
ка, по гражданско-правовым и социальным 
вопросам. По всем возникшим в этой сфере 
проблемам обращаться в отдел правового 
обеспечения администрации Новоспасского 
района Ульяновской области, кабинет № 26 
или по телефону 2-19-77 ежедневно с поне-
дельника по пятницу с 8.00 до 17.00.

Фестиваль молодых семей
состоялся сегодня в центральной библиоте-
ке Николаевского района.

Он прошел под девизом «Планета семья». 
В программе были визитная карточка клу-
бов молодых семей «Мы семейка - просто 
класс!» (представление клуба молодой се-
мьи в творческом жанре), реклама клубов 
молодых семей «Твое здоровье - здоровье 
твоего района» (работа клубов молодых 
семей по здоровому образу жизни), а также 
выступление Екатерины Рохминой - юриста 
центра правовой информации Дворца книги 
- областной научной библиотеки им. В.И. Ле-
нина и презентация опыта работы семейного 
клуба города Ульяновска.

Андрей ТВОРОГОВ

В Николаевском районе состоялось 
торжественное открытие учебных военных 
сборов. В них принимают участие школьники 
десяти образовательных учреждений 
муниципального образования.

в строю - десятиклассники
В ходе сборов юноши допризывного возраста (как правило, 

десятиклассники) должны закрепить знания об основах воинской 
службы и получить навыки, которые будут необходимыми им в про-
цессе ее прохождения. Например, участники сборов знакомятся 
с организацией армейского быта, учатся стрелять из боевого 
стрелкового оружия, метать гранаты, окапываться, отдавать честь 
старшим по званию, ну и так далее…

В Николаевском районе сборы проходят на базе муниципального 
учреждения «Детский оздоровительный лагерь «Жемчужина». В 
этом году в них принимают участие девять средних школ и тех-
нологический техникум рабочего поселка Николаевка, всего 47 
учащихся. К сожалению, в сборах не принимают участие юноши 
Славкинской школы - там сейчас карантин.

На самом торжественном открытии сборов ребятам раздали 
форму, после чего юношей добродушно встретила начальник ла-
геря Галина Чунина. Сам лагерь, между прочим, один из чистейших 
в области. Кстати, недавно в нем была разбита аллея дружбы из 
русской и крымской елей. Преподавателей - руководителей сборов 
с ребятами работают трое, все они - учителя основ безопасности 
жизнедеятельности в образовательных организациях района.

из советского Прошлого
В 70-е, когда в школах был предмет «начальная военная под-

готовка», десятиклассников регулярно отправляли на выездные 
сборы. К середине 80-х такого уже не было - перестройка! Но и 
тогда были стрельба из автомата, использование противогаза, 
маршировка плюс несколько однодневных выездов в части. В 90-е 
начальную военную подготовку, как известно, отменили. Сборы 
закончились. Но уже в 1998 году основы начальной военной под-
готовки активно начали вводить в курс ОБЖ. С 2001 года армейская 
подготовка начала возрождаться, но медленно и зачастую для га-
лочки. Теперь началось настоящее патриотическое возрождение.

Само открытие сборов получилось торжественным. На площади 
перед главным корпусом «военного лагеря» была организована вы-
ставка материально-технического обеспечения сборов: массога-
баритные автоматы, пневматические винтовки, макеты автоматов, 
приборы радиационной и химической разведки и многое другое.

С приветственным словом перед ребятами выступил глава 
администрации Николаевского района Александр Ризаев. Он по-
желал ребятам удачно провести учебные сборы и рассказал им, как 
проходила военная учебная подготовка в годы его юности. Затем 
под гимн Российской Федерации были подняты флаги России и 

Ульяновской области. Под руководством заместителя начальника 
учебных сборов по воспитательной работе Рената Бикмаева ребята 
приняли торжественную клятву допризывника и торжественным 
маршем разошлись на занятия.

 Напомним, ранее проводить полноценные военные сборы 
призвал губернатор Ульяновской области Сергей Морозов. Он 
отметил, что это необходимо из-за сложной внешнеполитической 
обстановки и для возрождения патриотизма среди молодежи. На-
чаты сборы были с… самих чиновников, чтобы научиться формам и 
методам работы по военно-патриотическому воспитанию. Обкатав 
сборы в новом, масштабном формате на чиновниках, к ним допу-
стили школьников.

На сборы становись!

Музей - сердце района

Учебные сборы - это пятидневные практические 
занятия на базе воинских частей или (там, где нет 
воинских частей) на базе оборонно-спортивных 
оздоровительных лагерей.

В сборах приняли участие 47 учащихся.
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Центральной библиотеке Новоспасского района присвоили имя известного ученого-ботаника Александра  ►
Воейкова. Поздравительное письмо из Парижа прислала его племянница профессор Вероника Жобер.
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На свидание с чудом
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Анна ГРИГОРЬЕВА

У этого земного цветка 
фантастическое название - 
дикий пион. А он вовсе не 
дикий, он нежный, трепетный, 
изящный, хрупкий и очень 
красивый. И чтобы посмотреть 
на эту удивительную красоту, 
раз в год люди приезжают в 
Радищевский район из разных 
городов. 

В конце мая на хуторе Березовский про-
ходит Межрегиональный фестиваль сла-
вянской культуры «Дикий пион». В этом году 
он прошел в четырнадцатый раз. Конечно, 
у фестиваля серьезные организаторы - Ра-
дищевский районный Дом культуры и центр 
народной культуры. 

Как водится, не менее серьезно обозна-
чена цель с подходящими случаю словами: 
возрождение славянской культуры, разви-
тие самобытных ремесел, музыкального и 
поэтического творчества, укрепление меж-
национальных связей. Ради этого в живопис-
ном уголке Радищевской земли собираются 
самодеятельные артисты и зрители. 

Лазоревые радости
Есть что посмотреть и послушать на 

интер активных площадках «Лазоревые на-
певы», «Цветы своими руками», «Инвестиции 
в село», «Венок дружбы». Можно купить на 
«Хуторе мастеров» сувениры умельцев-
мастеров из Ульяновской, Саратовской, 
Самарской областей. Для людей неравно-
душных - конференция «Экологическое со-
знание, экологическая культура, экотуризм. 
Проблемы и перспективы», что прошла в 
районной администрации.

Большой популярностью пользовались у 
гостей фестиваля экологические туристи-
ческие маршруты к местным родникам, в 
Пионовую долину, на Караульную гору, на 
Коржихины горы. И не было отбоя от желаю-
щих покататься на лодке по живописному 
старому пруду.

А вечером лучшие коллективы художе-
ственной самодеятельности Радищевского, 
Новоспасского, Карсунского, Павловского, 
Старокулаткинского районов, Ульяновска, 
Хвалынского района Саратовской области, а 
также победители регионального фольклор-
ного фестиваля «Алый первоцвет» танцевали 
и пели в программе «Люблю тебя, мой край 
родной».

Кто на праздниКе гЛавный?
И все-таки главной на этом празднике 

была не солидная программа. Главным был 
сам дикий пион. Потому люди - кто пешком, 
кто на машинах - весь день приходили и 
приезжали за пару километров от основной 
площадки на Коржиные горы. Их склоны, как 
ковром, покрыты цветами. Словно волшеб-

ник брызнул яркими красками на зеленый 
«холст». 

Тем, кто впервые увидел дикий пион, уже 
не забыть то восхищение, которое дарит это 
чудо, сотворенное природой. На цветочные 

поляны невозможно смотреть без улыбки. 
Рука не поднимается сорвать хоть один 
цветочек. И ты чувствуешь, как очищается 
душа...

 Даже если вы не дождались гала-
концерта, а просто погуляли по округе - ваш 
праздник удался. Два пруда в окружении 
старых ив, некоторые и вдвоем не обхва-
тишь! Родник со студеной вкусной водой: 
умоешься, попьешь - и будто молодеешь. 
На холмах рядом с пионом цветут снежно-
белые ветреницы, солнечно-желтый адонис. 
Чуть поднимешься по пригоркам - такой 
раздольный вид, такой простор! Ну как не 
любить этот край?!

«зовем их ЛазорьКами»
Увидев пионы, ты понимаешь: праздник, 

посвященный цветку и названный его име-
нем, - вещь редкая, но очень правильная. У 
этого праздника есть свой создатель - учи-
тель, фотохудожник Владислав Селищев. 
Последние годы он живет в Радищеве, на 
пенсии вел экологический и фотокружок 
для ребят. Ходили в экспедиции по району, 
ездили на областные и всероссийские эко-
логические форумы, писали научные работы 
о местной флоре и фауне.

- А посмотреть у нас в районе можно 
столько! - убежден Владислав Иванович. - Я 
вчера только был в таком месте, которое 
вы никогда в жизни не видели. Это Среднее 
Поволжье, но красота такая яркая, просто 
африканская! Неудобно говорить, но это 
Пионовая балка имени Славы Селищева. 
Так ее назвал ульяновский путешественник 
Дмитрий Илюшин. Там пионов - гектары... А 
урочище Коржино мы с ребятами переиме-
новали в Лазоревые холмы. Мы здесь назы-
ваем дикие пионы - лазорьками. У них ведь 
лазоревый цвет. Никто толком не знает, что 
значит этот цвет. Знал только Михаил Шоло-
хов, что и можно прочитать в его романах.

В 2002 году я прочитал в Интернете, что 
дикие пионы остались только в дремучих 
горах Греции. Думаю - что-то не так. Тогда 
же заинтересовался: откуда мы, славяне, 
родом. Славяне поклонялись природе, 
могли управлять природными процессами. 
Настолько все живые организмы близки и 
взаимосвязаны. Просто мы не понимаем 
друг друга... В общем, родилась идея: про-
вести праздник нашего лазоревого цветка. 
Пошел в библиотеку к заведующей Вере 
Константиновне Барановой, предложил ей. 

Собрались 22 человека во главе с нашим 
знаменитым клубом «Осень», приехали на 
Коржиные горы, взяли баян, читали свои 
стихи и пели свои песни, водили хорово-
ды. Нам так понравилось! На следующий 
год народу было больше. Так и пошло. А в 
2005 году Владимир Андреевич Ланько из 
Ульяновского центра славянской культуры 
предложил назвать это дело фестивалем 
славянской культуры «Дикий пион». При-
езжают каждый год две-три тысячи человек. 

Главное - не уезжать далеко от цветочных 
полян. Надо выманить, вытащить людей из 
бетонных блоков - пообщаться с природой, 
подышать ее энергетикой, набраться сил и 
здоровья на весь год. Знаете, ведь дикий 
пион, наверное, самый титулованный цветок 
на земном шаре. Про него сложено много 
легенд, сказаний, даже гимны про него пи-
сали, и был такой размер стихосложения под 
названием пион. Представляете?

...Дикий пион предпочитает солнце. Цве-
тет всего несколько дней - ловите момент! 
При этом цветок занесен в Красную книгу 
как исчезающее растение, что, конечно, 
очень грустно... Уезжая, мы сказали пиону 
спасибо. Ведь именно он объединил людей 
и подарил им праздник. 

Мы на лодочке катались...

Владислав Селищев придумал  
фестиваль лазоревого цветка.

Про дикий пион сложено 
много легенд, сказаний, 
даже гимны про него писали.
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30 мая  в парке «Западный» Димитровграда с 10.00 начнутся гулянья в честь праздника Сабантуй.  ►
Кореш, перетягивание каната - для смельчаков подготовили много конкурсов.

И вновь  
воссоединение
Наталия ШИШОВА

ДААЗ вернется под опеку тольяттинского 
«АвтоВАЗа». 

На прошлой неделе были озвучены итоги 
переговоров главы региона Сергея Мо-
розова с президентом ОАО «АВТОВАЗ» 
Бу Андерссоном и гендиректором ОАО 
«Объединенные автомобильные технологии» 
Василием Лапотько. На вопросы журнали-
стов в региональном пресс-центре ответили 
заместитель губернатора Михаил Сычев, за-
меститель председателя ЗСО Игорь Тихонов, 
председатель профсоюзной организации 
Димитровградского автоагрегатного завода 
Владимир Безруков и председатель совета 
ветеранов ДААЗа Петр Кузнецов.

- Сейчас идет процесс передачи ДААЗа от 
«Объединенных автомобильных технологий» 
во владение «АвтоВАЗу». В Димитровграде 
уже работают специалисты «АвтоВАЗа», за-
нимающиеся модернизацией управления. 
Кто станет новым гендиректором ДААЗа - 
это решит господин Андерссон, - отметил 
Михаил Сычев. 

По словам Владимира Безрукова, реше-
ние поддерживают в первую очередь сами 
заводчане, потому как с предыдущим руко-
водством предприятия общий язык так и не 
был найден.

- С нами бывшие руководители вообще 
никакой диалог не вели, никакую инфор-
мацию о состоянии завода и принятых 
решениях до работников промплощадки 
не доводили. Дошло до того, что хотели 
профсоюз полностью изжить с терри-
тории, поэтому потребовалось личное 
вмешательство губернатора для решения 
этой ситуации. С приходом новой команды 
руководителей дело сдвинулось с мерт-
вой точки. Начальство в первую очередь 
встретилось с нами, и они выслушали все 
то, что мы хотели до них донести. Сегодня 
наше взаимодействие налажено, - сказал 
Владимир Безруков. 

Как отметил Игорь Тихонов, сокращение 
рабочих на предприятиях промплощадки (а 
это более 7 тысяч человек) не планируется, в 
том числе благодаря и тому, что Ульяновская 
область сегодня участвует в федеральной 
программе «Снижение напряженности на 
рынке труда».

- В рамках этой программы регион по-
лучил порядка 600 миллионов рублей 
финансовой поддержки для помощи тем 
предприятиям, у которых есть потребность 
в высвобождении временной рабочей силы. 
Бу Андерссон эту информацию с интересом 
выслушал и дал поручение своему менедж-
менту такую заявку подготовить, - отметил 
Игорь Тихонов.

В итоге получается, что все возвращается 
на свои места, поскольку ДААЗ и строился 
как «дочка» «АвтоВАЗа». Тогда упор был сде-
лан на топливную аппаратуру. Потом карбю-
ратор перестали собирать на предприятии 
из-за перехода «АвтоВАЗа» на другую ото-
пительную систему, которая на ДААЗе 
так и не прижилась. ОАТ, в который вошел 
ДААЗ, был создан в 2008 году «Ростехом» 
как объединение крупнейших поставщиков 
«АвтоВАЗа» и других автопроизводителей 
страны. Крупнейшим автокомпонентным 
игроком на российском рынке ОАТ стал в 
2010 году, когда завершил приобретение 
активов самарской группы СОК, в прошлом 
контролировавшей порядка 35% поставок 
«АвтоВАЗа». Стоит отметить, что бизнес 
ГК «СОК» в свое время сформировался 
на базе активов «АвтоВАЗа», в частности, 
«Мотор-супер», ДААЗ и ВИС, которые были 
выделены из автозавода в самостоятель-
ные структуры еще при бывшем основном 
владельце «АвтоВАЗа». Вернуть «АвтоВАЗу» 
активы, ранее выведенные с его баланса, - 
идея нынешнего президента автозавода Бу 
Андерссона.

Храбрые с детства

Никто не забыт Шопоголикам  
на радость
Алена ТЮРГАШКИНА

В селе Станция Якушка Новомалыклинского 
района открыли первый магазин самообслужи-
вания.

В последнее время на Станции Якушка проис-
ходит много важных событий: открыт завод по про-
изводству растительного масла, построен новый 
детский сад. И вот совсем недавно сбылась мечта 
местных жителей - открылся новый магазин.

- Мы постарались сделать все, чтобы у вас был 
красивый, современный магазин, - обратился к но-
вомалыклинцам председатель совета Ульяновского 
облпотребсоюза Константин Инешин. - Мы ориенти-
руемся на ваши запросы, постараемся их исполнить 
и поставлять товары по умеренным ценам.

В магазине самообслуживания представлен ши-
рокий ассортимент товаров повседневного спроса. 
Есть и продукция собственного производства: хлеб 
и хлебобулочные изделия, пряники и печенье, по-
луфабрикаты.

В селе Старая Сахча Мелекесского 
района открыли бюст Героя Совет-
ского Союза Владимира Андреевича 
Маркелова. Скульптуру установили 
рядом со Старосахчинской школой, 
которая носит имя защитника. Автор 
бюста - Николай Кондрашкин.

- В Старой Сахче благодаря школе и 
существующему в ней музею лучшее в 
районе военно-патриотическое воспита-
ние, - отметила заместитель главы адми-
нистрации района Надежда Тюгашева.

Как признался ветеран Великой  
Отечественной войны, инициатор 
создания бюста Анатолий Садовни-
ков, это важный момент в воспитании 
детей, которые должны знать свою 
историю еще лучше, еще глубже.

- Наконец, у меня успокоилось серд-
це, - добавил ветеран после того, как 
бюст представили сельчанам. - Я до-
бился того, чтобы у Старосахчинской 
школы был установлен бюст Влади-
мира Андреевича Маркелова, как сам 
себе и обещал.

Старосахчинцы увековечили  
память Героя Советского Союза.

Алена ГОНДЫЛЕВА

За спасение трехлетней девочки 
из огня мелекесские школьницы 
получили награду.

Эта история уже давно у всех на устах. 
Праздничный Международный женский 
день 8 Марта обернулся для жителей села 
Бирля Мелекесского района трагедией. Во 
время пожара в доме по улице Базарной 
погибли годовалый ребенок и взрослый 
мужчина. Жертв оказалось бы больше, если 
бы не счастливый случай и храбрость про-
ходивших мимо девочек.

Ангелы-спАсители
Как вспоминают местные жители, много-

детная мама в этот вечер ушла в гости, 
оставив своих детей на присмотр старшей 
дочери. Через некоторое время старшень-
кая тоже отлучилась, а своих годовалого 
братика и трехлетнюю сестренку оставила 
с родственником, маминым отчимом. Как 
потом выяснили спасатели, причиной воз-
горания стала непотушенная сигарета. Ви-
димо, мужчина принял алкоголь, закурил, 
да и уснул.

Первыми загорание обнаружили три 
девочки - подружки старшей дочери. Они 
пришли в гости и увидели, что из окон ва-
лит дым. Не побоявшись огня, школьницы 
поспешили внутрь. На веранде они увидели 
трехлетнюю малышку, которая от испуга 
пыталась спрятаться в шкафу. Девочки не 
растерялись, схватили ребенка, накинули 
на него одну из курток и бегом отвели к 
соседке. Последняя и вызвала пожарную 
службу. Три отважные девочки попытались 
снова войти в полный густого дыма дом, 
но дышать в нем было уже невозможно. 
Тут и пожарные подоспели. Здание быстро 
охватило открытое пламя. Огонь потушили, 
но дом спасти не удалось, огонь полностью 
уничтожил помещения и веранду.

Героини, которые спасли из огня ребен-
ка, оказались еще сами детьми: 12-летняя 
Екатерина Пыркина, две сестры - 11-летняя 
Алена и 15-летняя Ирина Кишнякины.

признАние
Мама погибшего малыша Валентина 

Новикова долго не могла оправиться от 
горя. Журналистам «Народной газеты» она 
спустя время все же дала комментарий.

- Я очень благодарна девочкам, подруж-
кам моей дочери, что они спасли одного 
ребенка. Если бы не их помощь, трагедия 
была бы еще ужаснее. 

Правительство Ульяновской области 
выделило пострадавшей семье 150 тысяч 

рублей на покупку нового дома. Помеще-
ние уже подобрали - в самом Мелекесском 
районе, в селе Терентьевка. Но еще не 
приобрели. Временно дети находятся в 
реабилитационном центре «Радуга». Как 
только новое жилье будет готово, вся семья 
туда переселится.

Школьниц, спасших на пожаре трехлет-
нюю девочку, сотрудники МЧС наградили 
и, собрав на линейку их одноклассников, 
торжественно поблагодарили. Екатерина 
Пыркина, Алена и Ирина Кишнякины полу-
чили благодарственные письма, подарки.

- Молодцы ребята, герои, - прокоммен-
тировал консультант по взаимодействию 
с правоохранительными органами Андрей 
Тихонов. - Рискуя собой, они бросились в 
охваченный пожаром дом, спасли чело-
века. Это многое значит. На моей памяти 
еще не было такого, чтобы дети совершали 
настолько героический поступок. Это за-
служивает уважения.

А вот мама героинь, Татьяна Ивановна, 
дочек своих за поступок, конечно, хвалит, 
но при этом добавляет:

- Мои дети обычные, росли, как и все. 
Я их никогда не баловала. Дочки разные 
по характеру, но обе хозяйственные, ста-
рательные. Они всегда делают что-то по 
дому, корову доят, если надо. Стареньким 
людям помогают, бабушкам по соседству. 
Кому траву подергают в огороде, кому еще 
чем пособят.

Жертв оказалось бы боль-
ше, если бы не счастливый 
случай и храбрость девочек.

Школьницы не побоялись войти в горящий дом.
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31 мая на Верхнем пруду в Димитровграде пройдет празднование Троицы. Начало  в 11.00.   ►
Гостей ждут конкурсы, спортивные площадки. Венчать праздник будет большой концерт.
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На свидание с чудом
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Анна ГРИГОРЬЕВА

У этого земного цветка 
фантастическое название - 
дикий пион. А он вовсе не 
дикий, он нежный, трепетный, 
изящный, хрупкий и очень 
красивый. И чтобы посмотреть 
на эту удивительную красоту, 
раз в год люди приезжают в 
Радищевский район из разных 
городов. 

В конце мая на хуторе Березовский про-
ходит Межрегиональный фестиваль сла-
вянской культуры «Дикий пион». В этом году 
он прошел в четырнадцатый раз. Конечно, 
у фестиваля серьезные организаторы - Ра-
дищевский районный Дом культуры и центр 
народной культуры. 

Как водится, не менее серьезно обозна-
чена цель с подходящими случаю словами: 
возрождение славянской культуры, разви-
тие самобытных ремесел, музыкального и 
поэтического творчества, укрепление меж-
национальных связей. Ради этого в живопис-
ном уголке Радищевской земли собираются 
самодеятельные артисты и зрители. 

Лазоревые радости
Есть что посмотреть и послушать на 

интер активных площадках «Лазоревые на-
певы», «Цветы своими руками», «Инвестиции 
в село», «Венок дружбы». Можно купить на 
«Хуторе мастеров» сувениры умельцев-
мастеров из Ульяновской, Саратовской, 
Самарской областей. Для людей неравно-
душных - конференция «Экологическое со-
знание, экологическая культура, экотуризм. 
Проблемы и перспективы», что прошла в 
районной администрации.

Большой популярностью пользовались у 
гостей фестиваля экологические туристи-
ческие маршруты к местным родникам, в 
Пионовую долину, на Караульную гору, на 
Коржихины горы. И не было отбоя от желаю-
щих покататься на лодке по живописному 
старому пруду.

А вечером лучшие коллективы художе-
ственной самодеятельности Радищевского, 
Новоспасского, Карсунского, Павловского, 
Старокулаткинского районов, Ульяновска, 
Хвалынского района Саратовской области, а 
также победители регионального фольклор-
ного фестиваля «Алый первоцвет» танцевали 
и пели в программе «Люблю тебя, мой край 
родной».

Кто на праздниКе гЛавный?
И все-таки главной на этом празднике 

была не солидная программа. Главным был 
сам дикий пион. Потому люди - кто пешком, 
кто на машинах - весь день приходили и 
приезжали за пару километров от основной 
площадки на Коржиные горы. Их склоны, как 
ковром, покрыты цветами. Словно волшеб-

ник брызнул яркими красками на зеленый 
«холст». 

Тем, кто впервые увидел дикий пион, уже 
не забыть то восхищение, которое дарит это 
чудо, сотворенное природой. На цветочные 

поляны невозможно смотреть без улыбки. 
Рука не поднимается сорвать хоть один 
цветочек. И ты чувствуешь, как очищается 
душа...

 Даже если вы не дождались гала-
концерта, а просто погуляли по округе - ваш 
праздник удался. Два пруда в окружении 
старых ив, некоторые и вдвоем не обхва-
тишь! Родник со студеной вкусной водой: 
умоешься, попьешь - и будто молодеешь. 
На холмах рядом с пионом цветут снежно-
белые ветреницы, солнечно-желтый адонис. 
Чуть поднимешься по пригоркам - такой 
раздольный вид, такой простор! Ну как не 
любить этот край?!

«зовем их ЛазорьКами»
Увидев пионы, ты понимаешь: праздник, 

посвященный цветку и названный его име-
нем, - вещь редкая, но очень правильная. У 
этого праздника есть свой создатель - учи-
тель, фотохудожник Владислав Селищев. 
Последние годы он живет в Радищеве, на 
пенсии вел экологический и фотокружок 
для ребят. Ходили в экспедиции по району, 
ездили на областные и всероссийские эко-
логические форумы, писали научные работы 
о местной флоре и фауне.

- А посмотреть у нас в районе можно 
столько! - убежден Владислав Иванович. - Я 
вчера только был в таком месте, которое 
вы никогда в жизни не видели. Это Среднее 
Поволжье, но красота такая яркая, просто 
африканская! Неудобно говорить, но это 
Пионовая балка имени Славы Селищева. 
Так ее назвал ульяновский путешественник 
Дмитрий Илюшин. Там пионов - гектары... А 
урочище Коржино мы с ребятами переиме-
новали в Лазоревые холмы. Мы здесь назы-
ваем дикие пионы - лазорьками. У них ведь 
лазоревый цвет. Никто толком не знает, что 
значит этот цвет. Знал только Михаил Шоло-
хов, что и можно прочитать в его романах.

В 2002 году я прочитал в Интернете, что 
дикие пионы остались только в дремучих 
горах Греции. Думаю - что-то не так. Тогда 
же заинтересовался: откуда мы, славяне, 
родом. Славяне поклонялись природе, 
могли управлять природными процессами. 
Настолько все живые организмы близки и 
взаимосвязаны. Просто мы не понимаем 
друг друга... В общем, родилась идея: про-
вести праздник нашего лазоревого цветка. 
Пошел в библиотеку к заведующей Вере 
Константиновне Барановой, предложил ей. 

Собрались 22 человека во главе с нашим 
знаменитым клубом «Осень», приехали на 
Коржиные горы, взяли баян, читали свои 
стихи и пели свои песни, водили хорово-
ды. Нам так понравилось! На следующий 
год народу было больше. Так и пошло. А в 
2005 году Владимир Андреевич Ланько из 
Ульяновского центра славянской культуры 
предложил назвать это дело фестивалем 
славянской культуры «Дикий пион». При-
езжают каждый год две-три тысячи человек. 

Главное - не уезжать далеко от цветочных 
полян. Надо выманить, вытащить людей из 
бетонных блоков - пообщаться с природой, 
подышать ее энергетикой, набраться сил и 
здоровья на весь год. Знаете, ведь дикий 
пион, наверное, самый титулованный цветок 
на земном шаре. Про него сложено много 
легенд, сказаний, даже гимны про него пи-
сали, и был такой размер стихосложения под 
названием пион. Представляете?

...Дикий пион предпочитает солнце. Цве-
тет всего несколько дней - ловите момент! 
При этом цветок занесен в Красную книгу 
как исчезающее растение, что, конечно, 
очень грустно... Уезжая, мы сказали пиону 
спасибо. Ведь именно он объединил людей 
и подарил им праздник. 

Мы на лодочке катались...

Владислав Селищев придумал  
фестиваль лазоревого цветка.

Про дикий пион сложено 
много легенд, сказаний, 
даже гимны про него писали.
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Семинар о проблемах жестокого обращения с детьми прошел в Барышском районе.    ►
Педагоги и психологи работали со всеми желающими на базе отделения центра «Семья».
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Энтузиасты из Инзы собрали 
коллекцию мотоциклов, 
некоторым из них  
больше 70 лет.

Когда заходишь в небольшой гараж, 
расположенный по соседству с одной из 
инзенских автошкол, кажется, что он при-
надлежит какому-то американскому мил-
лионеру. Обычно там, на Западе, любят 
коллекционировать старинные мотоциклы 
и продавать их за баснословные деньги с 
аукциона. И вдруг здесь, в гараже, шесть 
«стальных коней» поблескивают бензоба-
ками и фарами. Их возраст от 50 до 74 лет, 
но выглядят мотоциклы как новые. 

ИЖ-«ветеран»
начало этой коллекции было положено в 

2002 году. Именно тогда инзенцу алексею 
Палину пришла в голову мысль восстано-
вить старые мотоциклы. Заняться он этим 
решил, чтобы заинтересовать местную 
молодежь. начало нулевых в Инзе было еще 
не самым спокойным временем. а тут вер-
ный способ увести хотя бы часть мальчишек 
с улицы. К тому же сам алексей николаевич 
всю жизнь был с техникой на ты. 

Первым мотоциклом, который начали 
восстанавливать инзенские энтузиасты, 
стал Иж-350К. Как рассказывает помощник 
Палина Евгений Кайзеров (сам алексей 
в день приезда журналистов был в Улья-
новске), этот мотоцикл был собран еще в 
1941 году.

- Он был полностью укомплектован. но 
многие его запчасти проржавели, пришли 
в негодность. Поэтому запчасти все равно 
пришлось искать. 

Самый первый мотоцикл стал и самым 
долгим по сборке. Его «оживляли» полтора 
года. на воссоздание каждого из остальных 
пяти уходило примерно по полгода. Сейчас 
кроме Иж-«ветерана» в гараже стоят че-
тыре Иж-49 выпуска конца 1950-х годов и 
мотоцикл «Москва» 1952-го, который был 
восстановлен последним. 

Евгений подчеркивает - на всех мотоци-
клах стоят оригинальные запчасти, и все 
они на ходу. Время от времени участники их 
мотоклуба выезжают прокатиться. недавно 
вся «великолепная шестерка» выезжала 
9 мая на мотопробег, который проходил 
по трем районам: 
Инзенскому, Базар-
носызганскому и Ба-
рышскому. 

В скором времени 
коллекция пополнит-
ся еще двумя мотоциклами. 
на подходе две чешские «Явы». 
на одну уже найдены все ори-
гинальные запчасти, кото-
рые нужно установить на 
раму. Вторая пока только 
в ожидании. 

наследство дедов
найти старые мотоциклы, с 

одной стороны, не так уж слож-
но. Они до сих пор хранятся у 
наших пенсионеров в сараях и 
гаражах. 

- Были случаи, когда мы 
реально мотоциклы из-под 
дров доставали, - улыбается 
Евгений. 

К тому же одним только Ин-
зенским районом география по-
исков раритетной мототехники не 
ограничивается. например, та же 
«Москва» была привезена из сосед-

него Базарного Сызгана. Сейчас, по словам 
Евгения, уже есть договоренности на при-
обретение еще парочки мотоциклов. так что 
коллекция продолжит расти. 

Однако бывают и случаи недопонимания. 
например, участники мотоклуба выходят 
на людей, у которых хранится раритетный 
мотоцикл, и даже готовы его выкупить. но, 
понятное дело, за разумную цену. Владель-
цы же, стараясь нажиться на энтузиастах, 
назначают слишком высокую стоимость. От 

этих мотоциклов, какими бы желан-
ными они ни были, приходится от-

казываться. 
но, к счастью, находятся и те, 

кто относится с пониманием к лю-
бителям ретромото. Благодаря им 

существует сегодня эта коллекция. 

дело внуков 
Продолжает жить и идея, изначаль-

но заложенная алексеем Палиным, 
- привлечение к интересному делу 
молодежи. Как и в прежние годы, во-
зиться с мотоциклами помогают мест-

ные мальчишки. Сейчас их шестеро. 
Юные механики красят, чистят, 

винтят - в общем, возвраща-
ют технике их первозданный 

вид. Правда, по словам Евгения 
Кайзерова, не все пришедшие 

к ним в гараж задерживаются 
надолго. 

- Когда мы на праздни-
ках выгоняем мотоциклы в 
город, молодежь подходит, 
интересуется, спрашивает, 

можно ли у нас заниматься. 
Мы говорим - да, и они при-

ходят. но потом выясняется, что здесь 
много рутинной работы, которая им не 
нравится. Ведь нужно все чистить до иде-
ального состояния - каждый скол, каждую 
царапину. люди не выдерживают, уходят. 
Остаются только самые усидчивые.

По словам мальчишек-помощников, не-
которые их сверстники недоумевают, зачем 
им это нужно. на заданный нами аналогич-
ный вопрос они ответили просто: потому 
что им это интересно. Увлекательнее, чем 
сидеть за компьютерами и воевать с вир-
туальными врагами. 

Их наставник Евгений Кайзеров свое 
пристрастие к раритетным мотоциклам 
объясняет тем, что получает совершенно 
другие ощущения, нежели при езде на со-
временной технике.

- Пусть на них не так комфортно ехать, 
например, на Иж-350К даже рессор нет, 
но зато ты ощущаешь, что прикасаешься к 
истории, - говорит мотолюбитель. 

Да и моральное удовлетворение от 
того, что благодаря тебе старый, каза-
лось бы отживший свой век «стальной 
конь» снова оживает и выглядит как но-
вый, по словам Евгения, тоже есть. Ведь 
не каждый день на наших улицах оживает 
двухколесная история. 

Двухколесная история

На очень дальние расстояния на раритетных мотоциклах стараются  
не выезжать. Они хоть и на ходу, но все равно остаются «старичками», 
которые могут в любой момент сломаться. 

Самый первый мотоцикл 
стал и самым долгим  
по сборке - его восстанав-
ливали полтора года.

Новый защитник
Алена ГОнДЫлЕВА

На стражу правопоряд-
ка Вешкаймского райо-
на назначили нового 
прокурора. Своими 
планами старший со-
ветник юстиции Вита-
лий Федорович Оськин 
поделился с «НГ».

Виталий Оськин родом из Саранска, окончил 
юридический факультет Мордовского государ-
ственного университета им. н.П. Огарева.

- Органам прокуратуры я посвятил всю 
свою трудовую деятельность, - рассказал 
Виталий Федорович. - В 1997 году начинал с 
должности следователя новомалыклинского 
района, в 2002-м был назначен заместите-
лем прокурора новомалыклинского района, 
уже через год занял должность прокурора 
Карсунского района Ульяновской области.

К своим обязанностям в Вешкаймском 
районе Виталий Федорович приступил не-
давно, сейчас изучает обстановку.

- Определяю приоритетные направления, 
места, где органам прокуратуры необходимо 
реагировать в первую очередь. Сельские 
районы в принципе похожи: зачастую име-
ются проблемы занятости населения, выплат 
заработной платы, социальные проблемы. 

И, конечно, у Виталия Оськина уже есть 
конкретные планы работы - федеральный, 
региональный и районный. В основном это 
проверки. 

- Работа в органах прокуратуры для меня 
безумно интересна, - признается прокурор. 
- например, работа следователя - рас-
следуешь уголовные дела, привлекаешь 
виновного к ответственности, помогаешь 
потерпевшему и от этого получаешь мораль-
ное удовольствие. У заместителя прокурора 
помимо следствия добавляются новые 
функции. Опять-таки помогаешь обычным 
гражданам в защите их нарушенных прав - 
этим и нравится работа.

Нашли хозяина 
Вешкаймцам удалось восстановить свои 
жилищные права.

Жители дома № 4 по ул. Гагарина в  
р.п. Вешкайма обратились в палату справед-
ливости и общественного контроля Ульянов-
ской области с такой проблемой - их дома 
нет на балансе муниципального образования. 
Поскольку данная ситуация нарушает права 
граждан, уполномоченным по противодей-
ствию коррупции александром Яшиным ин-
формация по данному вопросу была направ-
лена в прокуратуру Вешкаймского района.

В мае Майнский районный суд признал 
незаконным бездействие администрации 
Вешкаймского района, которая не приняла 
мер по постановке на учет бесхозяйного 
недвижимого имущества - жилого дома. на 
чиновников возложили обязанность принять 
соответствующие меры.

Опасный дом
Год назад дом фронтовика Любови Тереши-
ной из Инзы признали ветхим. Однако до 
сих пор она находится в опасном для жизни 
здании.

Вдову ветерана приняли на учет в качестве 
нуждающейся в улучшении жилищных усло-
вий. Вместе с тем прокуратурой выяснено, 
что до настоящего времени региональное 
министерство здравоохранения и соцраз-
вития обязательств в отношении 91-летней 
женщины не выполнило.

Поскольку дом не отвечает всем требова-
ниям, прокурор Инзенского района направил 
в суд исковое заявление об обязании ведом-
ства предоставить терешиной выплату на 
приобретение жилья за счет федерального 
бюджета.
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 Православный фестиваль «Живой родник родной Руси» состоялся в Сурском районе.   ►
Его посетили гости из Мордовии, Чувашии и муниципальных образований нашего региона.
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На свидание с чудом
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Анна ГРИГОРЬЕВА

У этого земного цветка 
фантастическое название - 
дикий пион. А он вовсе не 
дикий, он нежный, трепетный, 
изящный, хрупкий и очень 
красивый. И чтобы посмотреть 
на эту удивительную красоту, 
раз в год люди приезжают в 
Радищевский район из разных 
городов. 

В конце мая на хуторе Березовский про-
ходит Межрегиональный фестиваль сла-
вянской культуры «Дикий пион». В этом году 
он прошел в четырнадцатый раз. Конечно, 
у фестиваля серьезные организаторы - Ра-
дищевский районный Дом культуры и центр 
народной культуры. 

Как водится, не менее серьезно обозна-
чена цель с подходящими случаю словами: 
возрождение славянской культуры, разви-
тие самобытных ремесел, музыкального и 
поэтического творчества, укрепление меж-
национальных связей. Ради этого в живопис-
ном уголке Радищевской земли собираются 
самодеятельные артисты и зрители. 

Лазоревые радости
Есть что посмотреть и послушать на 

интер активных площадках «Лазоревые на-
певы», «Цветы своими руками», «Инвестиции 
в село», «Венок дружбы». Можно купить на 
«Хуторе мастеров» сувениры умельцев-
мастеров из Ульяновской, Саратовской, 
Самарской областей. Для людей неравно-
душных - конференция «Экологическое со-
знание, экологическая культура, экотуризм. 
Проблемы и перспективы», что прошла в 
районной администрации.

Большой популярностью пользовались у 
гостей фестиваля экологические туристи-
ческие маршруты к местным родникам, в 
Пионовую долину, на Караульную гору, на 
Коржихины горы. И не было отбоя от желаю-
щих покататься на лодке по живописному 
старому пруду.

А вечером лучшие коллективы художе-
ственной самодеятельности Радищевского, 
Новоспасского, Карсунского, Павловского, 
Старокулаткинского районов, Ульяновска, 
Хвалынского района Саратовской области, а 
также победители регионального фольклор-
ного фестиваля «Алый первоцвет» танцевали 
и пели в программе «Люблю тебя, мой край 
родной».

Кто на праздниКе гЛавный?
И все-таки главной на этом празднике 

была не солидная программа. Главным был 
сам дикий пион. Потому люди - кто пешком, 
кто на машинах - весь день приходили и 
приезжали за пару километров от основной 
площадки на Коржиные горы. Их склоны, как 
ковром, покрыты цветами. Словно волшеб-

ник брызнул яркими красками на зеленый 
«холст». 

Тем, кто впервые увидел дикий пион, уже 
не забыть то восхищение, которое дарит это 
чудо, сотворенное природой. На цветочные 

поляны невозможно смотреть без улыбки. 
Рука не поднимается сорвать хоть один 
цветочек. И ты чувствуешь, как очищается 
душа...

 Даже если вы не дождались гала-
концерта, а просто погуляли по округе - ваш 
праздник удался. Два пруда в окружении 
старых ив, некоторые и вдвоем не обхва-
тишь! Родник со студеной вкусной водой: 
умоешься, попьешь - и будто молодеешь. 
На холмах рядом с пионом цветут снежно-
белые ветреницы, солнечно-желтый адонис. 
Чуть поднимешься по пригоркам - такой 
раздольный вид, такой простор! Ну как не 
любить этот край?!

«зовем их ЛазорьКами»
Увидев пионы, ты понимаешь: праздник, 

посвященный цветку и названный его име-
нем, - вещь редкая, но очень правильная. У 
этого праздника есть свой создатель - учи-
тель, фотохудожник Владислав Селищев. 
Последние годы он живет в Радищеве, на 
пенсии вел экологический и фотокружок 
для ребят. Ходили в экспедиции по району, 
ездили на областные и всероссийские эко-
логические форумы, писали научные работы 
о местной флоре и фауне.

- А посмотреть у нас в районе можно 
столько! - убежден Владислав Иванович. - Я 
вчера только был в таком месте, которое 
вы никогда в жизни не видели. Это Среднее 
Поволжье, но красота такая яркая, просто 
африканская! Неудобно говорить, но это 
Пионовая балка имени Славы Селищева. 
Так ее назвал ульяновский путешественник 
Дмитрий Илюшин. Там пионов - гектары... А 
урочище Коржино мы с ребятами переиме-
новали в Лазоревые холмы. Мы здесь назы-
ваем дикие пионы - лазорьками. У них ведь 
лазоревый цвет. Никто толком не знает, что 
значит этот цвет. Знал только Михаил Шоло-
хов, что и можно прочитать в его романах.

В 2002 году я прочитал в Интернете, что 
дикие пионы остались только в дремучих 
горах Греции. Думаю - что-то не так. Тогда 
же заинтересовался: откуда мы, славяне, 
родом. Славяне поклонялись природе, 
могли управлять природными процессами. 
Настолько все живые организмы близки и 
взаимосвязаны. Просто мы не понимаем 
друг друга... В общем, родилась идея: про-
вести праздник нашего лазоревого цветка. 
Пошел в библиотеку к заведующей Вере 
Константиновне Барановой, предложил ей. 

Собрались 22 человека во главе с нашим 
знаменитым клубом «Осень», приехали на 
Коржиные горы, взяли баян, читали свои 
стихи и пели свои песни, водили хорово-
ды. Нам так понравилось! На следующий 
год народу было больше. Так и пошло. А в 
2005 году Владимир Андреевич Ланько из 
Ульяновского центра славянской культуры 
предложил назвать это дело фестивалем 
славянской культуры «Дикий пион». При-
езжают каждый год две-три тысячи человек. 

Главное - не уезжать далеко от цветочных 
полян. Надо выманить, вытащить людей из 
бетонных блоков - пообщаться с природой, 
подышать ее энергетикой, набраться сил и 
здоровья на весь год. Знаете, ведь дикий 
пион, наверное, самый титулованный цветок 
на земном шаре. Про него сложено много 
легенд, сказаний, даже гимны про него пи-
сали, и был такой размер стихосложения под 
названием пион. Представляете?

...Дикий пион предпочитает солнце. Цве-
тет всего несколько дней - ловите момент! 
При этом цветок занесен в Красную книгу 
как исчезающее растение, что, конечно, 
очень грустно... Уезжая, мы сказали пиону 
спасибо. Ведь именно он объединил людей 
и подарил им праздник. 

Мы на лодочке катались...

Владислав Селищев придумал  
фестиваль лазоревого цветка.

Про дикий пион сложено 
много легенд, сказаний, 
даже гимны про него писали.
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